
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1012.4 milibares. Temperatura média: 25.5°,
máxima insolação 42.5°, mínima 17.8° (No
Planalto: média mínima 11.5°), Cumulus, Stra
tus, Cirrus, de meio claro a encoberto. Tempo
no Planalto: Bom, durante 9 dia, chuvas espar
sas à noite. No litoral: Bom, durante o dia,
instabilidades passageiras à noite. Previsão: A.
Seixas Netto.
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Laranja Mecânica e Contatos
Ime'diatos do Terceiro Greu

continuam lotando os cinemas' da
Capital. No TAC encena-se

Lição de Anatomia, considerada
por muitos a melhor peça teatral

do ano em Florianópolis.
O que há para ver, artes plásticas

.

com as últimas notícias da
Bienal de Arte Latino-Americana

de São Pauloçospontos de

,

encontro da moda-e o lazer, do
, 'fim de semana estão .na página 15..
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técnica eleitoral
�

,as acusaçoes
sobre

Saul Damiani
lidera o Laser,

Carlos Wanderley
o Optimist

Governo considera

Ilha revive sua tradição
maior: a festa do Divino

, O' distrito de Santo Antônio de Lisboa realiza neste

fim de semana a mais tradicional festa religiosa
da Ilha, a do Divino Espírito Santo. Os preparativos,

.

que vão desde a limpeza da coroa e da Igreja até a

montagem da "casa imperial", �nvolvem praticamente
todos os moradores da localidade (Página 16).

AW

corrupçao
Em nota oficial distribuída ontem o Palácio do Planalto classificou de

técnica eleitoral de honradez duvidosa as insinuações de corrupção contra
membros do Governo. A nota foi motivada pelas denúncias do Deputado João

Cunha, segundo as quais o Presidente 'da República teria tido conduta
anti-ética ao adquirir ações de u�a empresa do Nordeste (Página 2).

Os dois campeonatos disputados
simultaneamente em Florianópolis,
serão encerrados hoje com

a realização de duas regatas em cada
classe. O catarinense
Saul Damiani lidera o sul-brasileiro
de Laser enquanto o paulista"
Wanderley é primeiro no Optimist (Pg. 7).

SUNAB RECEBE RECLAMAÇOES - A I I '

Delegacia Regional da Sunab em Florianópolis.
'

para melhor atender as reclamações do público
consumidor. instalouum novo serviço de re

clamações. que funciona nos horários <te 8 às '

IIh30m e das l3h30 às 18h3Om. nos dias üteís,
bastando ao rectamente utilizar o telefone de
198. para registrar sua reclamaçãoe acionar o
.setor de fiscalização daquele órgão.

Pasep começa
a ser pago na

.segunda-feira
pelo BB

Página 5

Avai com
problemas para o

,

�;�jego em Brusq.e

Novo gabarito
para prédios
do Estreito

. P,ágina 8

/
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Planalto acha que denúncias não
passam ·de manobras eleitoreiras

• Brasília - O Palácio do Planalto, em "Nota Oficial" distri-
buída ontem, classificou de técnica eleitoral de "honradez duvi
dosa", as insinuações de corrupção contra membros do Go
verno que vem sendo utilizadas pela Oposição às vésperas do
pleito de 15 de novembro. A nota foi motivada pelas denúncias
do deputado João Cunha (MDB-SP), na quarta-feira, segundo
as quais o Presidente Ernesto Geisel teria tido conduta anti
ética ao adquirir ações da Oxiteno do Nordeste SIA Indústria e

Comércio .

Depois de distribuir a nota, o porta-voz da presidência, coro
nel Rubem Ludwig disse ser aquele o único ato oficial do
Governo, não estando previsto nenhuma punição jurídica ou

revolucionária contra o parlamentar paulista. Disse, contudo,
que as demais acusações feitas pelo deputado João Cunha estão
sendo "examinadas".

O deputado oposicionista disse ainda, na quarta-feira, que o
Presidente da 'República "não tem o direito de utilizar-se do

cargo, movimentar-sepelo território nacional em caríssimos
esquemas de transporte e segurança pagos pelo tesouro nacio
nal, pedir votos ao seu partido".
O Sr. João Cunha criticou ainda a defesa feita pelo Presidente

Geisel, em Vitória, às denúncias de corrupção a membros do

Governo, afirmando que ele "não é juiz supremo para absorver,
nem apenas sua_ palavra basta para justificar essa ou a9uela
atitude ministerial. Para a Nação a palavra de Geisel afirmando
que seus denunciados são honestos e que as respostas que tem
dado são suficientes não convence a Nação, que hoje faz- piada
de tudo isso. Penso que a cada. denúncia feita, o Presidente da
República, visando a preservar seú Governo e as instituições,
deveria mandar abrir inquérito, apurar responsabilidades e, das
conclusões, punir ministros ou membros da administração de
nunciados ou, em caso de inocência, punir os denunciantes,
processando-os.

É a seguinte, a 'Íntegra da "Nota Oficial" distribuída ontem
pelo Palácio do Planalto e assinada pelo coronel Ludwig:
"Dentro do tema geral utilizado por parte da Oposição as

vésperas do pleito' de 15 de novembro próximo, o deputado
João Cunha, tentarido a reeleição, escolheu como técnica eleitoral
a via maliciosa das insinuações contra membros do Go
verno, as quars pretende dar um tom de acusação de corrupção.
Como técnica para aparecer, e de honradez duvidosa, mas

cada qual adota a q_ue melhor se ajusta a sua personalidade.
Assim é que, por ocasião de recentes problemas vividos pela

Oposição nos pleitos eleitorais de setembro e outubro, e das
decisões do Congresso Nacional com respeito a emendas consti
tucionais, o próprio líder oposicionista deputado Tancredo
Neves chegou a qualificar o referido deputado de. "radical e

insensato, cuja posição é notória pela leviandade e irresponsabi
lidade" (jornais do dia 19 de outubro último).
Quando da investida anterior contra membros do Governo, I

faz semanas, já lhe foram dadas respostas por eminentes mem
bros da Arena no Congresso.
Ontem, mesmo sem haver sessão na Câmara dos Deputados,

e na ânsia de se sobressair no coro dos que utilizam a mesma

técnica, o' Sr. Cunha resolveu atacar, com insinuações da
mesma ordem, o Presidente Ernesto Geisel, em nota que distri
buiu a imprensa.

. O conceito emitido por seu líder, acima citado, tornaria
dispensável esta nota de resposta, não fora n9sso respeito pela
opinião pública, a qual cumpre esclarecer devidamente:

- O presidente paga Imposto de Renda, como cidadão brasi
leiro.

-. - Tem direito a fazer investimentos a fim de utilizar-se de
incentivos fiscais, como todos os que pagam Imposto de Renda.

- Seu Governo tem incentivado e.encorajado o mercado de.
ações, estimulando e modernizando o funcionamento das so

ciedades anônimas, particularmente 'as que tem maioria de
capital privado,
=Cabe a quem investe em ações escolher as empresas cujo

capital subscrever.
- Em 21 de dezembro de 1977, para fazer jus a incentivos

legais relativos' ao I mposto de Renda, subscreveu Cr$
200.000,00 de ações preferenciais da Oxiteno do Nordeste,
pagos com o cheque n? 445133 de sua conta particular no Banco
do Brasil.

.

- As ações adquiridas em emissão nova para aumento de
capital de uma empresa cujo capital subscrito já era de Cr$ 220
milhões - daí por que não poderiam ser subscritas na bolsa -

ficaram em indisponibilidade por dois anos, como é da lei .

- A empresa não gozou e não goza, absolutamente, de qual
quer benefício que o Governo lhe haja concedido em caráter de
exceção.

,

- Em exercícios fiscais anteriores, o presidente também havia
subscrito ações de outras empresas, inclusive petroquímicas, do
Banco da Amazônia, do Banco do Brasil, etc.

- Empenhado na industrialização do País, favorável a impul
são do Nordeste brasileiro e franco incentivador da indústria
petroquímica no· Brasil, o Presidente Geisel, no caso, coe

rente, destinando parcela legal de seus rendimentos' a capitali
zação de uma empresa: A) industrial; B) sob controle de capital
privado; C) do Nordeste; e O) Petroquímica. Tentar proclamar'
o fato como estranhável, no mínimo, denota má fé.

- Quanto aos empresários citados nominalmente, <) Sr. Ralph .-I
Rozemberg, não é acionista majoritário da Oxiteno do Nor
deste, e o Sr. Adernar de Queiroz não foi nomeado pelo Presi
dente da República e sim eleito por acionistas para o conselho
de administração da Petrobrás, não lhe cabendo a direção de
qualquer setor desta empresa.

- O Presidente Geisel pretende a espera poder continuar a
investir pessoalmente em ações, notadamente em empresas do
Nordeste e da Amazônia.

- Espera que seu exemplo seja seguido por quantos brasileiros
estejam em condições de também fazê-lo".

Portella: denúncias
podem retardar o

processo de distensão
Teresina - O senador Petrônio Portella ( Arena-PI) disse

ontem em Teresina, após lamentar as denúncias de corrupção
da Oposição ao Governo, "não poupando sequer a figura do
Presidente Ernesto Geisel", que a ação pouuca nesse tom, radi
calizante, "até pouco ético", é prejudicial, e pode provocar o,
retardamento do processo de distensão, "pois toda ação corres
ponde a uma reação em sentido contrário".

Para o presidente do Congresso Nacional, que veio ao Piauí
participar da campanha do seu partido, e deverá fazer cerca de
seis comícios nas principais cidades do Estado em pról da candi
datura do ex-Governador Dirceu Arcoverde ao Senado, o
MÍ)B está desesperado com a perspectiva de perder as eleições
deste ano:

"Ninguém pretende que a Oposição deixe de exercitar o seu

papel fiscalizando o Governo. Mas é preciso que isso seja feito
com responsabilidade, sem passionalismo", disse.

Segundo Portella, a situação eleitoral da Arena em todo o

País, vista' de uma maneira global, "é excepcional",
garantindo que o partido sairá desse pleito revitalizado com

expressiva vitória. Descartou a possibilidade do MDB eleger o seu
candidato' ao Senado no Ceará, porllue as últimas infor
mações que recebeu dos seus correngionanos cearenses lhe dao

tranquilidade com relação à vitória do Sr. José Lins, ex-

superintendente da Sudene.
.

-

Também não admite quê a Arena, depois das eleições deste.
mês "vença ou não" venha a ser extinta:"Eu naõ costumo divagar
sobre hipóteses", assinalou, "principalmente quando não ad
mito que o meu partido seja derrotado. Disse ainda que a Arena
permanecerá como partido servindo de suporte político ao

Governo, embora com a reforma política outras agremiações
possam ser criadas.

-

,..
- Com tanta coisa favorável nas

mãos já que para melhor ainda a situa
ção ele tem prestígio junto ao Governo
Federal - o Sr. José Liudoso terá a

faca e o queijo na mão -, corno pou
cos ou talvez nenhum governador da
Revolução tiveram - frisa um polí
neo.

Quadro das

eleições dá
t

• vantagem à

Arena no AM

Manaus - Ainda não definido - há
uma boa parcela de indecisos, princi
palmente na capital- o quadro eleito
ral no Amazonas revela, no entanto,
uma ligeira vantagem para a Arena,
que se consolidada poderá dar maioria
ao partido na Assembléia e maior nú
mero de representantes do Estado no

Senado e na Câmara Federal, mas não
resultará em grandes transformações
políticas regionais, já que pratica
mente não ocorreriam mudanças de

forças.
Com quase 39 por cento de eleitores

•

indecisos - os cálculos são de experts
no. assunto - a capital do Estado se

transforma, no momento, no alvo

principal dos candidatos ao Senado, já
que a crença é de que são exatamente

as pessoas ainda em dúvida que, ao se

definirem, darão a vitória a um ou

outro partido. Na disputa para o Se
nado haverá uma alteração somente se

a oposição vencer, pois aí então o par
tido doGoverno, pela primeira vez nos

últimos anos, ficaria em desvantagem
dentro da representação amazonense

junto as mais altas cadeiras do Con-
gresso.

A vitória do MÓB para o Senado
deixaria inclusive o futuro governador
do Estado, Sr. José Lindoso, sob o

feco de dois adversários ferrenhos: o
Sr. Evandro Carreira (MOB-AMl,
com ainda mais quatro anos de man

dato e o Sr. Fábio Lucena, inimigo
pessoal e político declarado do homem
que assumirá a administração esta

dual. Em defesa do Sr. José Lindoso,
estaria o senador indireto Raimundo

Parente, com larga experiência parla
mentar - foi deputado federal por três
vezes - mas que enfrentará, no Con
gresso, a carga negati va devida a sua

condição de "biônico". Se noentanto a

Arena vencer, o futuro governador do
Amazonas terá também a seu favor o
Sr. João Bosco Ramos de Lima, atual
vice-governador do Estado e principal
candidato arenista ao Senado.

Por outro lado, é bastante provável
que o partido do Governo passe a con

tar, na bancada do Amazonas, com

um maior número de deputados fede
rais, o que não ocorre no momento.
Neste aspectp" o único c assim meS1l1O

- superável 'j'nconve'riíeh)tef�érih{ tál�bi a
falta de experiência da ala arenista, já
que a tendência é ocorrer uma renova

ção de nomes. No momento, os dois
arenistas do Amazonas na Câmara são
os Srs, Raimundo Parente - que não
concorre mais por ter sido indicado
"biônico" - e Rafael Faraco, que
corre o perigo de não se reeleger.

Deputado federal em seu segundo
mandato, apoiado por forças conser

vadoras da Igreja do Arnazonasprin
cipalmente de áreas do Baixo Amazo
nas, o Sr. Rafael Faraco, na opinião de

.

muitos só terá à sua vitória assegurada
caso a Arena faça no mínimo quatro
deputados a Câmara. Do contrário, o
parlamentar ficaria de fora e o partido
do Governo teria em sua bancada
amazonense um político experiente
mas afastado de mandatos há alguns
anos, que é o Sr. Josué Cláudio de
Souza - ex-deputado federal e esta

dual, antigo prefeito de Manaus e dos
mais fortes candidatos arenistas a Câ-
mara.

Em termos de governo estadual, o

que se prevê é que a futura administra
ção do Amazonas será no mínimo mais
agressiva, inclusive levando-se em

conta a diferença de temperamento
entr o atual governador, Sr. Henoch
Reis e o futuro, o senador José Lin
doso. Político tarimbado, da con

fiança do Poder.Central, o futuro go
vernador amazonense tem feito decla
rações bastante otimistas quanto ao

sucesso da sua administração.

Embora não tenha o plano completo
de Governo, o Sr. José Lindoso afirma
que desenvolver um trabalho desti
nado a valorizar e a fixar no interior os
moradores que tendem a engrossar o
êxodo em direção a capital. O in-en
tivo, através de mecanismos racionais,
a agricultura e a execução de projetos
pecuários onde a formação de reba
nhos de búfalos é bastante cogitada,
constam, em linhas gerais, das idéias
do futuro governador.

Oésde q:;e- foi indicado governador
o senador José Lindoso acentua, com
freqüência, ser indispensável contar
com maioria de deputados na Assem
bléia e na Câmara, além de um número
superior de senadores arenistas do
Amazonas no Congresso. O que pode
ria ser considerado muito, não é difícil
de ocorrer. Ou então, aconteceria em

parte, mudando um pouco a situação,
já que pelo menos na Assembléia o

partido do Governo deve conseguir
eleger uma quantidade mais elevada de
deputados.

Geisel diz que paz 'vai continuar com Figueiredo
\ Juiz de Fora - O Presidente Ernesto Geisel

assegurou ontem nesta cidade, num discurso de

improviso para cerca de 500 pessoas, que a paz
que se goza no País, "embora muitos não o

queiram", continuará no meu Governo, como
continuará no Governo de João Baptista Fi

gueiredo e Aureliano Chaves".
O Presidente da República chegou à cidade às

12h40m., com duas horas de atraso, pois foi
obrigado a desembarcar em Barbacena, por
causa do mau tempo. Acomparihado do Mi-.
nistro dos Transportes, general Dirceu No

gueira, do vice-presidente eleito, Sr. Aureliano
Chaves, e do deputado Francelino Pereira,
inaugurou o contorno rodoviário da cidade e

as obras de ampliàção e modernização da rodovia
BR-040.
Por causa do atraso na chegada a Juiz de

Fora, o Presidente Geisel não visitou, conforme
estava previsto, o canteiro de obras da Siderúr
gica Mendes Júnior, onde ouviria exposição do

vice-presidente da empresa, Sr. Fernando Lenó
bio Carvalho, sobre as obras. Contudo, almoçou
no refeitório do canteiro.
Do almoço, o presidente e comitiva ruma

ram para a prefeitura, onde uma pequena mui·
tidão, formada principalmente por colegiais, o
aguardava na Rua Halfeld. Na prefeitura, o

presidente manteve encontro com as lideranças
políticas da região e à saída, com as lideranças
políticas da região. O Presidente Geisel foi no-

Geisel: o País vive em paz

onde retornará a Brasília na tarde de domingo.
Essa é a primeira vez, em quatro anos, que o

Chefe do Governo fará uma visita a um Estado
sem a preparação prévia dos destacamentos
precursores.

De acordo Com o programa oficial preparado
anteriormente, o Presidente Geisel retornaria a

Brasília no sábado, depois de participar, em

Manaus, de uma concentração popular no

Bairro Compensa. Agora, o Chefe do Governo
terá uma tarde e unia noite livres na capital
amazonense. No domingo pela manhã ele em

barca para o Acre para cumprir uma programa
ção a ser ainda elaborada.

O Presidente Geisel seguiu ontem de Juiz de
Fora (MG) para Manaus. Passando pelo Rio de
Janeiro, a fim de trocar de avião. Hoje ele visi
tará o município de ltaquiatiara, pela manhã e,
à tarde, participará de almoço, com líderes polí
ticos e empresariais de Estado, no Hotel Tropi
cal. Em seguida, ele inaugura uma usina
termo-elétrica e o Centro Social Urbano, no

Bairro Compensa, um.dos mais pobres de Ma-
naus.

Ainda em novembro, o Presiderue Geisel irá,
no dia 7, a João Pessoa e Campina Grande, na
Paraíba, no dia 9, ao Rio Grande do Sul; nos
dias 10 e 17 a São Paulo e no dia 27, ao Rio de
Janeiro, para participar das homenagens aos

mortos da intentona comunista. No dia 15 de
novembro, ele permanecerá em Brasília.

---o DI·SCURSO----------------------

vamente ovacionado por mais de 500 pessoas.
Antes, porém, acenou para a multidão da sacada
do prédio da prefeitura.

.

•

Depois do encontro, o presidente embarcou,
às 16h 15m, com destino ao Rio,de onde segui
ria para Manaus.
MUDANÇAS
Brasília - O Presidente Ernesto Geisel decidiu
ontem alterar seu roteiro de viagem ao

Norte do País, até o fim de semana, prosse
guindo de Manaus até Rio Branco, no Acre, de

- A íntegra do discurso, feito de
improviso, pelo Presidente Gei
sel, ontem. em Juiz de Fora, é a

seguinte:

návamos fazer eni Juiz de Fora,
destacavam-se vários empreen
dimentos, entre os quais eu cito
a conclusão da Usina Siderúr
gica Mendes Júnior. Hoje,
quero reafirmar que, apesar de
modificações em nossa estru
tura ou de problemas superve
nientes, a idéia continua de pé e

em marcha, e ela se realizará. Os
compromissos assumidos são
mantidos, tanto no meu Go
verno como no próximo, a obra
prosseguirá e deverá chegar a

bom termo. Mas não é só esta
usina siderúrgica, ai está tam
bém a instalação industrial que
visa a produzir um dos metais
mais necessários à nossa vida,
que é o zinco; aí está também a

entidade da Embrapa, que
cuida do desenvolvimento 'da
produção de leite e, ao lado
disso, há uma série de outros

empreendimentos, mas, dentre
eles, o mais imediato ê mais ne
cessário à vida da cidade é, sem
'dúvida, esta rodovia,' qüb';'ho'-
je, aqui inauguramos. .

"Tudo isto se enquadra no sis
tema geral de nosso Governo

..
Em que procuramos, como re

petidas vezes tenho díto.ríar de
senvolvimento ao País e manter
dentro dele um clima de ordem,
propício ao nosso trabalho,
para que ele possa-ser fecundo.
Um País como o Brasil, com sua

dimensão territorial e que cresce
a taxas extraordinariamente
elevadas, em sua população; um
País que precisa criar, anual
mente, cerca de um milhão e
meio de empregos; que tem uma

população jovem que exige
educação e instrução, que lhe
dêem um futuro promissor; um
País, como nosso, que tem uma

posição no mundo, excepcio
nal, por várias circunstâncias,
que só na sua fronteira terrestre

lida com dez outros

países, que tem
milhares de qLillomefí:õs de lito
ral sobre o Atlântico, este País,
pois, tem que se desenvolver,
tem que crescer, sobretudo para
que a população mais carente e

mais pobre também tenha o
usufruto dos bens que a socie
dade moderna proporciona. E
isto só se consegue trabalhando,
mas, sobretudo, convivendo em

ordem. Assegurando a convi
vênciados diferentes governos;
federal, estadual e municipal,
com o povo, numa união sa

grada visando o bem comum,
visando o bem-estar de todos os

brasileiros. É o que procuramos
fazer e diz-me a consciência que,
em parte, em grande parte, esta
mos alcançando.

"Há outros que acham .que o

País está atravessando uma

grande crise e vêem, aí, quadros
apocalípticos, co'!!. os quais eu,
absolutamente, não concordo.
Temos dificuldades, certa
mente. Dificuldades de ordem
econômica, temos dificuldades
de expansão; dificuldades de cons
trução de infraestrutura de que o
País necessita. E temos evolu-
ções naturais, com o maior ou
menor calor, sobretudo numa

quadra como esta, em que es
tamos procurando o aperfei
çoamento político e estamos em

véspera de novas eleições.

,,'A esses pessimistas, a esses

que vêem graves crises, eu, já em

outra oportunidade, propus que
abrissem as janelas e olhassem
para o mundo. Creio que não o

fizeram, porque, se o tivessem

feito, veriam que o quadro
mundial, em todos os recantos
do universo, é bem mais grave
que o nosso. Há lutas fratrici
das, há guerra; há '6ttse econô
micas; há milhões de desempre
gados; há confli tos de toda a na

tureza. É aqui, apesar de tudo,
gozamos de tanta paz, embora
muitos não o queiram e esta paz
continuará. Continuará no meu

Governo, coino continuará no

Governo de João Baptista Fi
gueiredo e Aureliano Chaves,
continuará porque estou certo
de que o povo brasileiro se con�-

cientizou dos propósitos de
nossa Revolução; está ciente do
que nós costruímos; está ciente
-daquilo que nós pretendemos,
com renúncia, com trabalho, com
dedicaçãoe com honestidade.
"Minas tem sido, ao lado do

Governo Federal, um perma
nente colaborador. Sempre en
contrei em Minas Gerais apoio
decidido, em todas as emergên
cias. Sempre encontrei com
preensão para os meus objeti
vos, sempre encontrei colabora
ção no desenvolvimento inte
grado dó País. E é esta Minas de
hoje," bem mais poderosa, bem
mais forte, com novas indús
trias, com novos empreendi
mentos; desenvolvendo a' pro
dução de energia elétrica; desen
volvendo a instrução, através de
suas escolas e universidades,
articulando-se em novas estradas,
uma agricultura mais mo

derr,ta,_,��m,ã grande p�cuária,
grande produtor de cafe e assim
por ,(!j'ánte: É trabalho, é es

forço, mas é,sobretudo, coope
ração.
"Peço-vos que este estado de

espírito prossiga e que conti
nuemos a nos compreender, que
continuemos a cooperar, que
caminhemos juntos, para fazer
de Juiz de Fora, de Minas Ge
rais e do Brasil tudo aquilo que
desejamos:'.

"Agradeço a recepção que me

fizeram, o carinho com que me

acolheram, hoje, aqui, apesar
da inclemência da chuva, que
possivelmente, os esteja casti
gando .. Agradeço também,
muito penhorado, as palavras
do ilustre Governador de Minas
Gerais, senhorOzanam Coelho,
que se externou a' meu respeito,
possivelmente, com muito exa

gero, me atribuindo qualidades
e feitos que, sem dúvida, são
bem menores.

"Vim hoje, participar da
inauguração deste trecho da
BR-040, movido pelo desejo, de
um lado, verificar a estrada que
se construiu, nas suas caracte
rísticas técnicas modernas, mas,
de. outro, de demonstrar a i rn

! portância 'que eu' átribüo' a' 'esta
estrada e, mais do �ue a es

trada, a importância, que
guardo em meu espírito, do que
é Juiz de Fora no cenário mi
neiro e no cenário nacional.
"Há poucos anos passados, es-
tive na cidade de Juiz de Fora.
Recebi, aí, uma grande manifes
tação popular e tive a oportuni
dade de dizer o que nós imagi-

Lysfineas an�ncia retorno
'de.Srizola no próximo ano
São Paulo - O ex-governador

do Rio Grande do Sul Leonel Bri
zola está disposto a voltar para o

Brasil e vai mesmo retornar no
ano que vem, assim que for ex
tinto o AI-5 e entrar em vigência a

medida legal do "habeas corpus",
segundo informou ontem, em São
Paulo seu amigo, o ex-deputado
.Lysâneas Maciel, cassado pelo
AI-5,

Lysâneas Maciel, que partici
pado I Congresso Brasileiro pela
Anistia, disse ontem, contudo,
que "plena segurança para retor
nar ao País, no atual regime polí
tico, ninguém tem. Nem mesmo
Brizola. Apenas o ex-líder do
PTB estará juridicamente muito
mais seguro a partir de janeiro do
ano quê vem do que agora. Mas
nenhum advogado, em sã cons

ciência, poderá dizer, dentro do
regime em que vivemos, que a

volta dos exilados seja tranquila,
se não lhes forem fornecidos pas
saportes, se não for dada a anis
tia".
Na opinião do deputado cas

sado, "a anistia tem que ser

ampla, geral e irrestrita, por uma'
razão muito simples: se houver
qualquer limitação à anistia, os

juristas do siterna encontrarão
desculpas, através de manobras e

chicanas, neutralizarão os efeitos
e concederão :'à anistia'< quem
bem entenderem".

- A proposta de conciliação do
general Figueiredo não contém

.

uma palavra sobre isso. A rigor,
essa proposta pode ser interpre
tada, como o Sr. Francelina Pe
reira o fez, como se houvesse um

interesse da Oposição de partici
par do Governo ou, o que me pa
rece mais correto, face ao pe
queno suporte que o futuro presi
dente tem das Forças Armadas,
a proposta é dirigida apenas para
sua própria classe. Não houve, a

rigor, uma só palavra dirigida à
oposição (e quando falo em opo
sição não me refiro apenas ao

MDB), à anistia (ainda que res

trita) e à participação popular nas
reformas políticas - disse o Sr. Ly
sâneas Maciel.
A tese do Sr. Lysâneas Maciel

de que os exilados, banidos e re-
. fugiados políticos brasileiros no
exterior não devem ainda voltar,
se baseia na ausência de' segu
rança quanto ao cumprimento
das promessas de abertura do
Governo. pois, na sua opinião, "o
Brasil ainda é um País sem leis e

sem justiça. O AI-5 é vigente c o

processo de exceção continua nas
mãos do Governo, que arbitra
riarnente o poderá acionar no
momento que julgar necessário.
Por isso os banidos e exilados não
podem voltar". '

O caso de Leonel Brizola é dife
rente, pois ele tem segurança jurí
dica, embora não tenha a política,
na opinião de Maciel. "Todos os

seus' processos são irregulares.
I.Jm dos pontos irregulares é a

questão da citação. O Governo'
Brasileiro determinou que o Go
verno Uruguaio o confinasse num
determinado lugar, certo e sa
bido. Como pode, anos depois, a
Justiça alegar que não sabia onde
ele estava e, por isso, citá-lo por
editais? Essa é uma nulidade in
sanável, pois só cabe a citação ao
réu por edital quando ele está em

lugar incerto e não sabido. Todos
os processos em q ue é acusado c
Sr. Leonel Brizola, tem esse vício.
E há muitos outros, que estão
sendo devidamente apurados por
seus advogados", disse o ex

deputado federal do f\1DB do Rio
de Janeiro.

- É preciso dizer que Brizola
evoluiu muito, no sentido de que
não quer mais reorganizar um
PTB à antiga, com toda aquela
manipulação popular, com o pe
leguismo e o caudilhismo. Ele não
é mais, inclusive, aquele carboná
rio, e se encontra com boa dispo
sição para democratizar o novo

PTB, expurgando os vícios anti
gos e quase insanáveis. É preciso
também reconhecer que, ao lado
do ex-governador de Pernambuco
Miguel Arraes, é um dos maiores
líderes populares remanes
centes do Brasil- comentou Lysâ
neas Maciel..
O ex-deputado cassado, um

dos oradores mais aplaudidos na
sessão de abertura do Congresso,
ontem à noite, no Tuca, em São
Paulo, denunciou ainda a situa
ção dos refugiados brasileiros no

exterior, que, segundo ele, "so-'
frem por causa da série de iniqui
dades cometidas pelas autorida
des consulares brasileiras,
negando-lhe o passaporte, que,
como todos sabem, não é um do
curnento de cidadania, mas ape
nas dá a naturalidade. Sem pas
saporte, ninguém trabalha na Eu
ropa. Sei de pessoas que passam
lá as maiores privações, morando
em apartamentos sem calefação'
ou trabalhando clandestinamente
como jardineiros e coveiros,

mesmosendo sociólogos ou eco

nomistas. Eles. querem matar
todos de frio?".
SENTENÇA

O Sr. Lysâneas'Maciel conside
rou notável a sentença do juiz da
Sétima Vara da Justiça Federal de
São Paulo, Sr. Márcio José de
Morais, responsabilizando a

União pela morte do jornalista
Wladirnir Herzog, nas celas do
DOl-COD! do II Exército, em

1975.

No entanto, fez um reparo: "o
País chegou a um tal estado de
degradação moral, jurídica e ins
titucional, que quando um juiz
cumpre seu dever para com todos
e para com a verdade, é transfor
mado um verdadeiro herói nacio
nal. Dois juízes - com uma dife
rença de idade e de experiência
profissional expressiva - chega
ram à mesma conclusão sobre o

processo e isso é notável".
Apesar de admitir que revisões

de casos isolados, como o seu,
sejam possíveis (sua cassação dos
direitos políticos durará até
1986), o ex-deputado emedebista
disse ontem que não alimenta es

peranças de voltar à vida política
tradicional, no parlamento.

- Mas o recorte parlamentar
não é o mais importante na vida
brasileira hoje. Hoje, a grande
luta política está nas comunida
des de bases, em organizações de
massa e na oposição sindical
disse. ,

Segundo ele, "as reformas cos

méticas, feitas no pacote de ou

tubro (estamos na época dos pa
cotes), a rigor implicam numa

proposta de barganha com a opo
sição e representam uma .parte
muito pequena das aspirações do
povo brasileiro".
O ex-deputado Lysâneas Ma

ciel denunciou ainda em São
Paulo o que chama de "panto
mima dos Srs. Francelina Pereira
e Petrônio Portella, além da
Arena mesma, na tentativa de ca

pitalizar as reformas políticas do
Governo. Essa pantomima, con
tudo, não obscurece o fato de que
foi a oposição (e não ,apenas o

MDB) que forçou e exigiu do Go
verno essas pequenas conquistas .

Basta dizer que nas reformas não
há nenhuma proposta social, con
tudo, -

para desmascará-las. Pois
não há restabelecimento de es

tado de direito que não passe ne

cessariamente pela participação
popular e dos trabalhadores".

São Paulo - Cerca de 1.200 pessoas lotaram até a madrugada de ontemDa parte do MOB, devem permane-.
o auditório do' Teatro da Universidade Católica de São Paulo, nacer na Câmara os atuais deputados

Joel Ferreira e Mario Frota, saindoo .

abertura do I Congresso Brasileiro pela Anistia. Entusiasmado e di
Sr. Antunes de Oliveira, se o partido posto, o auditório não cansou de aplaudir, durante 4 horas, os familia
da Oposição conseguir eleger nova- res de presos políticos, de banidos, cassados e desaparecidos, gritando
mente três representantes os Srs. Joel

sempre "anistia, anistia", "Une, Une", "abaixo a ditadura" e "povoFerreira e Mário Frota teriam a com-

panhia ou do Sr. Natanael Rodrigues unido jamais será vencido".. .

ou do Sr. José Outra, ambos deputa- Na sessão de abertura, longa e cansativa, falaram IS pessoas: os

dos estaduais com bastante vivência convidados' internacionais, Srs. Lélio Basso, André Jacques, Etienne
parlamentar. I

Bloch, Paul Guill Hard, Jean Bernard Webe e Louis Joinet, represen
tantes de familiares de presos políticos, de desaparecidos e banidos; o
ex-deputado cassado Lysâneas Maciel, o presidente do MDB, Ulisses
Guimarães, e representantes da OAB, ABl, Comissão de Justiça e Paz,
de Dom Evaristo Arns, da CNBB, da SB-PC, dos estudantes e dos

Congresso da Anistia

teve 15 discursos na

sessão de instalação

operários.
A maioria dos presentes era estudantes. Mas, os políticos deram um

ambiente de eleição ao acontecimento, distribuindo "santinhos" e curn
primentos a todos. Aplausos demorados foram dados quando se anun

ciou a presença de Clarize Herzog, de Eunice Paiva e dos familiares de
Carlos Lamarca e Carlos Marighela, dos companheiros do operário
Manuel Fiel Filho e da irmã do ex-governador Leonel Brizola, dona
Francisca Brizola.· A esposa do médico David Capistrano, desapare-,
cido, dona Maria Augusta Capistrano, também foi aplaudida. Ela

pe�iu a união de todo o povo brasileiro em torno da anistia "ampla,
geral e irrestrita;'.

.

O ex-deputado Lysâneas Maciel, conseguiu movimentar o auditório
quando declarou que "a lista de mortos e desaparecidos é incompleta.
Esse País transformou-se em uma grande prisão. Esse novo projeto da
Lei de Segurança Nacional não passou de uma reforma cosmética na

antiga lei. O Governo quis conservar em suas mãos o direito de manter
-as torturas".

O deputado' Ulisses Guimarães, presidente nacional do MDB, afir
mou que "há necessidade de anistia ampla e imediata para esse País". O
auditório o corrigiu, pedindo que não esquecesse a palavra "irrestrita":
Ele, imediatamente continuou: "anistia ampla, geral e irrestrita". Citou
) nome dos deputados Mário Covas, Alencar Furtado e Lysâneas
Maciel, cassados, e disse que "nós estamos em um País em que não há
cidadãos, porque não há participação política. Todos somos, nesse

'País, proscritos politicamente porque não podemos Votar. Precisamos
limpar essa Nação da sujeira do arbítrio, apagar a nódoa da tirania. Se
não podemos ter a Assembléia Nacional Constituinte, para li mpar essa

sujeira a vassoura necessária e a an istia, como fundamentomorai, ético
e tático da limpeza; é necessário ainda que lutemos por uma convocação
imediata de uma Assembléia Nacional Constituinte".

- Flashes da sessão de instalação do Congresso Brasileiro de Anistia:
Frases extraídas do discurso do deputado cassado Lysâneas Maciel:

"O Governo quis segurar nas mãos o 'ôireito de matar e torturar'j.'Há
gente no País que tem mais apreço por "cavalos do que para o povo";
"Fleury é um assassino e torturador"; "São Paulo teve um cidadão
patológico na Secretaria de Segurança e que agora é candidato a depu
tado" (referindo-se ao coronel Erasmo Dias); "eles podem torturar e

matar mas não podem arredar o tempo e a história", "Buzaid protegia
os Lutfalla e da\a cobertura em Brasília aos assassinos de uma menina
de nove anos", "A Igreja fe7 a opção pelo oprimido".

r,�'�'9_g�=

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



I
O ESTADO - 04 de novembro de 1978 Política!Administração - 3

Metalúrgicos
de São Paulo
ainda estão
em greve

São Paulo - Os 20 mil 890 metalúrgicos de um con

tingente de 35 mil permaneceram em greve ontem em

·Osasco, mostrando-se irredutíveis quanto ao au-

mento de 58% Já aceitos por outros sindicatos.
O presidente do Sindicato dos Metalúrgicos de

Osasco, Sr. Henos Amorina, afirmou que apenas
uma empresa - a Ferramentas Harvey com 320 fun
cionários - o procurou objetivando alcançar um

'acordo. Sobre o número de operários suspensos
disse que "segu�do a orientação da Fiesp, todos os 20
mil 890 metalúrgicos que se encontram em greve
estão punidos".

.

Segundo informações do Sindicato dos Metalúrgi
cos de Osasco, era essa a posição do movimento

grevista que entrou ontem no quinto dia de duração:
são 54 empresas atingidas pelo movimento, com um

total de 20 mil operários parados:
'

Cobrasma 3.800

Forjaco 50
Arbame 600
Brasprensas . 30
Movicarga I . . . . . . . . . . . 230
Movicarga II 300
Polivox 470
Braseixos... . _...... 4.700
Bardella Borrielo 700
Arco Solda. ... . . . . . . . . . . . . . . 113
Eucatex . 140
Coferraco . . . . . . . . . . . . 150
Hércules 150
Fabraco 150
Sarco .. 200

Coapa 200

·
lnd. Elétrica ltarn 80

:
.

Carpi-Frigor o. .. .. 100
·

Ferramentas Arvey 120
Siikan .. 25
Cumpro... 150
Enrirotech . . . . . . . . . . . 150
Alvenius .. 150
Brimak . . .. . . . . .. .. ... 75
Jumetal . 40
Fabr. Paraí. Norma .. 120

Metalúrgica lta
.

70
, Meridicional . . . . . . . . . . . . . . 50.
, V.S. 110

:. E.CM. 120
Otto Hansen 200
Horffmann. . o ••••• o 120
Pirelli . 150

, Geral Sartório 150
Mercurio . 60
Nortof . 120
Metal Leve 200

.

, Charleroi . . .. ' .. : . . . . 460
Bonnet 80·
Barreto Keller 120

Cinpal . . . . . J. . 28
Termatic . 31

• Vidro Dynapac .. 550
Mecânica Paulista .. . . . . . . . . . . . 350
Eletromecânica R. Tavares 148
C�el. �
Mecânica Sampson 20
hei . 148
Farex 42
O vice-presidente do Sindicato dos Metalúrgicos

de São Paulo, Sr. José Maria Vicentini, denunciou
• que "a oposição está realizando um trabalho junto

·

aos operários para que não voltem as empresas e

':. mantenham a greve, e que só aceitem um reajuste de
70 por cento. Essa oposição é formada por membros
da convergência socialista".
O Sr. Maria Vicentini disse que "essa movimenta

ção da Oposição impediu o ritmo normal de trabalho
na Caterpilar, que só ao final do dia teve sua situação
regularizada. A Delegacia Regional do Trabalho foi
alertada pela Caterpilar dessa movimentação. E en-

,
tendemos que é desonesta essa atitude da oposição,
qtfe está agindo pohticamente-sem-qualquer sentido

• reivindicatório". "

Em Salvador, o presidente do Tribunal Superior
do Trabalho, Ministro Lima Teixeira, declarou, on-
tem, que os trabalhadores "podem se utilizar do di

, reito de greve como recurso' extremo" mas reivindi
•

cações salariais e por melhores condições de tra-
o • balho, porque isto lhes é assegurado pela Constitui

ção do País .

.

As paralisações trabalhistas que ocorrem no Bra-
sil, em sua opinião, são originadas pelos baixos salá

: rios e oalto custo de vida. Ponderou, no entanto, que
:. o País atravessa dificuldades econômicas decorrentes
, "da crise do petróleo" e o direito de greve deve ser

, exercido "quando não fira os interesses da Nação'.
·

"Uma coisa é o direito de greve e outra é o mal
, exercício deste direito", afirmou o presidente do
'. TST, admitindo seu reconhecimento de que, "num
� momento de crise econômica, a classe operária é a

, primeira a sofrer". Para ele, no entanto existe uma

• lógica social na realidade brasileira que o faz defen-
• der "a harmonia social".

Mormons pregam

direitos humanos
com respeito

o

ao indivíduo
:São Paulo - "A posição de nossa igreja em relação
;aos direitos humanos é que todo indivíduo deve ser

t�atadocom respeito e dignidade erq todas as circuns
.tancias. Não se trata de uma posição sob o ponto de
-vista político, pois ela se fundamenta nos ensinamen
:tos de Jesus Cristo. Não ensinamos enem pretende
imos ensinar a nenh um País como atuar dentro de sua
o área de responsabilidade. . I
, A afirmação é do embaixador mundial da Igreja
:Mormon, e ex:secretário do Tesouro do governo
Nixon, Sr. David Kennedy, durante entrevista cole
tiva do presidente mundial daquela Igreja, Sr. Spen
c�r Kirnball, que lhe pediu para responder à indaga
çao sobre os direitos humanos. Kimball veio ao Bra
-sil para a4. a Conferência da área e abençoar o templo
eJ!l São Paulo, que pode agora efetuar as ordenanças
.sagradas.

O sr. David Kennedy disse ainda ao responder
sobre a atuação da Igreja Mormon na questão dos
direitos humanos, que a 12. a regra Mormon é acatar
:todas as leis de um País e disse que "o nosso povo no

J3rasll se�te-se muito feliz" e revelou que a Igreja aqui
� nos paises da América Latina não recebeu denún
-cias sobre desrespeitoaos direitos humanos. "Nosso
'Povo na América Latina tem tido pleno direito e

liberdade sem quaisquer restrições".
O presidente mundial da Igreja Mormon, sr. Spen

cer Kirnball, ressaltou a ênfase que a Igreja vem
dando aos programas sociais nos países subdesen
.,VOlVldos, implantando inclusive indústrias que de
pOIS são vendidas à particulares. "na medida em que
_elas cumprem o seu papel de colaborar com o desen
votvímento da sua região". No caso do Brasil, o sr.

Kirnball disse que esses programas são mais limita
;dos "porque este não é um país subdesenvolvido".
,

.

;
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Dallanhol ressalta preocupação
com o "engajamento" dos· ciVIS
Afirmando que "o gradualismo das

penas é essencial", o deputado federal .

Wilmar Dallanhol, candidato da Arena ao

Senado, disse ontem ser favorável a revisão
da Lei de Segurança Nacional. "Qualquer
legislação penal para ser exequível, para
ser viável, para ser um texto justo, deve
obrigatoriamente ter gradualismo nas pe
nas. E a Lei de Segurança Nacional ante
rior não tinha, ela nivelava todos os que
nela incidissem com penas mais ou menos

iguais, de maneira que tornava impraticá
vel a sua aplicação". Entende o candidato
que há necessidade de o texto ser preciso na

distinção "entre a simples transgressão e

aquilo que efetivamente seja crime contra a

segurança nacional". Ele reconhece que as

alterações introduzidas na LSN pelo presi
dente Geisel representaram o primeiro
passo para o aperfeiçoamento da legisla
ção, apontando que o grande mérito das
modificações está, "acima de tudo, por-de
volver o prestígio aos políticos, restabele
cendo o equilíbrio entre os poderes". Disse
ainda Dallanhol que o desengajamento dos
militares da política não deve causar preo
cupações, o que os políticos devem se

preocupar é com "o engajamento efetivo
dos civis" no atual processo. "O último
período correspondeu a. um aliamento

progressivo dos civis", reconhece, expli
cando a seguir que "a medida que a área
militar e a própria tecnocracia, é preciso
que se refira aos doiij"passaram a ocupar o
espaço político e da administração, as

áreas políticas foram deixando esse es

paço". Contudo, restabelecidas as imuni
dades parlamentares, assegurando o livre
exercício partidário, é preciso que os polí
ticos efetivamente assumam o seu papei".

- 'Isso, realmente, eu acredito, ocor

rerá. Eu acredito nas novas reformulações
políticas, na participação desses novos po
líticos. Julgo necessário que a sua contri
buição seja a mais ampla possível para que
a decisão de todos os problemas nacionais
não seja apenas responsabilidade de algu
mas pessoas mas seja de toda a comuni-
dade nacional. .

Por tudo isso, acrescenta, "a presença
.

dos militares na vida política do País é um

Dallanhol: prestígio aos políticos

fato circunstancial". E completou: "Daqui
para a frente é preciso evitar qualquer re
cúo, po� menor que seja".
ELEIÇOES
Dallanhol assegurou 'também que "sem

dúvida alguma" a Arena vencerá em SC,·
obtendo maioria na Assembléia, na Câ
mara e no Senado. HA mobilização que a

Arena conseguiu foi muito grande, estão
sendo mantidas as áreas onde ela era favo
rável e estâo sendo recuperadas, grandes
colégios eleitorais do Estado - Joinville e

Blumenau, por exemplo, disse - "se hou
ver diferenças, mas eu acho que não serão
grandes, elas serão cobertas pelos municí
pios de médio e pequeno porte".
"Aliás - acrescentou - é preciso que se

'diga que mesmo somando os quatro maio
res colégios eleitorais do Estado, o eleito
rado dessa área representa em torno de 20
por cento do total do Estado. As médias e

pequenas cidades em "contrapanída, têm
mais do que isso". E é exatamente aqui que
a Arena encontra o seu maior eleitorado.

Carneiro dispensa proteção
da Polícia: uTenho o povo"

Rio - "Eu agradeço as palavras gentis mas
'não quero ser protegido pela Polícia M ili

jar. Eu tenho a proteção do povo", disse
o senador Nelson Carneiro (MDB) em

resposta as afirmações do porta-voz ofi
ciai do Planalto, coronel Rubem Ludwig,
para quem a PM esteve na Avenida Rio

Branco para proteger o político.
Pela terceira vez esta semana, o sena

dor voltou a fazer campanha eleitoral

para sua reeleição - ontem em Niterói e
São Gonçalo - distribuindo "santi
nhos", pedindo votos e, ao contrário das
caminhadas anteriores, foi acornpa
nhado por mais de 30 carros que chega
ram a atrapalhar o tráfego em algumas
ruas. Não houve qualquer interferência
policial.
Acompanhado pelo senador Saturnino

Braga e políticos da região, o senador
Nelson Carneiro percorreu lojas comer

ciais, fábricas de sardinhas e ruas de Nite
rói e São Gonçalo sem maiores tumultos
- embora seguido pelos automóveis em

caravana e com grupo de jovens que gri
tavam seu nome-e repetiu que "quando
a polícia não se mete, tudo dá-certo",
numa alusão ao episódio na Avenida Rio

Branco, em que sua caminhada foi difi
cultada pela ação da Polícia Militar.
Ao contrário das duas caminhadas an

teriores, o senador Nelson Carneiro foi
ontem seguido por carros com alto

falantes - "o slogan" era "o MDB não
está na televisão mas está com o pé no

chão" - propagandas jogadas para o ar,

apertos de mão em filas de ônibus e um

grupo de mais de 30 jovens (arregimenta
. dos pelo deputado Joel Lima) que grita-

I
vam frases em favor do senador e davam
vivas aos candidatos do MDB.
A _caminhada - chamada algumas

vezes de passeata pelo locutor da kombi

que abria a caravana - começou no'
bairro do Barreto (em Niterói) onde o

candidato à reeleição iniciou a distribui

ção dos "santinhos" e começou a dizer a
frase que repetiria centenas. de vezes:

,"Nelson Carneiro: aqui pessoalmente
com você". Ele entrou em todas as lojas
comerciais, cumprimentava quem esti-

. vesos�.�cl�ntro e não tocava em qualquer
assunto político. Junto com ele, Ó sena

dor Roberto Saturnino dizia às pessoas
que "não sou candidato mas peço votos

para o senador Nelson Carneiro e Joel
Lima".

Em São Gonçalo, a comitiva passou a

visitar as fábricas de conservas e, como a

maioria dos funcionários é constituída de

mulheres, o senador Nelson Carneiro fri
sava que lutaria "pela aposentadoria aos

25 anos para vocês". Nas fábricas ele foi

cumprimentado, recebeu uma laranja de

presente de uma vendedora e só teve pro
blemas nas Conservas Piracema, de ende
foi retirado do refeitório por um Guarda
de Segurança "porque há ordens da dire
toria de não deixar fazer propaganda elei
toral aqui dentro",
A comitiva percorreu ainda o distrito

de Alcântara - repetindo todo o pro
cesso - logo depois que o senador_ Nel-
son Carneiro participou de um angú a

baiana no Vila Três Futebol Clube. O
senador tem programadas ainda viagens
a Volta Redonda e municípios da Bai
xada Fluminense.

- -

DGDRI •.•
a Honda você TROCa
a Honda você COMPRI

Blusão
Honda
Way em nY/Q.n maao
e resistente E maIs boruto
e confortável

Matança de

porcos volta

após o pleito
adverte

Jayson

Jayson: "peste biônica','
.

Blumenau - O deputado!
federal Jaison Barreto, candi
dato ao Senado peloMDB ca

tarinense, declarou ontem em

Blumenau que a matança de
120 porcos no posto de suino
cultura da Secretaria de Agri
cultura desta cidade "deve
servir como um sinal de alerta
a todos os produtores rurais

deste País para uma retomada

de onda' de violência contra

rebanhos suínos dos pequenos
criadores, logo depois das

eleições".
Segundo o deputado a "vio

lência das medidas arbitrârias
deste governo entrou num

curto período de recesso elei

toral, mas deverá ser reto

mada depois de novembro".
Jailson Barreto lembrou que
os técnicos do Ministério e Se
cretaria da Agricultura que
mataram porcos das �aças
Landrace e Duroc à marreta

das, tentaram executar os

animais em segredo. "Mas
não conseguiram ludibriar
nossa imprensa que corajo
samente denunciou o fato".

O deputado ao finalizar
disse que "esta peste suína
biônica inventada por eles
está exaurindo de forma ver

gonhosa a economia do' pe
queno proprietário rural, já
tão dilapidada, enquanto al

guns senhores que chafurdam
no mar de lama da corrupção,

, acometidas de vírus da pro

pina e do enriquecimento ilí

cito permanecem na impini
dade."

Lehoir acha difícil a
criação de no·vos

partidos ap6s
as eleiçoes

Pimentel articula
a criação de um

partido popular Unão
. subserviente"

.

O senador Lenoir Vargas Ferreira, presi
dente do diretório da Arena e futuro senador,
disse ontem que considera "muito difícil" a

cÍ'iação de novos partidos logo após as elei
ções de 15 de novembro, por entender que
"ainda não existem correntes ideológicas defi
nidas no País".

- Tenho a impressão de que vai haver mui
tas dificuldades porque pela maneira como

estão se processando as aspirações para a

constituição de nOVQS partidos, nós vamos

voltar a um sistema muito difícil. Eu vejo que
não são idéias que estão tentando formar
novos partidos, mas sim pessoas. Então vai

-

ser novamente o partido do seu fulano de tal
o partido do seu ciclano. e isso não é urna .

solução moderna e nem democrática.

Explicou o senador que não é contrário a

tese do pluripartidarismo, "apenas acho que
ele é difícil de se objetivar num país do grau de
desenvolvimento brasileiro". Ele reconhece
nisto uma cena dificuldade porque, acres

centa, "nem lodos os líderes compreendem
que deveriam se unir numa corrente de opi
nião e, a partir daí, extrair um tipo de pensa
mento- político que pudesse ser o germen de

Curitiba - "Uma espécie de Partido traba

lhista sem, no entanto, as conotações do pas
sado". Partido "eminentemente popular". Um
partido "não subserviente, defensor das boas

medidas e opositor das medidas anti-povo".
Definições de certo genéricas mas, ainda as

sim, é em torno dessas vagas conceituações
programáticas que o ex-governador Paulo

Pimentel aproveita sua c�mpanha à Camara

Federal para sua proposta de nova organiza
ção partidária.
"Já estou organizando gente para formar o

novo partido", anunciou, ao mesmo tempo
em que admitia que suas intenções podem
desaguar apenas numa embrião partidário
disponível para fundir-se com outros, ou

-

acoplar-se a projetos mais amadurecidos
como, por exemplo o do partido de centro-

um novo partido político". Seu maior temor é
que "se formos para um grande número de
partidos, eles serão mais ou menos pessoais".
Por isso Lenoir acredita que a Arena e o MDB
ainda serão mantidos.
Ao comentar o recente pronunciamento do

general Antonio Serpa', integrante do alto
comandomilitar, que se manifestou contrário
no desengajarnento dos militares do processo
político Brasileiro Lenoir Ferreira disse que as

Forças Armadas deverão permanecer no co

mando civil do País até que "a revolução
cumpra a sua primeira fase" de dar ao País
uma "feição nitídamente democrática". Ter
minada esta tarefa - raciocina' o senador -

"evidentemente que a função das Forças Ar-
.

madas será aquela estabelecida na Constitui-
ção.

.

Disse ainda que os políticos brasileiros já
demonstram aptidão para assumir as suas

responsabilidades no comando político do
País e só ainda não podem assumir essas tare
fas devido "a uma série'de fatores e fen6me�os
de natureza política e sociológica".
-O que não deve haver é um retrocesso -

concluiu.

ODEBRECHT
E ACONSTRUCAO

DAS USINASNUCLEARES
A Construtora Norberto Odebrecht S.A., em decorrência do

. noticiário que a envolve, por ser a responsável pelas obras civis
da construção das primeiras usinas nucleares brasileiras, tem a

informar o seguinte:
A ODEBRECHT está consciente da importância do serviço que
tem prestado ao País pela qualidade e desempenho das obras
civis da central nuclear n9 1, já em fase de conclusão, sem aci
dentes ou interrupções, em que pese toda sua tecnologia espe
cial, com rígido e absoluto controle de qualidade - procedi-
mento este ainda pouco difundido e compreendido.

'

A qualidade e eficiência dos trabalhos na execução das funda
ções das unidades 2 e 3, em tubulões profundos de grande
diâmetro, atravessando camadas heterogêneas, evidenciam uma

tecnologia desenvolvida .e nacionalizada - nova contribuição à
moderna enqenharia brasileira - que tem merecido o respeito
dos especialistas internacionais,

Empresa brasileira realmente aberta, não só no capital - com

cerca de mil acionistas - mas principalmente na filosofia e esti
lo, a ODEBRECHT, ao longo de trinta, e quatro anos de servi
ço à comunidade, com mais de setecentas obras concluídas,
tem perseguido o árduo caminho de participação em obras de

tecnologia especial, contando sempre com a satisfação e a con

fiança de seus clientes, o que constitui o melhor testemunho
de sua capacitação técnica e idoneidade moral.

O silêncio que tem mantido significa seu respeito à Comissão
Parlamentar de Inquérito instituída pelo Senado Federal, para
a apreciação das questões e dos debates que, levados a público
pela Imprensa, passarão a ser do conhecimento de toda a

Nação.

Nesta oportunidade a ODEBRECHT agradece as numerosas,
manifestações de solidariedade de diversos setores da comuni
dade, inclusive entidades de classe, o apoio e a confiança de
seus clientes 'atuais e aos que já serviu e, por fim, a lealdade a

colaboração e a motivação de seus 23.000 funcionários.
'

Salvador, 1? de novembro de 1978.

Norberto Odebrecht
Diretor Presidente

esquerda arquitetado pelo Senador Magalh
ães Pinto. É que, possívelmente, o Sr. Paulo

Pimentel terá dificuldades de aglutinár em

torno de seu 'intento o número mínimo de
.

parlamentares estipulado por lei para a for-

mação de novos partidos.
Mesmo que venha a permanecer na Arena

por mais algum tempo, ele já disse que for

mará uma política - agora fortalecida pelos
200 mil votos que deverá arrebanharem 15 de

novembro - "que funcionará como o germe de

novo partido". De qualquer forma a expe�
tiva é de que afinal tanto sua corrente, quanto
a liderada pelo Sr. Ney Braga - que histórica

mente retalharam a Arena paranaense - con

seguirão livrar-se do'cohvívio incômodo, por
vezes beligerantes, a que foram obrigados a

manter nesses 12 anos de bipartidarismo.
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Em surdina
Em 1974 o candidato daArena ao Senado perdeu - para supremo

opróbrio - em sua própria terra natal, Palhoça, onde venceu o
.

candidato oposicionista Evelásio Vieira.
.

Agora o Sr.WilmarDallanhol, pela Arena, espera dar o troco: com
uma vitória de 500 votos em Campos Novos, terra do Sr. Dejandir
Dalpasqualle,
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o TRABALHO DO MDB
O ex-líder do MDB -na Câmara

Federal! Sr. Laerte Vieira, acredita
numa tranquila vitória de seu par-
tido nas eleições majoritárias em

Santa Catarina. E�no plano nacional,
vaticina uma previsão moderada, e

por isso mesmo realista: acha que o

partido vai eleger 11 Senadores e

com isso ainda estará longe de che
gar à maioria, somando-se os novos

eleitos aos 16 que subiram à Câmara
Alta no ciclone de 1974. Os arenistas
salvos daquele naufrágio e com

mandato até 82 são apenas 6, mas a

eles vêm se juntar os 22 conduzidos
pela cegonha da bionicidade, além
dos 11 que deverão conquistar seus
mandatos pela via direta. A bancada
'majoritária, graças ao "pacote de
abril" continuará sendo a da Arena,
com 39 Senadores, contra 27 do
MDB.

* * *

Fulminado pelo sopro que deu
vida ao senador biônico, resta ao

MDB perseguir a maioria na Câ
mara, hipótese que o Sr. Laerte
Vieira considera difícil, mas não im
possível. Renova-se-a Câmara por in
teiro, sem passagens por cima da
borboleta, e se para o Senado o par
tido teria sólidas chances de fazer
maioria, o corolário natural seria ter
ao alcande o mesmo potencial tno
que respeita à Câmara. Ocorre aqui
um fenômeno que o Sr. Laerte Vieira
atribui a uma estranha ótica do elei
torado: o voto 'de protesto - aquele
que elege a Oposição por dogma - é
sempre descarregado no pleito ma-

joritário.
.

* * *

A grande meta em que se em

penha o partido é exatamente a

transferência desse poder de fogo
para o pleito proporcional, preten
dendo que com essa "contamina
ção" oMDB reverta a expectativa de
que a Arena, mais uma vez, conta
com a maior percentagem do eleito
rado para a formação da Câmara dos
Deputados. \
Essa é uma tarefa'sabídamente di

fícil, posto que o universo eleitoral
que elege o Senadornão se submete
às pressões, .do alicimanto e à relação'
regional entre o-eleítor e o candfdafo'
à Câmara e às Assembléias. Nesse
particular, leva vantagem conside
rável o partido que contar commaior
estrutura municipal, o que significa
dizer, mais Prefeituras em seu po
der.

* * *

O MDB espera neutralizar essa

vantagem arenista em Santa' Cata
rina com uma tentativa de imantar o
voto dado ao partido nas eleições'
majoritárias às opções oferecidas ao

eleitor no pleito proporcional. Mag
netizar o voto num único bloco é o

estratagema do MDB e a sua única
. esperança de chegar ao pódium na

Câmara Federal.

GUERRA DE ESTRELAS
Quem percorre a região da Grande

Florianópolis pode ter uma vaga idéia
do "orçamento" que a campanha exige,
graças ao cinema mudo da Lei Falcão,
Não há promontório ou modesta co

lina que não se enfeite com um Out
Door.

* * *

Na guerra dos Out-Doors ainda
ganha o Sr. Victor Fontana, com
melo-metro a mais que-os murais do Sr.
Esperidião Amin Filho,

SEM VOTOS
Ainda não se ouviu falar de nenhuma

caravana de candidatos passando porSanta Rosa de Lima - o menor muni-
cípio de Santa Catarina. ,

A sede do município tem 96 habitan
tes e certamente menos que 40 eleitores.

* * *

Ora, 40 votos qualquer cabo eleitoral
tem no bolso,
DUPLA VANTAGEM
O Sr. Arnaldo Schmitt Júnior acende

suas esperanças de ser votado em todos
os municípios de Santa Catarina, Está
fincado nos números de que, à frente da
Erusc, implantou cerca de 8,000 quilô
metros de linhas de, eletrificação rural,
deixando contratadas outros 3 mil.

Nos postes que, no interior.ostentam
cartazes de sua propaganda, o candi
dato leva vantagem sobre os concorren
tes:

* *

Conta com o cartaz e com o poste,

À VISTA
Um candidato de altíssima experiên

cia e baixíssima chance de chegar-à Câ
mara Federal foi inteirado de que, se
fosse paga, a propaganda dos dois par
tidos nas duas TVs não ficaria por
menos de Cr$ 10 milhões,

*

Aí, não resistiu ao motejo:
- Da próxima vez vou exigir aminha

parte em dinheiro,

À ESPERA DO LÍDER
O Sr. Dib Cherem apeou da liderança

da Câmara e do Governo pelo saudável
recobro do Sr. José Bonifácio, que já
está de pé por Barbacena e pelo Brasil,

* * *

Já o Sr. Dib Cherem passeia às mar

gens do Hudson, no outono novaior
quino, como observador parlamentar à
Assembléia Geral da ONU,

*

A Arena espera que volte a tempo de
passear às margens de seu rio, em pleno
curso para o 15 de novembro.

SERMESÃRlO
No próximo dia 15, se regular a tradi

ção, há de fazer um dia de sol, um céu
azul - já não se dirá de "Brigadeiro",
mas certamente d�._:_'Qeneral",
Pois nesse dia,' além dos candidatos

previamente "enforcados", só haverá
um brasileiro inconsolável: o semário.
Convocado por sentença do TRE,

sem direito a sursis, o mesário acorda
às 6 horas para exercer a função de "bi
lheteiro" de votos, depois do triste festi
val cinematográfico, que, de uma

forma ou de outra também foi obrigado
a assistir.

* * *

Distorções agravantes
o 50 Congresso Brasileiro de Psiquiatria,

encerrado no último dia 10 em Camboriú,
abre o debate em tomo de um assunto que só'
ultimamente tem aflorado de forma sistemá
tica, quer nos meios acadêmicos como na

-

Imprensa. Sabe-se - e não é de hoje - que o

índice de doentes mentais não perde signifi
cativamente em número para os portadores
de doenças de cunho eminentemente fisio
lógico. As primeiras - sem prejuízo das se

gundas -, apresentam-se sempre mais deli
cadas, com variáveis que permanecem desa
fiando os estudiosos, desde Freud aos tem
pos modernos. E, dado às peculiaridades
inerentes às doenças de origem psíquica, o
que requer tratamento altamente especiali
zado, interpõe-se o obstáculo econômico
para sua consecução, seja pela Previdência
estatal, seja pela própria conta do enfermo.

A opção pela forma de tratamento mais ba
rato tem ocasionado distorções que antes
levam a um quadro de agravamentodas pes
soas submetidas a tratamento, A psiquiatria
ortodoxa praticada na maioria das casas de
saúde vem se tomando ultrapassada. Indi
cam os psiquiatras de vanguarda que há hoje
outros métodos que podem surtir mais_
efeito que os tradicionais choques elétricos e

altas doses de psicotrópicos.

[

Lei seca em vigor, ao mesário não é
permitidosequer uma Brahma gelada,
ao fim da jornada, Pior, só ter feito os

13 pontos na Loteria, ganhar todo o

rateio, e saber à noite que a empregada
deixou de fazer o jogo na loja da es

quina, trocando-o pelos amores de um.
NavaL_____

.

O PROGRAMA DE FIG{JEIREDO
O General João Baptista Figueiredo

vai encerrar sua campanha eleitoral em No Congresso deCamboriú, a par das crí-favor da Arena dia II de novembro, no ticas à prática da psiquiatria tradicional, quemunicípio dç__ Nova Iguaçu, que tem
mereceu atenção especial dos presentes,mais de um milhão de habitantes e

reúne o maior colégio eleitoral do Es- além -de causar grande polêmica o tema
tado do Rio com 350 mil votos, "Saúde Mental e Realidade Brasileira". Se-

O General fecha a campanha arenista gundo um dos especialistas presentes, o ca-
com um anunciado "comício-monstro" rioca Coutinho Delgado, o modelo psiquiá-na Praça Santos Dumont.

* * * trico brasileiro apresenta como maior vício a

Em seguida o presidente eleito re- mercantilização da medicina. O próprio sis-
torna ao seu QG do Hotel Aracoara, tema de previdência Estatal demonstra essa
retornando ao Rio dia 14, par� votar. tendência - como explicou omédico _, sa-I?epols, o General se recolh�ra ao seu Iientando que mais de 90 por cento das ver-

! síno de Nogueira, em. Petrópolis, de f> •.• 'b f, .

d I drP'll,q_F,aoompa,nhará a marcha das apu-q, j ,� ,a� ,0rnecI as !;>e o �.sta o par� o .setor de
raçoes no. pais. -" saude mental, sao aplicadas em ínternamen-
PROMOÇÕES
O Alto Comando do Exército reúne

se no próximo dia 21 para promover a
seleção de nomes das promoções que
sairão no dia 25,

tos. Como uma agravante: a maioria desses
internamentos são feitos em clínicas e hospi
tais particulares, contratados pela Previdên
cia. O número elevado de internamento por
parte do INPS deve-se - segundo os médi
cos -, ao estilo de atendimento adotado. O
especialista é obrigado a atender mais de 20
pessoas num expediente de 4' horas. A exigui
dade do tempo para diagnosticar umamolês
tica acaba levándo o médico a determinar o
internamento.

Essa prática, além de exaurir os recursos

da Previdência, muitas vezes não resolve o

problema do paciente, principalmente
quando se sabe que 90 por cento (dado citado
no Congresso), dos problemas mentais são
causados pelas más condições de vida do tra
balhador brasileiro, o papel secundário da
mulher, o trabalho alienante, as condições de
habitação e outros fatores exógenos que
atuam negativamente sobre o psiquismo da
pessoa.

Há que se concordar - face à essa reali
dade -, com as proposições de grande parte
dós especialistas presentes no 50 Congresso
de Psiquiatria, exortando a sociedade psica
nalítica a ser menos 'indiferente aos proble
mas sociais. Não se concebe,modernamente,

.

que a personalidade do indivíduo possa
dissociar-se do plano social, até porque este
em última análise é o responsável pela for-

. mação do indivíduo.

Infere-se dai, que nenhuma pretensão de
progresso tanto material como cultural pode
vicejar numa Nação onde emergem proble
mas relacionados com a saúde mental. A
mente doentia toma o corpo improdutivo e,
finalmente, incapaz de gerar almejado be-m
estar coletivo.
Cabe às autoridades responsáveis pela

área da saúde extrair os ensinamentos e as

I s}lJ�;estqes apr�s�ntadas pelos psiquiatras
.i>rasileiros que durante seis <lias se concen

traram no seu 50 Congresso em Camboriú.

Cartas
Rufianismo

Prezado Senhor: O momento polí
tico nacional que se observa em todos
os pontos do país é, indubitavelmente,
de definições de estratégias que envol
vem o futuro da humanidade tanto no

campo econômico quanto nas relações
inter-pessoais.
Ninguém ignora a nova conceitua

ção de moral que atingiu todos os seg- _

mentos de atividade humana, em nosso

país, que resultou no liberalismo sex�al
-

da mulher ou sua exploração pelo
homem e entre si.

A fisionomia ético-psíquica do
homem brasileiro ficou deturpada ante

. os princípios que regem a doutrina
Cristã, especialmente. As leis do país
contrastam, flagrantemente, com o

aludido "libertinisrno", eis que estabe
leceu, conscientemente, atividade eco

nômica espúria, condenada pela lei e

pelos Direitos Humanos - o rufia
nismo.

Ninguém ignora, também, que o ru
fianismo se manifesta, em nosso país,
.através do oferecimento de mulher no

preço de venda de mercadoria estran

geira, notadamente relógios, o que re

presenta um lucro obtido nas relações
sexuais realizadas entre terceiros,
O rufianismo encontra expressa ta

xação penal em nosso Código Penal,
"verbis":

"Art. 230. Tirar proveito da prosti-- ção.
tuição alheia, participando direta
mente de seus lucros ou fazendo-se sus
tentar, no todo ou em parte, por quem
a exerça: Pena - reclusão de dois a

cinco anos, e mult-a, de dois mil cruzei
ros a quinze mil cruzeiros". (Código
Penal Brasileiro, Decreto-Lei na 2,848,
de 7/12/1940),

O capítulo dos crimes contra os cos

tumes penaliza, também, a "mediação"
e "favorecimento à prostituição", a

"casa de prostituição", além do tráfico
de mulheres em seus vários aspectos ou
modalidades.
O contrabando de qualquer rnerca-

doria encontra, também, cominação
penal em nosso código: art. 334. Este

dispositivo dõ-código pênal, com ii re-=
dação da Lei na 4.729/65, comina pena
de reclusão de um a quatro anos, pos
suir, para qualquer fim, mercadoria
contrabandeada, ou acompanhada de
Notas Fiscais que sabe o agente serem

falsas, ou, ainda a venda através de
casas particulares, Evidentemente, o

comércio clandestino de mercadorias
estrangeiras ou procedentes da Zona'
Franca de Manaus, onde está havendo
um compartimento territorial de pro
dução e a saída dali caracteriza, tam
bém, o descaminho de produtos,
quando não houver pago o imposto de
importação, criou, em nosso país, o

"feminismo" que é, em derradeira aná
lise, uma grotesca e contundente explo
ração da mulher brasileira, em escala
comercial, contrariando, por esta
forma, todos os foros de nossa civiliza-

Lupamares de âmbito comunitário
se criaram sob amáscara da hipocrisia,
das palavras preparadas, caracteri
zando, por meio disto,o que o nosso

código penal conceituou como "to�"..

o espectro da corrupção brasileira
.
tem, sem dúvida, o seu ponto gerador
ali. Todos conhecem o proxenetismo
existente nas diversas repartições pú
blicas e instituições civis comerciais,
aliciando indefesas senhoras e moças,
atraindo-as à prática do ultrajante.
"comércio de relógios contrabandea
dos". A incidência da Lei Penal lhes

serve para elemento de intimidação, de
aliciamento, de tortura moral e para
aceitação de tutela de elementos da alta
esfera social, aproveitadores e crimino
sos costumazes, inimigos da Lei e da
sociedade válida segundo os cânones
tradicionais e nossas leis civis, adminis
trativas e penais.

Aliás, o Evangelho de São Pedro
previu a concupiscência como fator de
delinquência e degeneração de estrati
ficações da baixa sociedade, o que nos

induz a admitir que, já naquele tempo
havia cáfttns, gigolôs, corruptores de

todos os matizes, e por isso seleciona
vam os "bons homens da sociedade"
para a Igreja,

Não há. dúvida de que este tráfico
abjeto é o resultado de um artifício de
embasamento legal, preprado adrede
para explorar incautos, ingênuos, pes
soas inadvertidas, Se revogassem o dis
positivo penal acima mencionado, art.
334 do código, oferecendo ao público
ampla publicidade, a coação criminosa
desapareceria do mundo comercial que
se verificam, atualmente, nos diversos
segmentos da atividade econômica, so
cial, política, religiosa, reintegrando,
por esta forma, o povo humilde que
constitui sua ambição conspurcada,
em sua inteligência perfeita, livre, li
berta de elementos intimidadores, em
pulhadores, enganadores, criminosos,

Em cima o desses fatos sócio
econômicos políticos assentam suas

chantagens, suas ambições pessoais,
seus poderes de empulhação, seus ci
nismas para testas-ferreeiras.

-

Mas, senhor redator, aqui está o

apelo aos políticos desta eleição de 15
de novembro vindouro para que se

pronunciem de forma pública, utili
zando, se o quiserem até de pseudô
nimo ante a esfera social que atingirão
- o rufianismo, o contrabando, a cor-

rupção oficiosa,
Solicitando a publicação em seção

"cartas", gratos - Jonas Antunes da
Silva.
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[Coluna do Castellol

A'iniciativa é

. Entre os Oficiais expectativa de pro
moção, dois dos mais destacados servi
ram recentemente em unidades milita
res f1orianopolitanas: o Coronel Zaldir
de Lima, que comandou o 63° BI,
aguarda o Generalato,

* * *

o General Florimar Campello, que
foi o primeiro comandante do Grupa
mento do Leste Catarinense, persegue
sua quarta estrela.

BIZARRIA
O Tribunal Regional Eleitoral do

Pará proibiu o radialista Jacy Duarte,
candidato do MDB à Assembléia Legis
lativa, de, no seu programa da Rádio
Clube de Belém, imitar a voz de um

velho padre do interior, que dizia ser o

próprio Jacy o melhor candidato e o

recomendava ao voto dos ouvintes e

fiéis,
*

O TRE atendeu à representação da
Arena e do Arcebispo Metropolitano.

NOVO ESTATUTO
O Governo Federal pretende instituir

o 13° salário e transformar o serviço
público em regime único, através de um
novo Estatuto do Funcionalismo que
será aprovado pelo Presidente' Geisel
até o fim do seu governo,
O DASP está encarregado de elàbo

.

rar o novo Estatuto que acabará com a

diferenciação existente entre o servidor
estatutário e o contratado pela CLT.

* * *

A medida visa, sobretudo, valorizar
a função pública e evitar a maciça eva

são de recursos humanos para a inicia
tiva privada,
GASOLlNA PARA O VOTO

Os postos de gasolina funcionarão
normalmente, das seis às 22 horas, nos
dias 12 e 15 de novembro, de acordo
com portaria baixada pelo Conselho
Nacional do Petrólo.
O presidente do CNP, General Oziel

Almeida Costa, justificou a abertura
dos postos no dia 12, domingo, com o

término da campanha eleitoral em todo
. o país. Segundo ele, a medida visa aten
der a necessidade de locomoção dos'
candidatos e eleitores, tanto no dia de
encerramento da campanha como no

dia da votação.
* *

, O funcionamento dos postos atende à
solicitação do Tribunal Superior Elei-
toral.

.

do Presidente

I
\
l
i

i

Em entrevista ao "Jornal de Brasilia", o Governa
dorAntônio Carlos Magalhães prevê uma automática
mudança de clima politico depois do dia 15 de n0-

uembro com a passivei articulação, independente
mente dos resultados eleitorais, de forças empenhadas
em ver implantadas e futuramente ampliadas as re

formas politicas, Admite que, dentro .de algum
tempo, se possa examinar a decretação da anistia e a

mudança da legislaçãopara estabelecer eleições dire
tas de governador em 1982, O Governador parte do
pressuposto de que, na Oposição, há uma faixa de
representantes que pensam como os representantes do
Governo; fato que gerará condições para uma colabo
ração politica sem que por isso se quebre a estrutura
partidária, Lembrou ele os acordos interpartidários
da UDN, feitos contra o pensamento da maioria do
Partido, nos Governos Dutra e, embora não o tenha
citado, no de Vargas, que escolheu seu Ministro da
Agricultura na bancada da Oposição, Com Juscelino
não houve adesismo declarado mas havia uma ala
colaboracionista com amplo amparo oficial.
Épossível que aprevisão, fundada no realismopolí

tico do qual o Governador baiano tem sido um dos
arautos, se venha a confirmar, mas cumpre registrar
que há uma diferença de situações entre os governas
com os quais colaborou a UDN e ogoverno que emerge
de um quadromilitar que até recentemente repudiava
a idéia de entregar-se aopartido deOposição qualquer
fatia de poder, Não admitia a ortodoxia militar a

alternância do poder, pois o MDB era identificado
como partido do saudosismo, ainda não suficiente
mente depurado das súas cumplicidades com li subver
são e a corrupção, O quadro evidentemente começa a
mudar e a entrevista do Sr. Antônio Carlos Magalh
ães, quegoza da intimidade doGooerno em ascenção, é'
um sintoma de que pelo menos parcelas do MDB
tornaram-se.assimiláveispeloprocesso reuolucionário
desde que concordem com ográdualismo da democra
tização e não realizem pressões'para antecipar as me
didas,

Mas, qualquer que seja o número de deputados e

senadores a serem eleitos em novembro .parece fora de
dúvida que globalmente o pleito oferecerá um resul
tado plebiscitário contra o Gouerno. A maioria da
Nação votará contra o regime militar, embora a dis
tribuição de votospelosEstadospossibilitea formação '

de maioria parlamentar governista, Não bastará'
assim ao GeneralFigueiredo iniciar negociações para
formar um terceiropartido que o apoie oupara articu
lar um bloco na oposição capaz de colaborar com sua

politica, Seu problema sefá desarmar essa maioria
nacional mobilizada contra o regime que ainda repre
senta e motivar essa maioria para que ela passe a crêr
efetivamente na sua promessa de democratizar oBra
sil,
A iniciativa estará não com a Oposição mas com o

Governo. O futuro Presidente deverá tornar claro seu

pensamento em favor da anistia e da eleição direta,
pelo menos, atendendo assim a umageneralizada rei
uindicação. OSr, Antônio CarlosMagalhães acha que
ele chegará lá, mas a seu tempo, Épreciso teremconta,
todavia, a crescente impaciência ante umgradualismo
que hesita muito antes de dar um passo à frente e

.

resiste em remover o lixo que sobrecarrega de residuos
discricionârios a Constituição e essa inominável Lei
de Segurança, que se modifica agora sem que se lhe
altere a substância. Ela está assentada numa concep
ção anti-democrática da organização política e ja
mais será instrumento para promover a paz interna,
que parece ser objetivo do futuro Chefe do Governo,
Com idéias nítidas, o General Figueiredo poderá

acelerar o processo e ganhar a confiança, que ainda
não lhe foi -dada, da opinião pública, tornada cética
por quinze anos de promessas não cumpridas ou

abandonadas, Nada nas impede de crer na lealdade
do General Figueiredo quando ele afirma, às vezes de
formapitoresca, que irá fazer doBrasil uma democra
cia,. Más o fato é que os sucessivos surtos revolucioná
rios levaram o povo a esperar realidades rwvas'e não
apenas promessas, Há indicações de que, nas bolsões
militares radicais, a confusão de idéias causadapelas
dissenções internas se desfaz apenas ante a convicção
dominante de que as aberturas políticaspodem signi
ficar ou significam certamente uma porta escanca

rada ao retorno de atividades subversivas. A isso, o
General deve dar resposta firme.

As articulaçôes politicas, evocadas, descritas ou

preconizadas pelo Governador da Bahia parecem
constituir uma etapa posterior da ação do futuro Go
vemo. O que está na frente e o que deve seguir-se ao 15
de novembro e antecipar-se ao 15 demarço é a necessi-:
dade de aumen�r '!_grau iie credibilidade nacional dos
propósitos de condução por, um chefe militar da nor

malização institucional do País, O General Figuei
redo nãopoderápropor a anistia antes de 16 de 'março
mas nada o impede que, sem agredir o Presidente
Geisel, deixe de falar em revisões e restabeleça desde
logo-um clima de esperança àefinlndo-se'pela conces

são de uma anistia em termos assimiláveispela men

talidade dominante, isto é, com exclusão dos que pro
ticaram atos de violência e com ressalvas de retorno de
militares demitidos das suas corporações....

O desarmamento é tarefa 00 Ileii.erril Fígu.iredo--:e,
se ele tomar a iniciativa, não encontrará rw Congresso
dificuldades para encaminhar fôrmuias politieas na
base da experiência dos seus mais treinadoe correli
gionários,

Carlos Caste"o Branco

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A Chrysler do Brasil não vai se
associar com a Volkswagen e já pensa

em recuperar o terreno perdido,
aumentando sua produção e venda.

São Paulo - A presença de Lee laccoca, motores marítimos. Ele saiu -do país, indo
ex-presidente mundial da Ford Motor Co, na para a Austrália, e em seu lugar assumiu Do-
presidência da Chrysler Corporation dos Es- nald Dancey, que continuou com os mesmos
tados Unidos, abre uma boa perspectiva para problemas, negando-se, contudo; a comentá-
.suàsubsidiéria no Brasil, nó que se relaciona a los.

-

novos investimentos. A aplicação desses Para enfrentar as dificuldades da empresa,
novos recursos é considerada_ corno única provocadas pela ociosidade, a Chrysler alu-
,forma de reestruturação daChrysler do Bra- gou à Volkswagen partede seu ferramental em
sil, que até setembro último vendeu 26;'0 por Santo André e 'esse contrato foi renovado re-

cento a' menos do que 'nos nove' primeiros centemente. Um fato, entretanto, surpreen-
meses de 1977. deu os dirigentes da Chrysler do Brasil: o

A esperança da empresa está no comporta- anúncio feito pelo ministro da Indústria e

mento das vendas dos novos modelos (Mag- Comércio, Calmon de Sá, de que estaria em

num e Le Baron), em outubro, que, segundo a negociação a venda da empresa para a Volks-
Anfavea, preliminarmente, apresentou bom <wagen.
resultado. O mês de outubro, de acordo com a A notícia foi desmentida em junho, em

Anfavea, notas isoladas, assinadas pelos presidentes
deverá apresentar uma-venda ao redor de 90

.

das duas empresas,' Donald Dancey e Wolf
mil unidades, sabendo-se antecipadamente gang Sauer. No entanto, o presidente da

, ,

que a Volkswagen vendeu, segundo o diretor Volkswàgen do Brasil, .conside rava , na

comercial, Bernard Elland, "51 mil unidades, mesma nota, que "a Volkswagen tem interesse
internamente, faturando aos revendedores. em se associar à Chrysler para a produção de
cerca de duas mil unidades diárias". caminhões leves no Brasil. Essa associação
A afirmação de que á presença de Lee Iac- pode ser feita acionariamente". Com a visita

coca na direção máxima da Chrysler Corpora- do presidente mundial da Volkswagen em

'tjon abre boas perspectivas à empresa no Bra- agosto, essa possível associação foi afastada,
sil reside no fato de que ele tem "bom conhe- já que Tônio Schmuecker assegurou que a

cimento do mercadoe foi um dos incentivado- "Volkswagen buscaria fazer o empreendi-
res do projeto do Ford Corcel II, desenvol- mento sozinha".
vidp no país por Joseph O'Neil". laccoca con- Em setembro último, Chrysler lançou seus

sidera o Brasil "um rriêrcado fundamental, novos modelos para 1979, que têm no Le
para qualquer indústria autornobilístiça". Baron e Magnunm os maiores destaques. SOe
A Chrysler do Brasil começou a sofrer pre- mente napróxima semana será possível ver o

juízos há quatro anos, com, o-lançamento do comportamento de vendas desses novos mo-

Dodge Polara, que não teve inicialmente urna delos. A produção diária de veículos na

boa aceitação, no mercado, mas que hoje, Chrysler de 150 unidades, somando-se tarn-
aperfeiçoado tecnologicamente, é o seu Carro bém os caminhões.
chefe de vendas. De certa maneira, a crise na. O comportamento das vendas da Chrysler
Chrysler no Brasil,' com a falta de, investi- no mercado, nos meses de agosto e setembro
mente, e a diminuição de sua participação no últimos, foi o seguinte:
mercado, coincidiram. com a crise na indústria ,

: norte-americana, que teve de abandonar os

carros de maior porte, devido à crise do petró-
leo.

'" ,

O ex-presidente da Chrysler do Brasil, hoje
na Chrysler da Austrália, tinha planos novos

pará a empresa tio pais, mas ele mesmo cem

fessou que ó maior empecilho estava na falta
de recursos, já que' a matriz preteria consoli-.
dar os investimentos feitos nas duas unidades
industriais de São Bernardoe Santo André.

l
Sua )ç_I�iq ,�ra da ÇÉEy'�ler, brasileira iniciar

'uma ,diversificação,:c;.G0meçando a produzir�
7

.
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A Chrysler vai recuperar
investimentos no Brasil
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AGOSTO 77 78

Mercado Interno 1.599 1.124
Mercado Externo ]18 178

SETEMBRO
Mercado Interno 1.943 1.418
Mercado Externo 103 183

Em 1978, a Chrysler vendeu internamente,
até agora, II mil 669 unidades e para o rrier

cadoexterno, 986, num total de 12 mil 65�,"0
que representa 26 por cento a meno� ão g"4_e no
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OS CLASSIF'ICADOS
QUE VENDEM MAIS.
Centro Comercial
Aderbal Ramos da Silva, conjunto 208.
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- Capital terá outra usina'
para pasteurizar o leite

A.Secretaria de Agricul
tura e Abastecimento está
interessada na implantação
de uma nova indústria, de

leite na regiãq da Grande

Florianópolis, com capaci
dade de pasteurização de

aproximadamen te 20 mil

litros/dia e de transforma

ção em pó de 100 mil Iitros/
.

dia. Com isso, pretende re

solver o problema de abaste
cimento do produto durante
o inverno,' dando ainda aos

produtores condições de
venda do' leite durante o ve

rão.

A produção de leite em

Santa Catarina aume'n'tou
considera velme n te, pelo
fato de um maior número de

produtores estar

dedicando-se ao setor. Com

esse aumento, a Coopera
tiva Central Agrícola Vale,
de ltajaí viu-se. forçada a'

enviar o produto até Lon
drina para transformação
em pó. Além disso leite Ca

tarinense, foi vendido em

São Paulo durante o verão.

No inverno, o mesmo leite,
já em pó, teve de ser adqui
rido para garantir o baste
cimento no Estado.

boração de um ante-projeto
da usina, para ser enviado
ao Governo do Estado. A
usina deverá estar localizada
no Distrito Industrial de

Florianópolis , e o investi
mento foi inicialmente esti
mado em Cr$ 40 milhões. A

proposta das Cooperativas
será que o Governo do Es
tado doe o terreno e, através
do Procape, 'assuma os en

cargos financeiros do em

preendimento, ou seja os

juros 'e despesas de finan
ciamento da usina, e as coo

perativas entrariam com o

valor do investimento,

Num documento enviado

,

ao Secretário da Agricul
tura, Carlos Loch , em

.

agosto, O Presidente da Cra

vil, Ivo Vanderlinde, sugeria
uma série de medidas que
deveriam ser adotadas para
resolver o 'problema do
abastecimento no Estado ..
Dentre esssas medidas, o Se
cretário considerou mais
viável a construção de uma

nova usina. Em reunião rea-:

lizada no dia 24 de outubro,
uma comissão composta
pelos Srs. Ivo Vanderlinde,
Presidente da Cravil; Harry
Dorow, Presidente da Cen
tral Vale; Walter Casa

grande, João de Maria 'Ca
valazzi e Álvaro MilIen, da
Secretaria da .,;\gricultura; e

Rosalino João Buljon, da

Acaresc, já definiu-se a ela-

Essa indústria, além de so
lucionar o problema de

abastecimento na região de

Florianópolis, também so-.
lucionaria o problema dos

produtores de leite do sul, e

de outras regiões do Estado,
que têm um excesso de pro
dução e não tem onde colo
car o produto pará pasteuri
zação e comercialização.

Abonos do Pasep
relativos a 77 serão
liberados 2a. feira

A partir da próxima segunda-feira, todos os participantes do
Pasep que têm direito a receber rendimentos ou abono, relativo
ao ano de 1977, poderão procurar as agências do Banco do
Brasil, independentemente da tabela, que foi abolida, desde que
tenham recebido abono ou rendimentos após julho do ano

passado. Diante disso, os participantes do Pasep não dependerão
mais do calendário de pagamento para retirar seus rendi
mentos. Já os que receberam qualquer quantia após julho do
ano passado, deverão efetuar o pedido e aguardar um prazo de
aproximadamente 35 dias, enquanto que os pedidos de saque
total, válido somente para casamento e aposentadoria, deverão
ser feitos a partir do dia primeiro de dezembro deste ano. '.
A suspensão da tabela' até então existente, segundo o sub

gerente do Banco do Brasil, agência de-Floriahópolis, Benno
Peressoni, tem como objetivo facilitar a retirada do abono e

diminuir o acúmulo de serviços nas agências. De acordo com o

calendário de pagamento, quem não recebesse dentro do prazo
estabelecido, somente receberia os rendimentos após o dia 16 de
novembro. "Agora" - explica Peressoni - "é só chegar no
banco e retirar na hora o Pasep", acrescentando que o prazo
para aretirada dos rendimentos se estenderá até o dia 30 de
março do próximo ano.

'

Ele informou também que desde o dia 21 de agosto até o dia
primeiro deste mês foram pago� Cr$ 22 milhões, 297 mil e 827,
beneficiando 17 mii e 60 I pessoas. "A 'previsão de pagamento
do Pasep trimestral em Santa Catarina gira em torno de Cr$ 22
milhões, e até março deveremos alcançar em torno de Cr$ 50
milhões". disse ele.

.

ABONO
Possuem direito ao abono os participantes cadastrados há

pelo menos 5 anos e que ganham até cinco vezes o salário
mínimo de sua região., De acordo com a tabela até então em

vigor, quem fizesse qualquer retirada no Pasep após o dia
primeiro de julho de 77, não precisava apresentar pedido de

saque, enquanto que os que retirassem o abono após esta data,
deveriam apresentar o pedido de saque até o dia 15 de setembro
deste ano.

Casas à venda causam

surpresa a prefeitosDólar 'sobe de novo, apesar
d f d J. C t SãoPaulo-A Cecap (Companhia Estadual de Casas Popu
,'O es

.

orço e .mmy ar er lares), da Secretaria do Interior do Governo Estadual, está

L d O de I
' d t f ,h d devid nunciadamente.

iniciando junto aos veículos de comunicação do Vale do Pa-
on res - o ar termr- ca o es eve ecpa o eVI o ao d d

do' lar raíba a divulgação da abertura de inscrições para a ven a e
nou ontem com novas altas feriado japonês, o .dólar fe- O ressurgimento do

casas populares, cujo déficit na região eleva-se a 30 mil unida-
uma semana de dramática re- chou ontem em 186 iens de- produziu alívio nos norte-

des, enquanto a empresa possui apenas mil para oferecer, em
cuperação nos mercados de pois de alcançar, na terça- americanos residentes ou em ,

b f' d
•

bi
" 'feira, a mínima reeorde de

.
.

I teri S de Taubaté e Guarantiguetá, únicos municípios ene ICla os com
cam 10 mternacronais, 'a par- viagem pe o ex enor. eus 0-

obras até o momento.
•

ti' r dos planos do presidente 176 lares estarão, agiora, em coo- f
'

,
" Essa repentina orientação está causando surpresa nos pre et-

Jimmy Carter de apoio à debi- Quarta-feira o presidente' dições de enfrentar os altos
tos das principais cidades da região, pois a Cecap havia deci-

litada moeda.
.

Carter 'tomou de surpresa os custos de vida em capitais tais h' I I
Os preços do ouro, .no en- mercados internacionais como "Tóquio, Genebra ou dido,. segundo informações do presidente da Compant Ia, s�ae

.

a u d I d 30 mesmo Londres. ,
Armond, paralisar todas as suas iruciauvas no Vale do Paraíba,

tanto, continuaram sua pro- n ncran o um p ano e,
uma vez que nem mesmo as mil unidades prontas conseguiramnunciada queda numa semana bilhões de dólares destinados

.
São as seguintes as cotações

ser comercializadas, pelá falta de compradores devido ao seu
em que se registraram f1utua- a recuperar a moeda norte- de ontem do dólar, compara-
ções nos valores do dólar, do americana depois que esta das com as registradas an-

custo elevado e na localização dos conjunt<;>s.
Ien e outras das moedas mais perdeu uma média de 30 por teontem. Entre parênteses os JO inv ille' teRI o u_ traimportantes, com milhões de cento de seu valor nos últimos, números que mostravam o

dólares mudando de mãos. 18 meses. dólar antes do plano de Car- agência do Bradesco
Ontem, ao fechamentoda Ao contrário de declara- ter:

jornada comercial, o dólar ções anteriores do mesmo Francfurt - 1,8955 Marcos Está prevista para a pré ,i 'la 2a feira a inauguração de mais

havia subido em relação aos Carter e do departamento de Alemães - 1,8705 (1,7365); uma agência pioneira do Bradesco em Santa Catarina. Esta está

. níveis mínimos alcançados em Tesouro norte-americano. Zurique - 1,6215 Francos Suí- localizada em Pirabeiraba, Distrito Industrial de Joinville.

princípios da semana, mar- desta vez o Governo dos Esta- ços - 6.60 (1,484); Desta forma o Banco passa a contar, em Joinville, com 3
cando 9'pot cento de lucro em -,dos, Unidos tomava medidas Paris -'4,29 Francos franceses- agências :'Joinville ( centror, Tupv e. agora Pirabeiraba.

. relaçâà'áos�odetosó� ffanéM" cerhefeiâi's srgnit'icat.ivàs:- Os
- -':'4"-'27;( 4 0250)" :, -.« • \ '" .H ",fi S�g{lrrdb;irt'fd-flnaçã'(\j'dó'Co(\)rdenal!lorRegi(jrJâl do Bradescó

,suíços e marcos a'téfli'ães e 5 preços dos lingotes de ouro, Milão � 835,58 Liras Italianas - em Santa Catarina, sr. Edson Fernando Ávila, tái agência é
por cento em relação à libra que reassegurou os investido- 830,5.0 (790.05); uma antiga aspiração dopovo de Pirabeiraba, que vê assim seus

inglesa e à lira italiana.
,

res durante a época da crise, Amsterdam - 2,0415 Florins. objetivos alcançados. ,

Em Tóquio, onde o rner- do dólar recuou caindo pro- holandeses - 2,0215 ( 1,8760). Com a abertura de Pirabeiraba, o Bradesco passa a contar

com 48 agências no Estado e de acordo com o Sr. Edson

TCU
'

t d Iça' Fernando Ávila, todas bem localizadas regionalmente e aten-

aprova con as .e .' dendo aos interesses das classes produtoras, do comércio, par-
- ticulares, etc

e leVa em conta
,

a pobreza É possível que até o fim do corrente ano, o Banco inaugure
mais 6 agências, totalizando, assim. 54 departamentos no Es-

Brasília - Apesar de ter mento do caso", descrevendo radoria e os ministros do tado.
'

suas contas contestadas pela o município como um local TCU. Em termos de Brasil, o Bradesco inaugurou recentemente a

Inspetoria Geral de Controle. em que "a qualidade de vida é Depois de lembrar que o <
sua 1000 agência e no, dia 6.1 L 78, juntamente com ade Pirabei

Externo do Tribunal de Con- sofrível, pois não há cinema, município é limítrofe a Co- raba, o Banc;,o abnra mais 19 departamentos �o�ahzando, as
tas da União, O ex-prefeito de televisão, praça de esporte, lombia, isolado de quase todo SI�l, 1020 agencias, e�palhadas por todo o terntono nacional.

Santo Antônio Do Içá, no hotel, pensão, restaurante, o resto do Brasil de afirmar Sao, portanto, 20 agencias sendo Inauguradas no mesmo dia,
Amazonas, conseguiu vê-las etc". que "a qualidade da vida é so- ato exclusivo do Bradesco, enfatizou o Coordenador.

arquivadas, pois o TeU levou 'o ex-prefeito havia sido ci- frível por não possuir cinema, Finalizou o sr. Edson Fernando Avila, que o Banco têm se

em conta as condições do rnu- tado pela inspetoria geral de televisão ou praça de esporte, preocupado em, cada vez mars, p.restar bons�servlços ao Esta?o
nicípio e do próprio prefeito, controle externo, uma vez que hotel, pensão restau ran te de Santa Catarina e prova disto e a mtegraçao de todos (indús-

aplicou cerca de 145 mil cru- etc", o ministro Mario Pacini tria, comércio; agropecuária e particulares) com o Organiza
zeiros emprestados pela Co- destacou ainda que deveriam çâo, que têm sabido colaborar com o desenvolvimento catari-
missão Especial da Faixa de considerar também o fato do nense.

,

Fronteiras a prefeitura ante- ��óprio prefeito ressaltar que Operários exige'm novorior para- construír um posto e um homem pobre e de ' " '

de saúde e adquirir um gabi- pouca cultura, desconhe- t C 'I.... 'b·nete odontológico - fora das cendo os preceitos legais". aumen O na o om Ia
finalidades previstas e não ' Segundo o ministro, "os Bogotá - As centrais Operárias Colombianas exigiram a du-
apresentou a prestação de autos demonstram que a ale- plicação dos sàlários mínimos e o congelamento dos preços dos
contas deste auxílio, dentro gação de ser um homem de· produtos de primeira necessidade, quando o Governo do presi
dos prazos legais. pouca instrução é uma reali- dente Julio Turbay Ayala pede moderação nos aumentos de
Contudo, a própria inspe- dade, pois o decreto de fls. salários para evitar um novo surto inflacionário.

toria', ao analisar a documen- 76/77 prima pela inconstitu- A posição dos trabalhadores foi apresentada anteontem pelas
tação remetiqa pelo ex- cionalidade, injuridicidade e Centrais Operárias ao Ministro do Trabalho, Rodrigo Marin
prefeito que recorreu da má técnica legislativa, uma Bernal. Os salários mínimos ·urbanos e rur-ais equivalem atual
deCisão e, os aspectos sociais e vez que ao prefeito entendeu mente a 65 dólares mensais e média e são recebidos por mais de
econômicos do município que um decreto municipal é dois milhões de trabalhadores.'
acabou opinando pelo arqui- uma portaria e, como tal, de Segundo,estudQs de entidades finanoeiras e do Departamento
vamento do processo, no que ser aprovado pelo porteiro da de Estatísticas do Governo, os trabalhadores precisam pelo
estiveram de acordo a procu- .prefeitura", menos triplicar o salário mínimo atual para poder atender a

seus gastos mínimos de subsistência.
Mas o ministro da Fazenda, Jaime Garcia Parra, declarou na

semana passada que os aumentos salariais não poderão passar
de VInte por cento, que é o índice de inflação previsto para este
ano. No ano passado, os preços subiram 29 por cento, cifra sem

precedentes, e desde então as Centrais Operárias têm pedido
aumentos gerais de salários em pelo menos de 50 por cento.
Tulio Cuevas, presidente da União de Trabalhadores d'l Co

lombia, disse que "de modo nenhum os trabalhadores aGeitarão
um aumento de vinte por cento" e advertiu que se o Governo e
os patrões insistirem num reajuste tão pequeno, acabará o

diálogo concedido ao presidente Turbay Ayala para se conse
guir um acordo em matéria salarial.
Fabio Echeverri Correa, presidente da Associação Nacional

d� Indústrias, disse que a ,alta dos salários mínimos e improrro
gavel, mas aSSinalou que.ela deve ser de acordo com "a reali-
dade da economia".

.

Afinal, ele chegará a explicar
que "um decreto municipal é
uma portaria e, como tal,
deve ser aprovada pelo por
teiro da 'prefeitura".

Nessa situação, a prestação
de contas dos auxílios recebi
dos pelo município, que tem

seus prefeitos nomeados por
constituir área de segurança
nacionai, foi arquivada com

parecer favorável do ministro
Mario Pacini: No seu voto, o
Sr. Pacini declarou conve

niente "apreciar outros aspec
tos qu� nãó dizem respeito às)
contas, mas que considero
importantes para o' julga-

Batata - kg
Tomate - kg
Alface - cabo
Cenoura - mo. c/5

Repolho - cab. c/25 kg
Laranja - dz
Banana branca - kg
Banana nanica - kg
Morango - kg

PREÇOS 'DE'flORTIGRANUEIROS
I

AGRADECIMENTO E CONVITE
PARA MISSA DE 7.° DIA

DIA 03/11/78

Margens
RazoáveisProduto

Preço Médio
na Ceasa Hoj�

Preços Razoáveis que D�vem
Custar no seu Fomecedor

Os familiares de LUCIO VITAL FACHINI
ainda consternados com seu falecimento,
agradecem ao Hospital Celso Ramos de
Florianópolis, ao Hospital de Azambuja de
Brusque, parentes e amigos as manifesta-

- ções de. solidariedade e pesa!", � convida
para assistirem a missa que mandam cele
brar em sufrágio de sua alma, dia 06 de
novembro , às 19:00 horas na Igreja de
Santa Terezinha.

Cr$ 4,40
Cr$ 9,57
Cr$ 1,00
Cr$ 2,00
Cr$ 2,50
C.r$ 6,43
Cr$ 3,50
Cr$ 4,44
Cr$ 30,00

30%
30%
50%
50%
30%
30%
30%
30%
'50%

Cr$ 5,72
Cr$ 12,44
Cr$ 1,50
Cr$ 3,00
Cr$ 3,25
Cr$ 8,36
Cr$ 4,55
Cr$ 5,77
Cr$ 45,00

, ,

OBS.: Os preços praticados na CEASA são coletados em três níveis:
Mais alto, mais comum e mais baixo. Os primeiros constituem os maiores preços praticados
no dia. Os mais comuns constituem os preços de maior volume de comercialização.
Os mais baixos constituem o preço menor encontrado.
O. preço referência deste levantamento é o mais comum.

Os tipos de produtos comercializados, são variados.
O tipo referência deste levantamento é o mais comum.

As margens razoáveis consideradas, incluem transporte, perdas médias, lucros, além dos
custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionados.

.

Os produtos considerados neste levantamento são:
- Batata comum lavada especial em saco de 50 kg, convertido em kg.
- Tomate extra A em caixa de 25 kg convertidos em kg.

'

- Alface tamanho médio liso em cabeça.
- Cenoura nantes molho com 5 cenouras,
- Repolhq cabeça média (2:5 kg) em cabeça. •

- Laranja pera média caixa com 150 a 190 laranjas convertida em dúzias. (cx. c/.1-4 dz.)
- Banana branca madura em caixa convertido em kg.
- Banana nanica em caixa de 18 kg, convertido em kg.
.- Morango caixeta com 8 caixinhas de '12 kg, convertido em kg.

\Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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RFF abre sindicância
.

.

para apurar
as �ausas

do desca,rrilhamento
Joínville (Sucursal) - o trem MGS-l, que conduzia, além de

passageiros, uma carga de milho, descarrilhou quarta-feirá,
quando fazia o trajeto São Francisco do Sul-Mafra. O acidente
ocorreu na altura do quilômetro oito da Ferrovia São Francisco

• do Sul à Joinville, próximo a localidade de Morro da Palha. Os

passageiros nada sofreram e só o maquinista Pedrá Chavai teve
leves escoriações nos braços.

Os funcionários da RFF não souberam explicar as causas de
acidente, afirmando apenas que o descarrilhamento há muito
tempo que não ocorria na região. O agente local tomou provi
dências para abr,ir inquérito administrativo. O trem levava II
comboios carregados com 463 toneladas de milho e três vagões

, de passageiros, que não descarrilharam por serem os últimos.
Dos vagões de carga, apenas cinco foram acidentados e ainda
permanecem no local. Cerca de 20 passageiros tiveram que ser

transportados para Joinville em ônibus de linha, com passagens
pagas pela Rede Ferroviária Federal.

Aberto inquérito
para 'apurar
atentado

contra agric-ultor
Salvador - O delegado especial renente PM Luis Fernando

Seixas Torres iniciou ontem em Eunápolis, extremo-sul da Ba

hia, as apurações sobre a tentativa de homicídio sofrida pelo
lavrador José Ramos Martins dentro do Sindicato dos Traba
lhadores Rurais de Santa Cruz de-Cabralia, na madrugada da:
úl tirna quarta-feira.
O lavrador vem morando com sua família há três meses na

'sede do sindicato, desde que, por questões envolvendo posse de

terras, foi ameaçado de morte pelo fazendeiro José Madalon
Neto, segundo informou um dos advogados da Federação dos
Trabalhadores na Agricultura do Estado da Bahia (FETAG),
Armando Paraguassu, que regressou ontem da região.

José RamosMartins, que está morando na parte ambulato
rial do sindicato de Santa Cruz de Cabralia, sofreu o atentado
ao se levantar, por volta das 2h30m da madrugada de quarta
feira, para ir ao banheiro. Dois tiros partiram da parede de
fronte à porta do seu quarto, onde o papelão que recobria o

Cornbongo (�ij.olos I?erfur::dos I?ara a ventilação do local). fQi.
retirado por um pistoleiro não identificado que por cima de um

caixote colocado pelo lado de fora do sindicato, passou a ter

uma excelente visão do interior.
Ao se levantar da cama, o lavrador ouviu Um ruído e cometeu

a imprudência, segundo o relato do advogado Armando Para
guassu, de acender a luz. Foi aí que os dois tiros foram dispara
dos, mas não o atingiram porque teve a presença de espírito de

.

se jogar no chão. Os tiros atravessaram a porta, na altura do'

peito de um homem, e uma das balas alcançou a cama onde
dormia José Ramos Martins junto com uma filha de oito anos,

por pouco não matando a menina.

CERÂMICA PORTOBELO SIA

CGC/MF 83.475.913/0001-91

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

ANÚNCIO DE 1.3 CONVOCAÇÃO

A Diretoria da Cerâmica Pórtobelo S/A.-;--por seus Dire
tores abaixo assinados, convida os senhores acionistas,
para comparecerem à Assembléia Geral Extraordinária, \I
realizar-se no dia 16 de novembro de i 978, às 15:00 horas,
na sua sede, social, à Rua Adolfo Melo, 41, em Florianópo
lis, SC., com a seguinte

ORDEM DO DIA

1. Autorização para aumento do Capital Social de Cr$
62,000.000,00 'para Cr$ 70.000.000,00 mediante subscrição
em dinheiro.

2. Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 1.0 de nov�mbro 1978.

MINISTÉRIO DOS TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL
DE ESTRADAS DE RODAGEM

CONCORRÊNCIA INTERNACIONAL PARA
EXECUÇÃO DE POSTOS DE PESAGEM DINÃMICA

NO BRASIL

EDITAL N.o 218/78
I

o DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS
DE RODAGEM, autarquia do Ministério dos Transportes
do Governo Federal da República Federativa do Brasil,
com sede à Av. Presidente Vargas, 522, na cidade do Rio
de Janeiro, Capital do Estado do Rib de Janeiro (Brasil),
torna público para conhecimento de qu!'ntos possam se in

teressar, que fará realizar CONCORRENCIA INTERNA
CIONAL, na forma da legislação brasileira, para a execu

ção de postos de pesagem, compreendendo os serviços de

terraplenagem, pavimentação e, construção civil, especifi
cados no quadro em anexo, para o que estão abertas as

inscrições de firmas empreiteiras nacionais ou estrangeiras,
estas quando sediadas nos demais países membros do
BANCO INTERNACIONAL DE RECONSTRUÇAO E
DESENVOLVIMENTO (BIRD) ou na Suiça.
2_ O Governo Brasileiro tem firmado um empréstimo com

o Banco Internacional de Reconstrução e Desenvolvimen
to (BIRD) e que se destinará ao pagamento parcial dos
contratos resultantes da presente licitação.
3. 'Os interessados' poderão' obter .quaisquer informações
no seguinte local:

Departamento Nacional de Estradas.de Rodagem
Grupo Executivo de Concorrências

.

Av. Presidente Vargas, 534, 4.0 andar
Rio de Janeiro - Estado do RIO de Janeiro

4. Os interessados deverão fazer a éntrega da documenta
ção e propostas de preços à Comissão de Concorrência, em
sessão que a mesma fará realizar às 14,30 horas do dia 1.0
(primeiro) do mês de dezembro de 1978, no auditório do

Departamento Nacional de Estradas de Rodagem (DNER);
à Av. Presidente Vargas, 534, 3.0 andar, Rio de Janeiro -

Brasil.
5. Os contratos J. serem celebrados com os licitantes ven

cedores, serão firmados com o DNER.
Hiode Janeiro: 25 de outubro de 1978

ENG. SALVAN BÓRBOREMA DA SILVA
Chefe do Grupo Executivo de Concorrências

Sanitarista vê índice

de doenças venéreas'

crescendo sem parar
Blumenau (Sucursal) -

Falando sobre' a necessi
dade de uma correta edu

cação sexual, o tesoureiro
da União Brasileira contra
Doenças Venéreas e dire
tor do Centro de Saúde de

Blumenau, médico sanita-:
rista Nilton Nasser, disse
que "as doenças sexual
mente transmissíveis ou

doenças venéreas, estão
aumentando em escala
geométrica , principal
mente porque existe uma

completa ignorância dos
jovens e das pessoas em

idade sexual ativa, sobre o

que é, o que são e como se

transmitem as doenças ve

néreas".
Nasser explicou que é

muito difícil fazer estatísti
cas sobre o problema,
"porque no início das

doenças, especialmente a

gonorréia, a maioria dos

portadores procu ram

meios não oficiais: leigos,
curandeiros ou se auto

medicam" prejudicando a

elaboração de uma estatís
tica para combater O pro
blema e o que é pior, pre
judicando o tratamento

adequado e criando, como
está acontecendo em várias
partes do mundo, gonoco
cus produtores de penici
lina (no caso da gonor
réia). O que significa que a

doença se torna resistente à

penicilina, sendo bastante
difícil o seu tratamento".

Ele esclareceu que a jn
cidência vem aumentando
face-a maior liberdade se

xual desfrutada nos dias de

hoje. "A única maneira de
se parar o surto de doenças
sexuais é através da educa
ção. Considerando que
essas doenças constituem
em todo o mundo um dos
mais importantes proble
mas' médico-sociais da

,

atualidade, e que as condi

ções subdesenvolvids da
América 'Latina agravam
esta situação, a União
Latino-Americana Contra

Doenças Sexualmente
Transmissíveis recomenda
três pontos básicos".

Nasser diz que o pri-
.

meiro deles, é "que os pro
blemas nas lutas anti
venéreas sejam encarados
de um modo prioritário
nos problemas gerais de

saúde; que eles sejam (Ja
dronizados no que se refere
a educação, tratamento e

controle, segundo as nor

mas da Organização Mun
dial da Saúde e que as uni

versidades incluam e dêem
ênfase ao ensino da venero

logia nas diferentes áreas
de educação".
"O Centro de Saúde de

Blumenau", acrescenta

Nasser, "possui dois médi
cos que atendem das 8 às
10 horas, os casos de doen
ças venéreas, tendo um la
boratório que faz os exa

mes gratuitamente e ainda

uma farmácia que distribui
a medicação recomen

dada". O diretor do Centro
de Saúde informou tarn-

, 'bém, que em Blumenau,
vem sendo feita através de

palestras em escolas e uni

versidades, distribuição de

folhetos e utilização dos
meios de comunicação,
com o objetivo de.informar
sobre o que é doença,
como se transmite, como

se evita e como se trata.

"Doenças venéreas", ex
plica Nasser, "são molés

tias infecciosas provocadas
pelo contato sexual, com

portadores dos seus agen
tes patogênicos. São mais

..

comuns nos países afeta
dos por instabilidades so

ciais, onde tendem a assu

mir a forma de surtos epi
dêmicos. Tais epidemias
são comuns durante os pe
ríodos de guerras e de

grandes depressões eco

nômicas, que favorecem o

contato sexual entre pes
soas desconhecidas e pro
piciam a disseminação da �

prostituição. Os antibióti
cos reduziram a incidência
das doenças venéreas e

tornaram menos assusta

dores os seus quadros clí
nicos".
Estas doenças se di

videm em dóis grupos: as

que provocam uma lesão

genital primária (como
uma ferida) e as que cau

sam uma inflamação puru
lenta na uretra, na vagina'
ou no colo do útero. O

primeiro .gru po com

preende doenças como a sí

filis, o cancro mole, o

linfo-granulorna inguinal.
No segundo, se enqua
dram a gonorréia e a}; ure
trites. As vaginités e as in

flamações do colo do útero
'atribuíveis ao contato se

.xual.
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Tarc;ldo ilude colegial e
tenta violentá-Ia no mato

Depois de arrancar os óculos de grau da
menor A.M.F., num matagal próximo a

boate "Carla", na BR-IOI, Luiz Carlos An
drade, 24 anos, solteiro, residente na Costeira
do Pirajubaé, tentou. manter com a mesma,
relações sexuais à força e só não conseguiu
devido à polícia ter chegado. Carlos, àquela
altura, já havia desnudado a menor com vio
lência.
O titular da delegacia de São José, explicou

que o tarado.só não conseguiu manter rela
ções sexuais com a menor A.M.F" 17 anos,
residente na Cohab I, São José, estudante no
turna do Colégio das Irmãs, porque a polícia,
numa ronda noturna nas "bocas", notou algo

estranho num matagal, próximo a boate
"Carla":r-Ão se aproximar do veículo Corcel,
estacionado, notaram que o tarado já tinha
arrebentado tanto a blusa, como a calça da
menor, que chorando pediu auxílio à po
lícia, pois acreditava que não iria sair com
vida dali. O tarado já tinha tirado seus óculos
de grau e sem eles ela pouco enxerga .

Luiz Carlos Andrade, no último dia '2, em- -u
prestou um Corcel de um amigo, em seguida
passou pelo colégio da Irmãs, onde amiga
velmente convenceu a menor que iria levá-Ia
em casa. Contudo, ao chegar na BR-IOI,
tomou outro rumo, e à� 23,30 horas, foi au
tuado em flagrante, por tentativa de estupro.,

\

Sobreviventes da tragédia
assistem missa nas ruínas

Colônia Benito Juarez, México - Os so

breviventes da explosão de um gasômetro,
que praticamente varreu do mapa este pe
queno vilarejo do Sul do México, assistiram à
meia-noite de anteontem, a uma. missa fú
nebre na Igreja paroquial, uma das poucas
estruturas que ainda restam em pé ria aldeia.
Morreram 52 pessoas e outras II ficaram

gravemente queimadas. A aldeia, situada no

cruzamento de duas rodovias, parada habi
tuaI de motoristas de transporte, virtualmente
desapareceu em meio de uma cratera de 90
metros de largura por sete de profundidade,
anteontem à 'noite, que ocorreu a explosão,
Agora só se vêem troncos de arvores sernicar
bonizados e escombros calcinados nesta loca-

Iidade do Estado de Tabasco, a 576 quilôme-,
•

tros a sudoeste da capital mexicana,
As autoridades atribuem a explosão ao va-'

,

zarnento de gás através de uma v�lvula defei

tuosa na estação de bombeamento situada a

cercá ,de 20 metros de uma edificação pró
xima. Acredita-se que o gás se espalhou pelo
interior da casa, entrando em contato com as

chamas da cozinha ou a brasa de um cigarro. \

O chefe de polícia do Estado de Tabaseo,
José Serna Garcia, disse que a explosão e as

chamas destruiram cerca de 13 casas, peque
nos restaurantes e vitrinas, As vítimas, muitas

.

delas totalmente carbonizadas, não puderam, .

em muitos casos1 serem identificadas positi-'
vamente.

Doméstica denunciai o filho

Edentléia, num matagal do Engenho Velho
da Federação, mas na ocasião não chegou a

ser localizado pela polícia,
Após obrigar a amante a ingerir arsênico,

"Dedé" provocou-lhe traumatismo craniano
com uma pedra e ao ser achado, o corpo já
estava em estado adiantado de putrefação, A,

delegada Isolda Amorim encontrou o inqué
rito arquivado ao assumir a 7a delegacia e

decidiu reabr í-Io , localizando a. mãe de
'''Dedé'', segundo a qual seu filho matou a

amante por ciúmes, depois de vê-Ia conver

sando com um homem.

•

que assassInou a amante

lJ1ata menor no
caminho do cemitério

e
"

·

•

•

I
,.

·

Motociclista

Salvador- Um assassinato cometido há três
anos acaba de ser desvendado pela titular da
7a delegacia, delegada Isolda Amorim, a par
tir da confissão da doméstica, Geralda de Je

sus, que denunciou o próprio filho, o servente
José de Jesus - "Dedé" -, comoautor da morte

de sua amante de ,17 anos.rEdentelia Oliveira
Santos, envenenada com arsênico,

Segundo a mãe do assassino, após o crime
, cometido em Salvador - seu filho fugiu para
Entre Rios, onde lhe contou tudo, e partiu para
São Paulo, "Dedé" surgiu como principal sus
peito assim que foi descoberto o corpo de

Terrormata· três pessoas
num só dia na �spanha

,.ij

Madri - Os terroristas' mataram três ·pessoas· balho, e um jovem, no interior de um bar em
em um só dia nas províncias.bascas do norte ações independentes, anteontem à noite,' nas.
da Espanhae o ministro' da Defesa, General � províncias bascas. Presume-se que os terroris-
Man�el Gutierrez MaIlado afirma que os se- tas pertençam a "ETA" que, anteriormente,
paraustas bascos estão tentando provocar o abatera a tiros o proprietário de uma empresa
exército espanhol, 'a fim de que este em- de construção civil.
preenda um golpe de Estado contra o Go- Estas mortes elevam para 60 o número de
vemo. vítimas da violência política na Espanha no

Negando a possibilidade dê que o exército decorrer deste ano. A organização "ETA" e
tomasse tal atitude, o ministro disse que ,os outros grupos terroristas vem' intensificando
separatistas estão atacando em desespero, suas campanhas contra o governo no último,
"porque essa é sua última opórtunidade'', mês num esforço para levar ao fracasso o refe-

Com isso, o General se referia aos atenta- rendo popular a nova constituição do país, já
dos que mataram um operário a saída do tra- convocado para o dia 6 de dezembro.

Ca�,.o atropela e

O Volks Brasília WX-0091, de propriedade José Francisco
Gaspar e dirigido na ocasião por João Paulo Gaspar, colheu
violentamente quarta-feira última o menor Cristiano Feijó, 2.
anos, que teve, morte instantânea .

O acidente ocorreu no quilômetro 202, da BR-lOI, em Bar

reiros, por volta das 10,45 horas. O menor Cristiano Feijó,-em
companhia de mais dois amiguinhos estavam indo até o cemité
rio, acompanhado por um vizinho da vítima, mas em determi-

, nado instante Cristiano largou o braço do acompanhante e

correu para o meio da pista. A vítima residia próximo aQ local
do acidente, em Barreiros.

morre na·

estrada de

Canasvieiras

A falta de visibilidade de
vido à "garoa" é a provável •

causa do acidente entre uma

moto 'e um caminhão ca
çamba, ontem às 19,40 horas,
na Rodocia SC-40 r, no qual
morreu o médico Jorge Leiria,

Josivald.o e Otávio"
"

roubav,am. Foram'.

,

presos em Palhoça.

, 0 médico, procedente
da praia de -Canasvieiras',
dirigia-se ao centro e bateu na

traseira do caminhão Merce
des Benz XM-0567, dirigido
por Josué Formigotti, 32
anos, casado, residente na es

trada geral de Irnbituba. O
motorista do caminhão diz ter
visto a moto pelo, retrovisor e
em seguida ouviu � choque,
acreditando que o médico de
vido à garoa forte que caía, ter
se perdido. Jorge Leiria já
chegou sem vida no hospital
Celso Ramos, com fraturas na

cabeça, O mesmo era addê
mico de Odontologia.

•

t}

Foram presos em flagrante pela delegacia de Palhoça ontem
os ladrões Josivaldo Gomes Aragão e Otávio Luiz de Oliveira,
ambos natural de Itabuna (Bahia), que ainda mantinham em

seu poder um botijão de gás e um jogo de colorex furtados.
Segundo polICIaIS daquela ceregacra, os dois Iadrões vieram

para Florianópolis trabalhar numa construção, mas em seguida
deixaram o emprego. Após roubarem o botijão de gás e o jodo
de colorex na Casa do Comércio Weigntner, Av. São Cristó
vão, em Palhoça, o proprietário comunicou à polícia, que
conseguiu prender os dois ladrões a uns quinhentos metros do
local do roubo.

Se você é um dos sócios do Iate Clube de Santa Catarina, com direito a voto,
compareça às eleições para o Conselho Deliberativo, dia 12 de novembro, e apoie a

Chapa Renovação. Veja a lista de nomes e saiba que este pessoal está disposto a

empregar no Iate Clube toda a capacidade de trabalho demonstrada 'com sucesso em

vários setores da atividade privada e governamental.
Há novidades no mar, vote na chapa Renovação.

CHAPA RENOVAÇÃO
MEMBROS EFETIVOS
01. Adroaldo Pinto Pereira
02. Armando Luiz Gonzaga
03. César Bastos Gomes
04. David Luiz dos Santos
05: Dirceu Heitor Jendiroba
06. Francisco A. Grillo
07. Frederico Guilherme Buendgens

, 08. Georqes W. Wildi
09. José Matusalém Comelli
10. José Newton Spoqanicz
11. Mário Rocha Meyer '

12, Miguel Christakis
13. Newton Ramos
14. Oswaldo Fernandes'
15. Paulo Bauer Filho

16. Pau lo Gil Alves
17. Romeu Cascaes
18. Sérgio Luiz Francalacci
19. Stavros Anastácio Kotzias
20. Walmor Gomes Soares
SUPLENTES
01, Antonio Boabaid
02. Arno Scnrnidt
03. César Murilo Barbi
04. Dirceu Heitor Jendiroba Filho
05. Enio C. da Cunha Luz
06. Itamar Zilli
07. Jayro Martins de Araújo
08. João Eduardo Amaral Moritz
09. Luiz Mário Machado

10. Rubens .Pereira Oliveira

É TEMPO DE MUDAR. VOTE RENOVAÇÃO

Explosão mata dois operários
Salvador - Heleno Barbosa da Silva e Sal

vador Figueiredo dos Santos,' operários da
Companhia de Pneus Tropical, morreram,
ontem, no hospital Getúlio Vargas, em Salva
dor, devido a queimaduras que sofreram na

explosão dos tubos de água quente das pren
sas da indústria, instalada no centro industrial
do Subaé, em Feira de Santana, a 100 quilô
metros da capital.

No acidente, na quínta-feíraàs
I51'ts, foram atingidos -doIS outros operários,
que estão, sob observação médica, Após a

'morte dos trabalhadores, a Companhia de
.

Pneus Tropical emitiu nota à imprensa e ou-

tras explicações foram Iornecidasipelo
gerente-geral, Sr. Gassemiro Marques, se
gundo ele, não houve falha humana .:

Os operanos taziam reparos na tubulação
de água quente e, conforme explicou o'

"Gerente-Geral da empresa, havia defeitos de
ordem técnica nos equipamentos, Em seguida
à explosão, os operários foram levados a uma
clínica para os primeiros socorros e depois
transferidos para o hospital Getúlio Vargas,
onde vieram a falecer. J

Em razão do acidente a indústria não sofreu
retardamento da sua produção. Disse o Sr.

.

Cassemiro Marques que o "ritmo de trabalho
continuou normal" .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Estadual de futebol de
salão continua hoje

, Prossegue hoje" no Ginásio da FAC, em Florianópolis, a primeira
rodada da terceira fase de classificação do campeonato estadual de
futebol de salão,
Os jogos iniciam às 18h30min e estão programadas para hoje as

partidas: pelo juvenil: Besc (Florianópolis) e Saci (São Joaquim e Avaí
j (Florianópolis) x Clube de Caça e Tiro (Lages) e pelo adulto Ascadisk.

• (Florianópolis) e Hélio Moritz (Lages) e Besc (Florianópolis) e Abece
lese (Chapecó).
O campeonatoprossegue no domingo, a partir das 8h30min, tambérr

na FAC, com os jogos: pelo juvenil Avai x Saci e Besc x Caça e Tírue no

adulto Ascadiski x Abecelesc e Besc e Hélio Moritz.

Jogos dos Econom;ár;os
'Iniciam hoje nesta cidade, os III Jogos Economiários da Caixa Eco

;; nômica Federal, reunindo 90 atletas dos Estados de São Paulo. Paraná e
,

Santa Catarina ç que disputarão as modalidades de futebolde salão,
futebol soçaite e voleibol feminino,
Os vencedores' deste zonal sul estarão classificados para a final que

será realizada no próximo fim de semana em Recife, já estando classifi
cados antecipadamente as equipes de Pernambuco (sede) e Rio Grande
do Sul que foi campeão no ano passado,
Os Jogos de voleibol e futebol de salão serão realizados no Colégio

Catarinense, a partir da manhã de hoje e o futebol soçaite na Colônia de
Férias do Sesc em Cacupé. Os jogos são patrocinados pela Federação
Nacional dos Economiários, da' Caixa Econômica Federal.

;Karpov contra Korchno;
O Campeão Mundial de Xadrez, Anatoly Karpov, disse ontem em

Moscou, que odeia o homem que derrotou recentemente nas Filipinas,
o desafiante exilado Viktor Korchnoi. Numa entrevista coletiva, Kar
oov disse também que não jogaria com o ex-campeão Bobby Fischer,
norte-americano, fora das limitações impostas pelas regras da Federa

ção Internacional de Xadrez.

Prêmios para tenistas'
A Confederação Brasileira de Tênis divulgou esta semana os nomes

: dos seis tenistas infanto-juvenis que terão direito aos prêmios extras de

Cr$ 44 mil, por terem somado maior número de pontos no "ranking"
brasileiro da categoria durante 1978, nas sete etapas de classificação do
" Circuito Sul América de Tênis. Os prêmios oferecidos pela Sul
América Seguros, são um reconhecimento aos seis atletas que conquis
taram durante o ano o maiornúmero de pontos dentre os mil paruci
pantes do circuito,

São eles: Niege Dias e Cláudio Petry, do Rio Grande do Sul, Carlos
Chabalgoity, de Brasília, Cristina Roswadpwski, do Rio de Janeiro,
Pascoal Peneta, de São Paulo e Sérgio Ribeiro, do Paraná.

,.

\

C�m'peona'o Carioca
Rio - O Vasco, líder do segundo turno, enfrentará o Olaria,

hoje, às 17 horas, no Maracanã, num jogo difícil, sobretudo em

função do esquema tático do adversário, que 'atua com grande
número de jogadores no meio de campo e adota a tática do impedi
mento de forma bem razoável.
Ambos os times vem de vitória: o do Vasco derrotou o Bonsucesso

por4 a I eo do Olaria ganhou doCampo Grande por I a O, O técnico
'Orlando Fantoni acha que com a goleada conseguida na quarta
terra, sua equipe readqumu a confiança e voltará a mostrar-se tão
bem estruturada quanto o ano passado, quando conquistou o título,

Os times: Vasco - Leão; Orlando, Abel, Gaúcho e Marco Antonio;
Helinho. Paulo Roberto e GUina; Wilsinho (Washington Oliveira),
Roberto, e Ramon. Olaria - Ernani, Baiano, Maurício, Mauro e

Gilmar; Ricardo, Rocha e Lulinha; Rubens Nicola, Brasília e Ro-
berto Lopes, .

No Andaraí, às l5h 15m, o América terá o Madureira como

adversário, Será um jogo difícil, ainda mais que o adversário (tido
como o melhor dos pequenos) vem de um empate contra o Fla
mengo, O América está com ,quatro pontos ganhos e o Madureira
com dois.

_ � � '. _..
.. __

Os times: América - País; Uchoa, Alex,Heraldo e Álvaro; Gerson
Sodré, César e Ailton; Reinaldo,mMário e Silvinho. Madureira -

Daniel, Paulinho, Pogito, Celso e Jorge Luis; Luis Carlos, Carli
nhos e Edson; Manfrini, Cabral e Russo.
Completando a rodada, o Bonsucesso receberá a Portuguesa em

Teixeira de Castro, num jogo marcado para às 15h 15m. Estas duas
equipes ocupam a oitava posição, ao lado do Bonsucesso, CO)TI dois
pontos ganhos. Os times: Bonsucesso - Júlio, Alcir, Hélio, Paura e

Cosme; Tomé, Wilson e Gildasio; Naldo, Jorginho e Edson. Portu
guesa- Santos, Sérgio, Roberto, Fernando, Márcio e Dori, Edson,
Bruno e Toninho, Zair, Luisinho e Alberdâ (Dênis) ..

,<
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Em fase de expansão admite:
Chefe de Setor de Cargos e Salários
Requisitos básicos:
1)' Experiência rnínima de um ano

2) Formação superior incompleta
Os interessados deverão procurar o De
partamento de Recursos Humanos, sito à
Rua Deodoro, 30, 2.0 andar, sala 205,' mu
nidos de curriculurn vitae e fotos 3 x 4.

EMPRESA DE POUPANÇA
E EMPRÉSTIMO

"

•
•

_��}�c�FEDERAL

CONCURSO DE PROGNÓSTICOS PARA EQUIPES DE ES
PORTES DA IMPRENSA, DAS RÁDIOS, TELEVISÕES E

ASSOC.IAÇÕES.

RESULTADO DO MÊS DE OUTUBRO DE 1978

·

,

•

,
, .

De acordo cem a apuração realizada pela Caixa Econô

mica Federal, foram consideradas vencedoras, fazen.de

jus, cada uma ao. prêmio. de Cr$ 40.000,00 (quarenta mil

cruzeiros) as seguintes equipes de esportes:
Jornal: Última Hera (RJ) 50 pontos
Associaçáo: ACLEM (MA) 50 pontos
Os prêmios serão. pagos decorridos 5 (cinco) dias a partir
da presente publicação. em data e local a serem comunica
dos pela Caixa Econômica Federal de Estado a que per

tença e vencedor.

o paulista Wanderley
bem perto do título

Habilidade

na primeira
regata dá

liderança a

Saul Damiani
o catarirfense Saul Da

tniani Filho lidera o I Sul
Brasileiro de Vela da Classe
"Laser", disputado desde
quarta-feira na, Baía Sul ..
Com muita habilidade ele
soube tirar proveito do fraco
vento nordeste na única re

gata realizada no primeiro
dia - pois a matina! foi sus-.
pensa por falta de vento� e

ontem conseguiu mais um

segundo e um quarto lugar.

Na primeiraregata de on-
I

tem, venceu o paulista Peter

Baumgart, que conseguiu a

liderança somente nos últi
mos metros da perna final de
contravento. Na regata da
tarde, venceu outro pau
lista, Nelson Montag, que se.
destacou desde a largada. A
gaúcha Cristiane Loff, com
vitórias nas primeiras e ter
ceira regata do campeonato,
está liderando a classe femi
nina, seguida da catarinense
Jaqueline Alves, que venceu

a primeira regata de ontem.

O campeonato está sendo
disputado' por 34 velejado
res, de Santa Catarina, São
Paulo, Rio Grande do Sul e
Paraná. Hoje, com a reali

zação de mais duas regatas,
após o descarte da pior re
gata de cada participante,
serão conhecidos os vence

dores de cada uma das cate

'gorias, Senior, Junior e Fe
minina havendo, à. noite um.

jantar para a entrega dos

prêmios.

Segunda Regata (ontem pela manhã)
1°) Peter Baumgartt - São Paulo
2°) Cerhard Meyer - São Paulo
3°) Ricardo Dias Mottim - São Paulo
4°) Saul Damiani Filho - Santa Catarina
5°) Nelson Montag - São Paulo
6°) Carlos Henrique Berenhausen - Santa Catarina'
7°) Enio Piattelli - Santa Catarina
8°) Luis Berenhausen/Edson Pereira Ir, - Santa Catarin
gO) Roberto Soares Dias - Santa Catarina
10°) Luis Roberto Mello - São Paulo
Terceira Regata (ontem à tarde)
1°) Nelson Montag - São Paulo

2°) Saul Damiani Filho - Santa Catarina
3°} Cerhard Mever - São Paulo
".O} Peter Baurngart - São Paulo

5°) Ricardo Dias Mottim - São Paulo
6°) Luis Roberto Mello - São Paulo
7°) Jayme Faria de Paula Jr. - São Paulo
8°) Antonio Augusto Domdei - Santa Catarina

gO) Luis Berenhausen I Edson Pereira - Santa Catarina
10°) Enio Piattelli ;- Santa Catarina

Classificação Geral (extra-oficial)
1°) Sául Damiani Filho - Santa Catarina
- 3 pontos perdidos
2°) Gehard Meyer - São Paulo - 6 p.p,,

3°) Peter Baumgart - São Paulo -,.. 8 p.p.
4°) Nelson Montag - São Paulo - 10 p.p.
5°) Ricardo Dias Mottim � São Paulo - 11,4 p.p,

Junior
Primeira Regata:
1.0) Saul Damiani Filho - Santa Catar}na
2°) Tycho Fernandes - Santa Catarina
3°) Paulo Roberto Berenhausen - Santa Cãtarina
Segunda Regata:
1°) Saul Damiani Filho - Santa Catarina
2.°) LuisBerenhausen - Santa Catarina

3°) Paulo Berenhausen - Santa Catarina
Terceira Regata:
l°) Saul Damiani Filho - Santa Catarina
2°) Luis Berenhausen/Edson Pereira - Santa Catarina
3°) A�ilton e Rogério Vasconcelos

Nem a brilhante vitória de Paulo Schaefer na
regata inaugural do II Sul-Brasileiro de "Optirnist",

, deu aos catarinenses a possibilidade de levantar o
título do campeonato. Paula soube
aproveitar bem o conhecimento da raia da
Lagoa da Conceição e o fraco vento nordeste de
quarta-feira, mas teve sempre, próximo o-pau
hsta Carlos Henrique Wanderley, que com vitó
nas nas segundas regatas dos dois primeiros dias
do campeonato, está muito perto do título.

Carlos Henrique já livrou 8,7 pontos do se

gundo colocado na classificação geral, o gaúcho
Paulo. Roberto jill>eiro, e 12,7 pontos do vence-

dor da terceira regata - a primeira de ontem -

Fernando Ilha, também gaúcho, terceiro colo
cado na classificação. Mas adiante, em quarto,
está a primeira classificada da categoria femi
nina, a gaúcha Lúcia Chagas, e somente depois é

que aparece Paulo Schaefer, o primeiro dos ca-

r
tarinenses.
O campeonato, disputado por 28 velejadores,

de Santa Catarina, São Paulo e Rio Grande do
Sul, termina hoje com a realização de duas rega
tas seguidas - sendo o início da primeira pre
visto para às 10 horas. A noite, no Lagoa late
Clube, onde estão alojados os competidores,
haverá a festa de entrega dos prêmios.

Campeão desde cedo na água
Com apenas II an9s - três dos quais dedica

dos à v�la '-- o paulista Carlos Henrique Wan
derley e a grande sensação do II Campeonato
Sul-Brasileiro da classe "Optirnist". Nas quatro
primeiras regatas, ele venceu duas com o barco
Meia Porção II, foi segundo em uma e sua pior
colocação foi um terceiro lugar, na primeira
regata de ontem, que ele ponteou do início até os
últimos 100 metros.

Para Carlos Henrique, o Sul-Brasileiro na

Lagoa da Conceição é' uma oportunidade de
ganhar mais experiência antes da realização' do
Brasileiro. Mas em termos de experiência, entre
osparticipantes, ele tem de sobra, pois em julho
participou do mundial da classe, na França.
- Mas lá ele foi muito mal, e por isso precisa

velejar, pois velejando mais e mais é que se

aprende - conta o pai, Carlos Alberto, um

torcedor frenético mas antes de tudo um técnico
apurado com seus mais de 40 anos de vela, tripu
lante do veleiro de alto mar Wa-Wa-Too, o
melhor do país.
Carlos Henriq ue, nas primeiras .quatro rega

'tas. f�z dois primeiros, um segundo e sua pior

Carlos,
Wanderley
e o barco

Meia Porção,
líderes

do Optirnist
na Lagoa

da Conceição.

classiticaçao aconteceu na primeira regata de
ontem, que ele ponteou do início até os últimos
100 metros:
- Estava quase ganhando quando. fiz uma

besteira, depois o pai me explicou - conta ele
com modéstia.

Na primeira regata, quarta-feira, ele acom

panhou de perto a vitória do catarinense Paulo
Schaefer, que soube explorar melhor o nordeste
fraco e conhecia bem a raia. Mas na segunda,
logo começou a mostrar sua' �"alidades.

- Ele é muito tranquilo e tc.uico, tira vanta

gem logo na saída, e depois vai embora - con-
, tava ontem um dos árbitros das regatas.

•
- Eu só estranho um pouco a raia, porque o

vento ronda muito. Se fosse no mar, lá fora,
seria melhor - diz Carlos Henrique.

E para ele, os únicos que podem ameaçar o
título praticamente assegurado são os gaúchos.
Ao menos fOI esta sua impressão após as regatas
de ontem, quando sempre teve em seu "encalço
Fernando Ilha e Paulo Roberto Ribeiro:

- Foi mais difícil, eles já estão conhecendo
melhor a raia. Agora, vamos ver como me saio
nas duas últimas.

F�minina
Primeira Regata:
l°) Cristiane Loff - Rio Grande do Sul

2°) Mirian Pereira - Paraná

Segunda Regata:
I") Jaqueline Alves - Santa Catarina

2o('Cristiane Loff - Rio Grande do Sul
Terceira Regata:
1°) "Cristiane Loff - Rio Grande do Sul

2°) jaqueltne Alves - Santa Catarina

------------OPTIMIST------------------------------------------------------------------------�--------------

Terceira Regata

I") Fernando Ilha - Rio Grande do Sul
2°) Paulo Roberto Ribeiro - Rio Grande do Sul
3°) CarlosHenrique Wanderley - São Paulo
4°) Lúcia Chagas - Rio Grande do Sul
5°) Denise Chagas - Rio Grande do Sul
6°) Paulo Schaefer - LIC, Santa Catarina
7°) Marcelo Bersd - Rio Crande do Sul
8°) Alexandre Schneider - Rio Grande do Sul

gO) Vivian Leck - Rio Grande do Sul
10°) Ricardo Michel - Santa Catarina

Quarta Regata

l°) Carlos Henrique Wanderley, - São Paulo
2°) Paulo Roberto Ribeiro - Rio Grande do Sul
3°) Fernando Ilha - Rio Grande do Sul
4°) Denise Chagas - Rio Grande do Sul
5°) Lúcia Chagas - Rio Grande do Sul
6°} Paulo Schaefer - LIC, Santa Catarina

7°) Edson Medeiros de Araújo - LIC, Santa Catarina
8°) Renato Azevedo de Oliveira - Rio Grande do Sul
gO) Karina Machado Araújo - Santa Catarina
10°) Julia Arnulpdhi - Sâo Paulo

Classificação Geral (extra-oficial) .

l0) Carlos Henrique' Wanderley. - São Paulo - 3 pontos perdidos
20) Paulo Roberto Ribeiro - Rio Grande do Sul - 1,1,7 p.p.

30) Fernando Ilha - Rio Grande do Sul - 15,7 p.p,

40) Lúcia Chagas - Rio Grande do Sul - 21 p.p.
.

5°) Paulo Schaefer - Santa Catarina - 23,4 p.p.

FRI�ONllVA AvíCOLA S/A

CGC/MF-N.O 82.958.604/0001-00

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA Rua Hercílio Luz, 53

centras de estocagem de santa cetema S.a. 11t�j:(�asc conjunto 501

SECRETÁRIA BILíNGUE(lnglês/Português)
Nosso Departamento de Recrutamento e Seleção busca, no momento, uma

secretária bil íngüe, inglês e português, com nível universitário, prática em datilografia (IBM
preferencialmente), redação própria, boa 'aparência e experiência mínima de dois anos em

função semelhante. Não colocamos idade limite, e a candidata escolhida será a que' reunir

melhores índices nos itens acima citados.
A empresa oferece excelente' ambiente de trabalho, salário compatível com a

função e a formação exigida, seguros, assistência médica e restaurante no local de trabalho.
Maiores contatos deverão ser mantidos através de entrevistas, marcadas pelo

telefone (0473) 44-1103, com o Sr. Roberto do Departamento de Recrutamento e Seleção.

São convocados os Srs. acionistas desta sociedade a se

reunirem em Assembléia Geral Extraerdinária, a realizar
se no dia 05 d'e dezembro de 1.978, às 14 heras, em sua

sede social, sita na Estrada, Geral Km- 5, Forquilhas-São
José-Sô., para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA:

1.°) Exame, discussão e aprovação do Relatório. da Dire
teria, Balanço Geral e Lucros e Perdas, encerrado em 31 de

julho de 1978;
2.°) Outros assuntos de interesse social.

.

NOTA:
Acham-se à disposição. dos Srs. acionistas, em nosso

escritório, os documentes a que se refere o Art. n.> 113 do
Decrete Lei n.v 6.404 de 15.12.76., referente ao. exercício
1977/1978.

São José-SC., 01 de novembro de 1978
AN'FONIO LUIZ FUCHTER

Di reto r-Presidente
CPF. n.o 138.445.129-34

MINISTERIO DA EDUC.AÇÃO E CULTURA
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA CATARINA

DEPARTAMENTO DE PEDAGOGIA E APOIO DIDÁTICO

EDITAL DE INSCRiÇÃO N.o 1

A Escolà Técnica Federal de Santa Catarina faz saber aos

interessados em cursar a 1."fasedo Núcleo Comum de seus cursos

Técnicos, que a inscrição ao EXAME DE SELEÇÃO estará sendo

feita no período de 06 a 14 de novembro de 1978, devendo' o

candidato observar o que segue:
1. Local de inscrição: Coordenadoria de Registros Escolares, à

Avenida Mauro Ramos, 150.
2:Horário:
08:30 às 11 :30 e das 14:00 às 19:00 horas

3. ExigênCias:
3.1. Uma foto récente .

3.2. Contribuição para a A.P.P. (Associação de Pais e Pro

fessores) de CR$ 100,00 (cem cruzeiros).'
4. Data e realização dos exames:

4.1. Dia 11 de dezembro às 08:00 horas

Língua Nacional e Ciências Físicas e Biológicas
4.2. Dia 12 de dezembro às 08:00 horas

Matemática e Estudos Sociais

OBSERVAÇÃO - Os candidatos deverão apresentar-se no local

com 30 minutos de antecedência, munidos de caneta esferográfica
preta ou azul e CARTÃO DE INSCRiÇÃO.

REVENDEDOR
FERGUSON.

MASSEY

. COMÉRCIO DE MÁQUINAS
AGRíCOLAS E INDUSTRIAIS lTOA.

A Direção

Coca-Cola
MARCA REG.

vidaao
•

maIS esporte.

P�ÇAS ORIGINAIS

FONE 44-0039
44-0458 BR-101 KM 204

SÃO'JOSÉ se

MINISTÉRIO DA 'EDUCAÇÃO E CULTURA
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA CATARINA

DEPARTAMENTO DE PEDAGOGIA E

APOIO DIDÁTICO

EDITAL DE INSCRiÇÃO N.O 2

A Escola Técnica Federal de Santa Catarina faz saber aos

interessados em cursar a 3." Fase dos cursos técnicos industriais,
que a inscrição ao EXAME DE SELEÇÃO estará sendo feita no

período de 06 a 14 de novembro de 1978, devendo o candidato
observar os itens abaixo.

1. Local de lnscrlçâc.Coordenadoria de Registros Escolares à
Avenida Mauro Ramos, 150.

2. Horário:
08:30 às 11,30 e das 14 :00 às 19:00 horas

3. Exigências:
3.1 Uma foto recente

3.2 Contribuição para a A.P.P. (Associação de Pais e Protes

sares) de CR$ 100,00 (cem cruzeiros).
4. Data da realização dos exames:

4.1 Dia 11 de dezembro às 14:00 horas

Língua Nacional e Matemática
4.2 Dia 12 de dezembro às 14:00 horas

'Física e Química

OBSERVAÇÃO: OS candidatos deverão apresentar-se no local com
(O minutos de antecedênêía, munidos de -cãneta -esferogrMicã
preta ou azul � o CARTAO DE INSCRiÇÃO.

A Direção

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Com 37 minutos de cole
tivomonótono, cheio de erros
e de pouco empenho de al

guns jogadores, o vice de fu

tebol, Deodato Gil, passa
.

por um dos buracos do
alambrado e entra correndo
em campo. Os poucos tor
cedores presentes na tarde
de ontem, no Adolfo Kon
der, desavisados pensaram
até que Deodato jogaria em

uma dasequipes, t,al a dispo
sição com que entrou no

gramado. Mas a' sua pre
sença tinha outra finalidade.
Ela apenas fora comunicar
ao treinador Áureo, que a

condição Oe jogo de Chico
Botelho já havia chegado da
CBD. O treinador parou o

coletivo e Marcos e Chico
Botelho trocaram de cami
sas. Estava desfeito o grande
problema de Áureo e do
Avai para o jogo de amanhã,
em Brusque, contra o Pay-·
sandu, decisivo. Porém,

- tudo não passava de uma in-

formação incorreta, pois
Deodato Gil, à noite, foi in
formado pela Federação de

que a condição de jogo de
Chico Botelho ainda não
havia retornado dó Rio de
Janeiro. Portanto, o za

gueiro está afastado da par-

PIOBLEMA' NA
ZAGA DO AVAl'

CONTINUA.

,CHICO BOTELHO

NÃO TEM

CONOIÇÕES

tida de amanhã.
Mas antes que houvesse a

interferência de Deodato
Gil, exatamente às

l6h20min, alguns torcedo
res criticavam a morosidade
e a falta de habilidade da di
retoria em resolver proble-

mas de fácil soluçãó, no caso
de Chico Botelho. O joga
dor, que atuou 54 dias pelo.
Avai, sem contrato, aceitou
as bases salariais oferecidas
.pelo clube no dia 24 de ou

tubro, data em que renovou
seu compromisso. Dez dias
após, ontem, portanto,
Chico começou treinando
no time reserva e nem parti
cipou dapreleção, antes do
coletivo, feita por Áureo, já
que estava fora dos planos,
talvez pelo fato do treina
dor, saber das deficiências
burocrátidcas da FCF e

CBD, e também pela ma

neira pouco eficiente como o
problema foi encarado pelos
diretores. "Time sem estru
tura esse Avai. Se ele ficar
fora do hexagonal, nós já
sabemos de quem é a culpa",
dizia um torcedor, que não
admite Chico Botelho fora'
da equipe.

E o próprio Deodato Gil,

responsável pela questão,
argumentava que "a verdade
é que não temos dinheiro
para mandar alguém ao Rio.
Por isso temos que resolver
nossos problemas através do
malote". E o treinador, ao

final do treino coletivo, des
conhecendo a falta de condi
ções pe Chico Botelho, de
vido a informação falsa,
acabou definindo a equipe
com Zé Carlos; Orivaldo,
Maneca, Chico Botelho e

Cacá; Lourival, Carioca e

. Linha; Sérgio Davi, Otacílio
e Nilson. Agora, com Chico
'Botelho sem condições para
'entrar em campo, Áureo de
verá escalarMarcos na zaga,
aliás, sua única opção,

NOVIDADE
A surpresa de ontem ficou

por conta do treinador Áu
reo, ou melhor, de suas de-

tade de retornar a equipe, não sabe se terá
condições para amanhã: "Estou me recupe
rando, mas não posso garantir que até do

mingo estarei em perfeitas condições físicas.
Eu estou com·muita vontade de retornar ao

.

time",
FLÁVIO

Flávio está percebendo que todo o esquema
do time está voltado para ele e isto faz com que
sua responsabilidade aumente a cada dia:

- Eu sei que existe toda essa expecatativa em
torno do meu futebol. Em todos os lugares

. que joguei foi sempre assim. Agora é claro que
preciso me entrosar com os companheiros
para que os gols comecem a surgir, O gol é um
acidente do futebol, produto de um esquema e

das jogadas que se criam. Acredito que depois
de fazer o primeiro Os outros virão mais fáceis .

O centroavante também afirma que a classi-
, 'ficaçâo deverá vir naturalmente e espera que
"o Criciúma jogue contra o Joaçaba aquele
futebol que jogou contra nós", pois assim
"uma vitória no domingo nos garante a passa
gem para o hexagonal."

'DÚVIDAS
Após o coletivo de ontem, Lauro Burigo

preferia não definir a equipe que sairá jogando
contra o Operário, Somente hoje pela manhã

éque decidirá as posições, Apesar das dúvidas
a equipe mais provável deve ser:' Noslen;

_ Pinga, Márcio, Paulo Roberto e Renato; Beto
Careca, Newton Braga e Mosca; Jaílton, 'Flá
vio e Adelmo,

. MANFRINI
O presidente Luiz Carlos Bezerra, ontem no

final da tarde, informava que suas tentativas
de contratar Manfrini ainda estão depen
dendo deum contato como jogador: "O con

sul do Botafogo aqui em Florianópolis não

conseguiu ligação telefônica com o Manfrini,
então aguardaremos até amanhã ( hoje) uma
definição do problema". Por outro lado, o

presidente também informou que voltar? a

tentar a vinda de Oberdan pará o Figueirense:
'�Quero 'uma resposta dele para encamiiifiâr a
bontratação".

A documentação de Chico Botelho ainda está irregular e ele não pode jogar em Brusque.

clarações, já que ele nem

pode completá-las porque as

achou muito engraçadas.
"Pode escrever aí, que o

Avai vai jogar para ganhar".
Isso não se constitui em no

vidade, argumentou o re
pórter. Áureo completou,
rindo: "Vamos aplicar o

overlaping em Brusque.
Você já ouviu falar em over

laping? - É isso mesmo.

Vamos atacar e defender ao
mesmo tempo, em massa.

Os dois laterais vão virar

ponteiros, e os dois jogado
res da meia cancha vão pene
trar pelo miolo, com o Ota
cílio caindo para os dois la
dos, caindo e não levando.
tombos". As explicações'
não puderam ser mais deta
lhadas porque o treinador,
com as duas'mãos na barriga
começou a dar risadas e a

caminhar para o centro do
gramado. 'Antes ele achou

perfeitamente legal a "jo-.
gada" do Carlos Renaux em

perdoar uma dívida antiga
do j>aysandu em troca de
uma vitória sobre o Avai :

"A jogada deles é igual a

nossa, em oferecer prêmio
ao Juventus de Jaraguá.
.Acho que tudo é válido;
pois a rodada é decisiva ..
Posso garantir que se por
acaso o Juventus engrossar
com o Renaux, o que não

acredito, o Avai se classifi
cará para o hexagonal".
Hoje pela manhã haverá

apenas treino recreativo,
com os solteiros se concen

trando em seguida na pen
são da Dona Dídi.
A viagem para Brusque

será amanhã, pela manhã,
em 'ônibus especial.

Gainete no Adolfo Konder.
Mas foi apenas uma visita

Sem clube, pois não aceitou uma proposta
do México" era um clube do interior, de São
Luiz de Potosi, mas o dinheiro que me ofere
ceram era curto e preferí ficar em Porto
Alegre onde tenho tudo". Gainete demons
trou interesse em retornar as atividades de
treinador, por isso, chegou a falarcom em-'

polgação da proposta recebida pelo Join
ville: "Eles vieram falJlrícomigo e quando
pensei que o negócio ia dar certo, resolveram
continuar com o Alcino e depois contrata
ram o Marinho Rodrigues".
Quando foi lhe perguntado se ele teria

vontade de retornar ao futebol da capital,
respondeu rapidamente: "Fazer o queaqui se
os dois timés já tem treinadores? �'Depois
continuou,
-Voltar é difícil, mas não é' impossível.

Bem, acho desnecessário conversarmos
sobre esse assunto, pois primeiro teria que
haver o interesse do time, depois entãoé que
entraríamos nos detlhaes. '

Aproveitando o feriado prolongado, Car
los Gainete, ex-goleiro e treinador do Inter
nacional, está desde quinta-feira na capital,
revendo amigos e parentes. Sem nenhum
vínculo com clube profissional, Gainete es

teve na tarde de ontem no Adolfo Konder,
um pouco escondido e sem ser reconhecido

pelos frequentadores da Toca do Leão, e

ficou durante alguns minutos assistindo o

coletivo do Avai. Prestando muito atenção
nas jogadas e procurando saber o nome de
todos os jogadores, Gainete não ficou sur

preso nem decepcionado com o fraco rendi
mento do time considerado titular: "Por
todo o lugar o futebol é mais ou menos igual
a esse. Não está bom, mas também não está
tão ruim assim.Acho normal", Mas, mesmo
não querendo criticar, o ex-jogador não
ficou mais do que 10 minutos. Apenas, antes
de sair, fez uma pergunta curiosa: "Quer
gizer que o Avai vendeu quase todo o time e

nãó contratou ninguém?

!!!!!!!!!!!F IGU E I R E'N5E:!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!

A, busca de uma fórmula
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H'ao há como Joaçaba decidindo contra o Criciúma
•

·m.ot.var
'.

este ,ogo

programado
para 'taiaíI

Itajaí e BIuménau (Sucur
sais) Marcílio Dias e Palmei
ras jogam hoje à noite, às 9

horas, no Estádio Hercílio
Luz, uma partida bastante
desmotivada, já que os os dois'
clubes estão desclassificados.
No Palmeiras, o anúncio de

que o jogo teria sido anteci

pado modificou os planos do
treinador Di, que tinha pro
gramado coletivo para
a' manhã de hoje, e, limitou-se
a movimentar os jogadores
com exercícios físicos. e dois
toques.
físicos e dois toques.
O único desfalque do Pal

meiras será o ponteiro Zuza
que não treinou ontem, -por
estar sentindo uma contusão
na virilha e dificilmente se re

cupera até a hora do jogo.
No Marcílio Dias; a novi

dade foi o anúncio do presi
dente Felix Fóes, que vai reu
nir na próxima semana os

cronistas esportivos para ex

plicar a verdadeira crise que o

clube atravessa e os casos de.
ação judicial que os jogadores
estão movendo.

Para o jogo, o técnico Joa
quinzinho vai manter a

mesma equipe que {oi goleada
pelo Joaçaba na quarta-feira, '

já que dispõe de poucos joga
dores.
A arbitragem será de Ger

son de Maria e o Marcílio
Dias jogará com Carf os

'

Afonso, Aldo, Nico, Messias
e Carlinhos; Lili, Maurício e

Edson; Walter, João Luis e

Serginho. Nó banco ficará
apenas o jogador Dalago. O
Palmeiras está escalado com
Ladel, Toninho, Ari Pru
dente, Jaico e Carlos Roberto;
Sony, Caio, e Moacir, Ro
mualdo, Bráulio e Parazinho.

Criciúma e Joaçaba ( Sucursais) O Joa- técnico Joel Castro Flores deverá manter o separadamente, como deverá fazer até o final
çabajoga hoje em Criciúma uma partida deci-

.

mesmo time que iniciou a partida contra o desta fase. O médico João Kantovits explicava
siva para a sua classificação para o hexagorial Figueirense, com exceção de Taquito, que so- a decisão dizendo que "ele está 3 quilos baixo. 7
final, e por isso mesmo precisa vencer de qual- freu um entorse no tornozelo.' _) do peso normal e precisa parar um pouco para ...

quer maneira. se recuperar".
O time jogará completo e, segundo solicita- O ponta de lança deixou o jogo de quarta-" . O jogador, poroutro lado afirmava que "r�-'ç_ão da direção do Joaçaba, o técnico precisa feira aos 6 minutos do primeiro tempo, e foi solvemos de comum acordo que eu deveria

colocar o time em campo. cara iozar ofensi- substituído por Paulo Borges, que passou para parar por uns vinte dias, mas se até lá eu não
vamente, já que isto não tem acontecido nos a ponta direita, com Laerte assumindo o co- estiver em condições não volto a jogar pois não
últimos jogos fora de casa. Um bicho especial mando de ataque. Como o treinador não dis- quero ficar nessa de entra e sai.
foi prometido antes da saída da cidade.: põe de nenhum outro atacante em condições,
U Joaçaba viajou ontem pela manhã e che- deverá manter a mesma escalação.

gou em Criciúma à noite. H�e viajarão os O goleiro Airton, considerado um dos me

diretores do clube. O presidente Walter Brolo Ihores jogadores do Criciúma, contra o Fi
estava bastante satisfeito na tarde de ontem, gueirense comentava ontem que "temos con

não só porque o time joga completo, mas tam- dições de vencer porque temos o calor da nossa
bém porque o clube recebeu uma verba do

. torcida". O goleiro, de apenas 20 anos de idade
Governo do Estado da ordem de Cr$ 1 milhão conseguiu ganhar a posição do veterano Ca
de cruzeiros para o término das obras do está- tito.
dio Oscar Rodrigues da Nova. ADEMIR

Sem muitas opções para definir o time, o O atacante, Ademir, treinou ontem a tarde

A arbitragem será de Dalmo Bozzano e a

partida está marcada para às 21 horas no Es
tádio Heriberto Hulse. Na preliminar jogarão
pelo campeonato de juvenis, Criciúma e Fer
roviário. O Criciúma Jogara com Airton,
Edson Skot, Darci Munique, Veneza -e Val
deci; Vanusa, Jorge Luis e Doriva; Paulo Bor
ges, Laerte e Zezinho. O Joaçabajogará com

Jurandir, Livio, Mário José, Baiano e Sidney;
Betico, Taco e Edson; Tenho, Nilo e Adeli.

Esta 'partida se repete no hexagonal
Joinville e Lages ( Sucursais) Em partida garganta. Lico deverá ser deslocado para a que corrijam os erros "uma equipe que já está

marcada para hoje às 21 horas, no Estádio extrema direita substituindo a Britinho. classificada não apresenta este tipo'dj.! falhas",
Ernesto Schlemm Sobrinho, jogam os dois O centro-médio Jorge Luis também será .lhas".

-

classificados Internacional e Joinville, com desfalque para o Joinville na noite de hoje, já "Para o jogo de hoje, o time sofrerá uma

arbitagem de Roldão Tomé de Borja Neto. que foi expulso em Blurnenau. Em seu lugar alteração, devendo Tangará perder a posição
Além de vários jogadores expulsos durante deverá entrar Joel.

_ para Jones pelo meio e Vacaria fazer o terceiro
as últimas partidas, o JEC está preocupado

-

homem pela ponta esquerda. Paulo Feijó re-
com os cartões amarelos já que três titulares A direção do Joinville também está preocu- torna a equipe e Nivaldo é problema porque
estão com dois e a fase mais importante inícia pada com a possibilidade dos atletas expulsos( está sentindo a perna,
dentro de poucos dias. Por isso Carraro, Raul Jorge Luiz, Joel, Balduíno, Wagner e Veiga) A delegação do Internacional viajou hoje
Bosse e Lico receberam orientação para forçar serem julgados e punidos durante a fase mais pela manhã devendo almoçar em Rio do Sul e
o terceiro cartão hoje à noite ou no último importante do campeónato. seguir até Blumenau onde descansa no Hotel
jogo, o que tranquilizou o treinador e con-. No Internacional, que fêz um treinamento Paraíso dos Poneis, seguindo depois para
tribuiria para um melhor condicionamento. coletivo ontem a tarde a determinação foi de Joinville.

,

psicológico dos jogadores. _ fazer barreiras na cobrança de faltas, para evi- O Joinville joga com Raul Bosse; João Car--

tar que se repita o que aconteceu no último los, Wagner, Carraro e Carlos Alberto; Joel,'
Com Britinho cumprindo suspensão auto- jogo quando o adversário empatou a partida Balduíno e Fontan; Lico, Zé Amaro e Veiga, O

mática, por ter recebido o terceiro cartão ama-
__

os últimos, na' cobrança de uma falta, que a Inter joga com Luis Fernando; Ivan, Nivaldo,
relo quarta-feira em Blumenau, o treinador defesa não fez barreira. --Eduardo e Clademir; Renato ou Paulo Feijó,
Alcino Simas ficou sem opções para esta posi- _ __

Birn e Vacaria; Paulinho, Jorge Guilherme e

ção já que Italiano está com problemas na OtecnlCo l'fatanaI aIertou'õsjogooores-pãra-- Jones,

Palmeiras, pensa em

deixar o campeonato
Chapecoen'se quer

I

o goleador Ch;qu;nh�
Blumenau ( Sucursal) - O p-resioente doPalmeiraS; Altair Carlos

Plmpã0,(llsse o-ntem iiestá" êiaãde -qwe�"se não for dado um apoio
maciço, o Palmeiras não vai participar do estadual no próximo ano,

"Pimpão disse ser pessoalmente contra esta tipo de decisão, mas que o
clube precisa de uma sustentação financeira forte, que só pode ser dada
pelas indústrias, o que atualmente não vem acontecendo.

- Vamos_fazer uma�ssembléia geral com o Conselho Deliberativo e

terêssã� q�� ;i� joga em
todas as posições do ata-

que"...
'

.

A direção do Operário
não se pronunciou sobre o

'

assunto e ainda não foi fa
lado em preço de passe. As
negociações poderão ser fa
ciJitadas,. principalmente
quanto a Chiquinho, já que
o jogador é dono do seu
passe.
O goleiro Catião per

tence ao Operário e dificul-
dadc!.
pó'll.

.

. '

do atleta está vinculado ao

Corítíba.,

para Flávio marcar os gols
que o time precisa
Somente os atributos de Flávio como artilheiro
são insuficientes para o time marcar

os gols que necessita. O centro avante tem

jogado muito sózinho e agora a

preocupação é encontrar um companheiro para ele

O coletivo apronto do Figueirense, ontem à

tarde, para o jogo de amanhã contra o Operá
rio, demonstrou queexiste uma preocupação
muito grande em acertar o centroavante Flá
vio dentro da equipe. Essas tentativas inclu
sive provocaram duas alterações no time titu
lar durante o treino de ontem: Doval foi subs
tituído por Mosca e' Valter rer-,
maneceu poucos minutos na equipe para dar

lugar a Jaílton. ,

Valter iníciou o treino na ponta direita e foi,
constantemente instruído pelo treinador para
cair pelo meio do ataque, enquanto Flávio
deslocava-se pelas pontas, Mas essa jogada
não produziu grandes efeitos ofensivos por
que confundia os jogadores que vinham de
trás para apoiar. Em seguida, o técnico Lauro

. Búrigo retirou Valter para introduzir Jaílton.
Com essa alteração a equipe passou a ter um

ponteiro mais fixo que tentava os cruzamen

tos sobre a área, mas Flávio continuava iso

lado e com pouca participação ofensiva, a não
ser algumas raras investidas.

E o problema de entrosar Flávio com seus
companheiros é tão grande que Lauro Burigo
interrompeu o coletivo para tentar organizar
uma tabela a partir da meia cancha com Flá
vio e Doval. Mais uma vez fracassou a tenta
uva e o técnico acabou optando por Mosca no
iugar de Doval.

Com a entrada de Mosca, a equipe adquiriu
maior consistência e os gols começaram a sur

gir com maior facilidade.
O próprio Mosca, jogando ofensivamente e

em direção a Flávio, acabou marcando três. E
mesmo com a boa atuação ontem, "Mosca
dizia que "fiz um bom treino, masminha esca

lação vai depender do treinador".
.

Outra alteração feita pelo treinador foi na
defesa.

Ele passou Paulo Roberto e lançou Casa

grande nos titulares, mas este ainda não tem

sua escalação'garantida porque recupera-se de
uma fratura na mão, inclusive, jogando enfai
xado. E Casa_grande,. apesar da_grande von-

Mafra ( Correspondente)
A Chapecoense está inte
ressada em comprar três
atletas do Operário: o

centro avante Chiquinho,
artilheiro do campeoiiâto, o
goleiro Carlão,e o pontaDi

analisar a campanha deste ano, bem como os relatórios da Comissão lon.
Técnica e então ficará decidido se o clube participa ou não do próximo

.,

a anúncio foi feito' na úl
certame.

.
.

tima quarta-feira , após oEstas dificuldads financeiras, não estão impedindo, porém, que O· .

•

d Ch�!ube ainda pense em c�ss_ificação,_Pi'!!!pão acha Que "só um milwe .Jogo,contraIo time � :- "

Poderá classificar-o time". O supervisor Sérgio Lopes está muito otimista e PEedco, Pce o lPhres! eI?-f.egarante que maternatícamenteo clube ainda tem chancc:s". ney arva o, justí 1-
- cando que "queremos estes

.:_ As·pussibilidaaéS:'sao 'remõ1as, mas se vençermos lI$ tres patUdiS �i atl�� porque 'vamos nw.n-
Chapecoense e o Joaçaba forem derrotados, estaremos classificados: A'" tar' uma boa equipe, iJUi"e"
campanha foi boa, mas o que nos atrapalhou foram as contusões e os· Naciona! do ano que vem e,
cartões amarelos. .' o Chiquinho muito nos in-

.
,

-

� '- \,
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Depois do pestesuínc africano e das perigosos oscilações do
mercado 'ccnsurnldor, o infiltração de empresas multinacionais

ameaço o suinocultura brasileira, com grandes projetos que
visam alterar, principalmente, o pommônlo genético dó país, I

um dos mais desenvoMdos do .mundo. Entidades de classe e °

especialista ·Jack Crispim denunciem agora este novo perigo .

tencentes ao Núcleo de Criadores de São Miguel do Oeste, técnicos e

criadores não pertencentes ao núcleo e entendemos endereçar à ABCS
total apoio quanto à posição tomada em relação a importação de suínos
realizada pela Agroceres Pie".

A Associação dos Engenheiros Agrônomos de Santa Catarina atra
vés de seu presidente Antonio da Silva Aquiné, declarou que "o Brasil
com o quarto rebanho mundial apresenta potencial para transformar-se
num dos maiores produtores de carne suína, abastecendo o mercado
interno e atendendo a crescente demanda do mercado externo". Obser
vou que a produção de material genético de qualidade comprovada
constitui etapa fundamental na sustentação e evolução dos programas
de auto-abastecimentos e exportações de suínos de qualidade cada vez

mais aprimorada.
- A produção de material genético, e sua infraestrutura, existente

atualmente no Brasil, atende às condições de qualificação e demanda do
mercado brasileiro, estando em 'permanente evolução, haja visto os

recursos humanos e materiais empregados na área que poderão acelerar
seu desenvolvimento na medida.dos recursos investidos e do aprimora
mento das condições de mercado.

' .

Aquiné assegurou que a implantação de programas de produção de
suínos que dependa inicialmente e permanentemente de importação de
material genético do exterior é prejudicial ao desenvolvimento de uma

política de auto-sustentação desta atividade que está em franco desen
volvimento nas regiões produtoras do País.
A Associação dos Engenheiros Agrônomos de Santa Catarina, "co

nhecedora dos problemas e dos programas de 'produção de porcos em

desenvolvimento" se.pronuncíoú em apoio às associações co-irmãs e à

Associação de Indústrias de Carnes e Derivados do Estado de Santa
Catarina e autoridades que se manifestaram em contrário aos progra
mas que estabelecem dependência com permanente importação de ma

terial genético.
O agrônomo Anselmo Hess, presidente do Núcleo de Concórdia e

também suinocultor, aproveitou a visita do Ministro da Agricultura à

Chapecó para propalar seu descontentamento e o da classe pela impor
tação de programas híbridos, taxando-os de "enlatados".

LANDRACE LARGE WHITE I

DISCRIMINAÇÃO
R,F.A. Brasil R.F.A. Brasil

Idade até 100 kg (dias) 168 164 160 159
Ganho diário (gr.) 838 857 838 905
Conversão alimentar - I 2,83 2,75 2,71 2,63
Comprimento carcaça (cm.) 98,8 102,0 96,5 99,8
Espessura média toucinho (cm.) 2,67 2,51

'

2,99 2,49
Relação carne/gordura 0,47 0,62 0,49 0,57
Percentagem pernil - 31,0 - 30,9

Para o aprimoramento do material genético �xistente no País há a·

Central Regional de Inseminação Artificial de Suínos de Concórdia
(Criasc) que está equipada para desenvolver alta tecnologia de indus-

trialização de sêmem de suínos, tanto resfriado como congelado, O
quadro abaixo mostra comparativamente os resultados obtidos com o

sêmem congelado nacional e com o sêmem importado da RFA:
-

RESULTADOS

DISCRIMINAÇÃO
N° de inse- % de não N° de N.? de lei- Média
mirração ar- retorno partos tões nas- leitões
lificial ao Cio cidos por

parto

Sêmem cong. Nac. 29 68,9 10 103 '10,3
Sêmem Congo Imp. 93 56,2 8 68 8,5

Na mesma publicação ainda são citados resultados com sêmem res-

friado, onde foram alcançadas, em 1977, 2.409-inseminações com uma

percentagem' de não retorno ao cio de 78,2%,
Quanto à produção de, híbridos aproveitando o material genético

disponível no Brasil, há empresas nacionais que possuem bons traba-
lhos de hibridação com resultados melhores, conforme se observa no

quadro seguinte:

Hibrido Hibrido Híbrido Hibrido :

DISCRIMINAÇÃO Pie Euribrid Costwold Nacional
• .. ••• ****

Idade aos 100 kg. 179 185 174
'

157
Conversão alimentar 3,2 3,1 3,02 2,88
Ganho diário (g/dia) dos
20/30 - 100 kg de peso 699 635 673 877

Espessura toucinho 3,02 2,7 - 2,77
Área de lombo - 38,0 23,0 35,8

ANIMAIS REGISTRADOS
No "Pig Book Brasileiro" existem 42,136 animais-registrados em

Santa Catarina (58o/�, 14.517 no Rio Grande do Sul (20%), 10.229 no

Paraná (14%),4,073 em São Paulo (5,6%),938 em Minas Gerais (I ,3%),
na Bahia 12 suínos, representando 0,0 I% do total existente no Brasil.
Somente em Santa Catarina operam 16 frigoríficos ligados ao setor.

Apenas o grupo SADIA foi responsável, em 1976, por 12% do abate de

suínos inspecionados no País. Ocorre que a suinocultura no Brasil, de
um modo geral, seja, para produção de criadores ou para abate, é
exercida principalmente por pequenas propriedades, que são em maior
'número no País conforme se constata no quadro, párte cómponente do
recadastramento do INCRA em 1972.

A ,..portacão é O maior perigo e

aldeaca a suinocultura brasileira
Recentemente a multinacional Agroceres Pie suspendeu até outubro

sua importação de suínos da França para seu programa de produção de
híbridos em Patos de Minas (Minas Gerais) após a importação do
primeiro lote (500 fêmeas) transportadas em aviões especialmente cli
matizados e adaptados para tal fim. Muitos foram os apelos formula
dos por entidades de classe de, vários Estados brasileiros contra a

importação. Abaixo estão várias informações que fornecem um'a visão

global da situação e atestam que as importações são efetuadas sem a

observância de normas estabelecidas pelo Ministério da Agricultura.
A Associação Catarinense de Criadores de Suínos e mais quatro

entidades congêneres enviaram ao Ministério da Agricultura há alguns
meses um ofício com o seguinte texto: "Sabedores da chegada em

Brasília do primeiro lote d� importação de reprodutores suínos pela\
Agroceres desejamos manifestar a Vossa Excelência nossa estranheza
pelo'não cumprimento das normas técnicas consagradas pelo próprio
Ministério da Agricultura e exigidas nas importações anteriores. Ou

- seja: não acompanhamento dã quarentena no País de embarque por
veterinário do Ministério da Agricultura, o que é agravado nos seguin
tes aspectos: Os leitões .ao serem importados vieram no ventre materno
do País que, por ter "sido foco -dê"doenças exóticãs.tnão esta Iiberâdo'
pelas autoridades sanitárias brasileiras para exportar suínos para o

Brasil. Os leitões a serem importados vieram com pouca idade, quando
,'0 desenvolvimento fisiológico ainda.não permite a formação de anti
i: corpos a níveis desejáveis, em f\ln�ção,das vacinas Qb�ig;ltórias.,A não

':�:existência de parecer zootécnico daAssqciação Brasileira deCriadores
-'f'de Suínos e da repartição COmpetente doMirristérió da Agricultura, que
\tem a finalidade de atestar a validade- de' dispêndio dás divisas em

<:. função de uma qualidade zootécntca.sern razão de não terem sido
.' recebidas documentação pertinentes à importação".' ,

A correspondência da ACCS prossegue lembrando que "a autoriza
ção para-a importação, sem o cumprimento das normas vigentes poderá
propiciar a entrada no País de.mais uma doença exótica, levando à'uma
situação caótica o rebanho suíno brasileiro, já seriamente ameaçado em
sua integridade sanitária pela eclosão de focos de peste suína africana,
situação que seagrava quando sabemos da falta de estrutura laborato
rial para diagnóstico diferenciado de doenças exóticas,"

- Nem ao menos, Senhor Ministro, o alto risco que estará sendo
corrido pode ser justificado' pela alegação de importação de material
genético de qualidade quando esta não foi concretizada. Pensando na

defesa de um rebanho de 35 milhões de cabeças do qual depende
i \��ignificativamente a economia nacional e em mais de 6 milhões. de

brasileiros envolvidos, direta e indiretamente na atividade suinícola,
,

Santa Catarina é um Estado onde 25% da população (900mil pessoas)·l apelamos para a consciência técnica e o espírito de patriotismo de Vossa depende direta ou indiretamente da suinocultura. Cerca de 91% dos

,'. 9Xeelência para recomendação da maté�ia". suinocultores catarinenses possue rebanhos inferiores a 50 cabeças, o
I _ que indica ser, em Santa Catarina, a suinocultura de pequena proprie-:
RISCO GENETICO dade aquela que predomina economicamente.
Ao mesmo tempo, a Associação Brasileira de Criadores de Suínos Em Concórdia, o Centro National de Suinocultura da EMBRAPA e

emitia nota oficial se posicionando contra as decisões ministeriais. No
_a Estação <te testes de reprodutores, são instituições criadas para pes-

'comunicado, a ABCS informava que, após ouvido' o seu conselho quisar as melhorias e as formas ideais de aproveitar o valioso rnateriaf"
técnico composto por representantes das associações filiadas de Santa· genético existente no País. Em vários municípios catarinenses existem]
Catarina, Rio Grande do Sul: Paraná, São Paulo e Minas Gerais, as Estações de Avaliação de Reprodutores de Suínos que contribuem
-colocava-se contra a importação de suínos pela Agroceres Pie -. Melho-

para mariutenção da qualidade genética,.

ramentos de Suínos Ltda. com sede em Patos de Minas (Minas Gerais). Os dados comparativos de índices obtidos em estações de avaliações e
A entidade nacional considerava que a importação mencionada, sem da República Federal da Alemanha e de Concórdia,' demonstram a

atender disposições legais e sem consultar órgãos competentes para pujança da suinocultura nacional:
apreciação zootécnica poderia colocar em risco o patriotismo genético
suino brasileiro, "desmerecendo todo o trabalho em suínos realizado no
Brasil durante 20 anos". Classificava de "grave risco de ordem sanitária
para o rebanho suíno brasileiro" uma vez que os suínos importados
procediam de pais que apresentavam doenças exóticas e onde não
sofreram a quarentena obrigatória, contrariando a legislação sanitária
em vigor.

'

A Associação Brasileira de Criadores de Suínos manifestava o inte
resse em providenciar junto aos órgãos competentes da área federal os
esclarecimentos necessários que permitissem à ABCS assumir sua posi
ção de direito através das "providências cabíveis para a defesa do

. suinocultor brasileiro".
Em junho passado, a ABCS voltou a manifestar-se publicamente,

esclarecendo que após consultar os coordenadores dos conselhos técni
cos, voltava a informar aos produtores de suínos e à Nação brasileira
sobre sua posição definitiva face a importação de suínos pela Agroceres
Pico
Como decorrência das' providências tomadas junto às autoridades

federais para elucidação do assunto, resultara a convocação de uma

reunião pelo Ministério da Agricultura com a participação de represen
tantes do MA, ABCS, Associação Mineira de Criadores de Suínos e

Empresa Agroceres Pie - Melhoramentos de Suínos Limitada. Na

ocasião, a empresa Agroeeres Pie se comprometeu' a apresentar à

ABCS, para análise, a documentação relativa à importação já realizada
bem corno.adiar para outubro deste ano a segunda importação, fazendo
tramitar pela ABCS os documentos necessários. Ficou também defi
nido que a segunda importação e as subseqüentes somente seriam
aprovadas se os resultados da .análise da documentação e inspeção da
primeira remessa de suínos da França ao Brasil atenderem a regulamen
tação vigente que objetiv.a assegurar a integridade e pureza do patrimô
nio genético brasileiro, sem riscos para o Programa Nacional de Melho
ramentos de Suínos.

Após o recebimento e apreciação dos documentos, a ABCS faria
novo pronunciamento sobre a matéria. Os engenheiros agrônomos
lamentaram que a Agroceres Pie não tenha enviado os documentos e

deduziram que "de fato, a importação foi feita sem levar em conta as

normas técnicas".'
'

OESTE APREENSIVO'

Da Prefeitura Municipal de São Miguel do Oeste foi expedido ofício
em apoio à ABCS, justificando que "ouvimos inúmeros criadores per-

Percentagem do

n.? de Imóveis

Percentagem da área

total ocupada
HA

Menos de 100 ha
de 100 a 1000 ha
Mais de 1000 ha

86%
13%
1%

17,56%
31,06%
51,50%

qISCREPÂNCIAS DOS FINANCIA�ENTOS
Para o especialista em suinocultll@,)ack Eliseu Crispim, a situação,

torna-se ainda mais grave quando se tem conhecimento que em 1977
apenas 10% das propriedades'de terra de até 100 hectares foram favore
cidas com financiamentos. Mas, dos pequenos produtores (faixa de até
20 hectares) somente 0,5% recebeu algum tipo de financiamento en

quanto os grandes proprietários absorveram grande parte dós recursos
destinados ao setor.

Assim - comentou Crispim - é mais uma multinacional que se

estabelece no Brasil, agora no ramo da suinocultura, "Temos aí, com
parte das importações realizadas, as empresas Agroceres, Pig Impro
vernent Company (PIC)e a Swuitt-Armovr, formando a Agroeeres Pie
- Melhoramentos de Suínos Limitada que abrange três setores bási
cos da suinocultura". A primeira, com amplo conhecimento e experiên
cia no mercado brasileiro. 'A segunda com experiência mundial em

genétiea e desenvolvimento de suínos híbridos e a terceira empresa com
amplos conhecimentos sobre industrialização e comercialização de car
nes.

"Além de todos os riscos que corre a suinocultura nacional, após 20
anos de trabalhos de técnicos e reprodutores, ainda há o risco da
doença", afirmou Crispim, parafraseando o autor do livro "Além da
Peste, Porco Híbrido": "a produtividade da suinocultura encontra-se
atualmente comprometida por sérios problemas sanitários em virtude
das várias doenças que foram introduzidas no País através das importa
ções. E a importação massal de suínos para o estabelecimento de
programas híbridos poderá ainda introduzir novas lioenças aqui inexis
tentes como, por exemplo, a doença vesicular."

- Neste mês, finalmente, deverão tramitar pela Associação Brasi
leira de Criadores de Suínos, os documentos legalmente exigidos para a

importação de suínos destinados ao programa de híbridos e teremos

ainda, no Brasil, mais uma multinacional.
Informações apuradas por Jack Eliseu Crispim dão conta de que a

multinacional Agroceres Pie' iniciará com três mil matrizes puras para
seu programa e em sua volta haverá mais 12 granjas com 500 matrizes,
"cada uma filhas das outras e serão colocadas pelo Brasil com enorme

respaldo financeiro."
As colocações finais de Crispim evidenciam a importância do pro

blema: vendo a situação da suinocultura nacional é justo importar
suínos? O crédito agrícola sendo canalizado para os grandes proprietá
rios 'não faltará aos pequenos? Não entrarão novas doenças no País pela
importação (primeiramente foram 500 matrizes) ilegal? É hora de im
portar porcos? Por que importar quando a peste suína africana ainda
não está totalmente debelada? Por que a coincidência com o surgimento
da pestf e a importação de programas híbridos? A suinoeultura brasi--
leira não tem leis para sua proteção?
SUíNOS: CRIAR OU NÁO CRIAR?
Qualquer atividade agropecuária deverá estar integralmente vincu

lada a sua viabilidade econômica. De uma maneira geral, não existe o

triticultor, o sojicultor, o avicultor ou o suinocultor definidamente, mas
sim, o agricultor dedicado a várias atividades agropecuárias definidas
em função da viabilidade econômica de uma ou de outra.
- A suinocultora, como as demais atividades, passa periodicamente
por crises, Quando ocorre o período crítico, um grande número de
.produtores deixam a atividade e retornam quando o setor volta a ser

'atrativo ou melhor, quando.volta a gerar as divisas esperadas.
Neste fluxo de marés -altas e baixas, tem-se constatado no decorrer

dos anos da suinocultura que somente criadores que obtiveram 'um

índice razoável de tecnificação da atividade, isto é, produzem a custo

, mais baixos, permanecem em atividade e usufruem por disporem de
uma estrutura de trabalho em pleno funcionamento, envolvendo a

produção e a colocação dos produtos em mercados certos.
Os que retornam, quando consideram estarem condições de produzir

e comercializar, no mínimo 12 meses depois, não conseguem as mesmas

facilidades. Em se tratando de produção à baixo custo, ressalte-se os

dois aspectos básícos para obtenção desta meta: produtividade (ava
'liada pelo número de leitões produzidos e comercializados anualmente)
e conversão alimentar (expressa na melhor transformação do alimento
em carne).
0-- índice

, desejável de leitões e

porca/ano ê,j· de '12, significando 'que'
numplantei de 100 criadeiras. teremos 80 porcas em produção efetiva se
considerado o índice de fertilidade de suínos de 80%. Das fêmeas é
necessário a obtenção de dois partos por ano e uma média de 7 leitões
criados por parto.
Ã análise pode-se constatar que o índice de leitões produzidos por

ano se reflete de maneira acentuada na rentabilidade.•
A conversão alimentar deve ser no máximo de 3:1. Ou seja, para

formar I kg de carne o animal deve 'comer 3 kg de ração. Em outras
palavras: para alcançar 100 kg de peso vivo, o leitão deve consumir,
desde o nascimento até a morte, 300 kg de ração. Aí se aplica a diferença
no custo da produção pois a ração representa 75% do custo da produ
ção. Deve-se atentar, de acordo com os técnicos, para três fatores:
conversão alimentar, leitões produzidos por porca/ano e oscilação de
criação para o sucesso da suinocultura.

SANTA CATARINA E A GRANDE
DEPENDÊNCIA POPULACIONAL

Por Marcos Bedin
-da 'Sucursal
de Chapecó
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Feira livre atinge objetivo ao
oferecer preço mais baixo
Criciúma (Sucursal) - A

fe"lja livre de Criciúrna já
atingiu seu principal obje
tivo: atender ao público e

oferecer a maior variedade

possível de produtos por
preços mais red uzidos do.

que o comércio varejista lo
cal. Ontem ela foi montada

pela sétima vez na Rua De
sernbargador Pedro Silva e,
como sempre, recebeu bom

público que somente agora
passou a perceber que em

muitos casos os preços dos

produtos são idênticos aos

dos supermercados.
O feirante Antônio Pi

colo, da localidade de São

Roque. admitiu que nem

sempre ocorrem alterações
nos preços e ele. particular
mente. garante aos fre
gueses "um produto sempre
novo e fresco e ainda dá ao

consumidor a vantagem de

comprar quase sempre por
um bom preço, pois estamos
ofertando somen te o que
plantamos, não compramos
de ninguém".
A laranja ontem custava

Cr$ I por unidade. o mesmo

preço nos supermercados e

no ccmércio varejista da ci-

dade; o alho Cr$ IS, a batata MAIS DIAS
Cr$ 5 e o feijão Cr$ 8, e o A Prefeitura Municipal de
produto mais barato. De- Criciúma, responsável pela
pois dos bons resultados ini- idéia e pela implantação da
ciais, alguns feirantes come- feira livre, cobra uma taxa

çam a se especializar por fixa de Cr$ 50 de cada fei-
produto. Assim é que Ontem rante, e retribui isso com a

a Granja Trevo, de Sideró- limpeza. Além disso, a Pre-
polis, começou a vender so- feitura mantém um fiscal
mente ovos, Com preços va- responsável pelo controle
riáveis de Cr$ 10 a Cr$ 12 dos preços e um guarda no-

por dúzia. turno.
A feira livre de Criciúrna Em 1979,aPrefeiturapre-

começou a funcionar dia 13 tende dar uma maior in-
de outubro é os produtores fraestrutura a área onde
que a exploram são da re- funciona a feira, lajotando
gião de Forquilhinha, um tudo. A idéia também é
distrito que além de ser agrí- promover' a descentraliza-
cola tem um núcleo de colo- ção da feira para que ela
nizadores japoneses, funcione também nos bair-

, MOstra de CampOOs supermercados, pelo ros mais populosos em dias
menos aparentemente, não' intercaladas durante a se- em Lagesse mostram contrários a mana. Ela funciona atual-

Lages (Sucursal) - Com a instalação de um acampamento',feira livre. O proprietário do mente todas as terças e inicia hoje a Mostra do Campo. no distrito de lndios, queSu permercado N iero, do sextas-feiras. O secretário de domingo. Durante todoo dia haverá rodada de chimarrão e de v'
Bairro, Próspera, Lesbom Administração da Prefeitura e arcodeonistas e à noite gerá realizado o tradicional baile.

Aguiar, acha que "a feira local, Ilton Galrn, acredita Amanhã será desenvolvida a prograrnação normal das m

não prejudica e só pode tra- que os .superrneseados 10- campo, com início das festividades previstas para às 9h30min.
zer benefícios e elas jamais

.

f' t t
- realização de um desfile típico regional. A exposição-feira de tr�,

, caiS, orçosamen e erao que artesanais dos moradores daquele distrito será aberta oficialmentevão concorrer com os su- baixar o preço de seus pro- horas eem seguida será oficiada urna Missa Campal. Após o tradici
permercados mesmo porque dutos porque as feiras livres churrasco ao meio dia, serão iniciadas as apresentações artistícà
estes não vivem apenas da estão tendo uma afluência envolvendo declamadores. trovadores, sanfoneiros e violeiros. Para
venda de hortifrutigranjei- acima da, expectativa. melhores da tarde serão oferecidas medalhas, que vão ser entregu 'Ó

����������������������������������� , encerramento previsto parais 17 horas:

Amune,sc re,úne-se
'. '.com·emora 17 anos

em Rio Negrinbo' ','i e faz campanha
.

Discussão em torno do novo plano de pastoral para o pr6.-f·! Join.vilte (Sucursal) _ Os muni- Camargo, enela será apresentado
xlm_o ano abra�gendo todo o estado de Santa�atarma e prep,�:��O$ips.qUe'çompõea micro-região um documento solicitanjdo ao

raçao do ternano a ser apresentado na prox:ma assemble;I��:\.�)!!ili'!f.@st{l <G�tarLI!I�nse .- Amu- Ministél'io da, Eazend:t, a -instala-»

geral da Conferência Nacional dos Bispo.' do Brasil - CNBB'.;, i(lt� <f1!l;!flt�,.blNºJea Phar- ção em cada Prefeitura" de IiIllla
. . ... . ,

de i
,

d' ,l;� tlf '. çm'!l'YO egFm,' o, bomba de gasolina da Petrobrás e, _

ser realizada em Itaici, mtenor paulista ,I partir e Janeiro e"'L C:JI1�t�.Un1�íJ!,sl)mbléiª geraJ 01'- .as respectivas isenções de Impo�-. ,

1979, serão os principais assuntos a ser..u ,II -cutidos na décima, r��'"
.'

�.�J;lt� d,e _'irabal�os.", ,los. Outro docnnrento a ser anali- ,":
"'!I, t....,. d" vanos doeu· sado serã um pedido à díreçãe.do ,.:"Assembléia Geral dos Bispos de Sanr.i t .u.uina. marcada par�,"{1< �.",,,a(i) '''',,'� ..

'

.

' ',-.' n <ii B....asil para que con- '.

, _
. - ,.. :.: t:ôl'l-OS .e lima DancO· o ,,�,

. ,.,o penodo de 6 a 10 deste mes, no Centro Ué I q,rmaçao Catolica;,)�, '

ifbu�!;}S pOJ;n;ec� ceQ:;t, um çr-édit� .espe�(íd, seme- ,�.
em Lages. O encontro deverá reunir. akm. dos bispos das.

'

.illtff�QtJ:(:lhante '\O,çté�i.to i'grrcola, lJre�:�;',dioceses do Estado cerca de 50 participantes, entre padres ·v,.�". . .".<, .. :t��ndl:l dlmmu1.r os .ençarsp ". .

..' '. ipi';t$M'feS .f'í" d�g-ildo.. fIscaIS, quando as Prefeiturasad- ,

religiosas. regional do lBDF e vários técni- qumrern tratores e maquinários.
O PROGRAMA cos da CEAG que analisarão as

O programa da décima assembléia marca para o dia 6, apre- potencialidades destes municí

sentação do relatório das atividades das dioceses e da diretoria pios. A reunião, que será presi-
dida pelo prefeito de São Fran-

executiva da Regional Sul da CNBB durante o ano de 1978; no cisco do Sul, Flávio Gameiro
dia 7".0 padre Taborda, professor da Faculdade Cristo Rei, da
Unisinos, do Rio Grande do Sul, abordará o tema "Teologia da

Libertação". Segundo o arcebispo, D. Afonso Niheus, da ar

quidiocese de Florianópolis, "o tema libertação é ainda muito

confuso, já que o seu conceito não está claro. Uns interpretamo
tema no sentido religioso, enquanto que outros em torno de

problemas temporais, como justiça social. Esperamos que o

professor que abordará o assunto, dê uma visão clara da teolo-

gia da libertação".
•

Durante o encontro também será discutida a necessidade de
articular melhor as atividades das dioceses entre si, dentro do
Ministério da Coordenação Pastoral. Já o Conselho Presbiteral

procurará redifinir suas funções junto ao bispo e ao clero. Além

destes; serão abordados assuntos referentes a educação reli

giosa na escola, em obediência ao decreto 5000 de 28.05.78, que
introduziu o ensino religioso na 5a a 8a série do primeiro grau, e
no segundo grau. A assembléia procurará formar novos profes
sores para ensinar esta disciplina.

Bispos discutirão novo

plano pastoral para SC·\

ros",

Isençao às Prefeituras do Imposto
sob Produtos Industrializados

para consumo próprio, será outra
reivindicação.

Movimento nao
lotou os hotéis

Joinville (Sucursal) - Ao
contrário dos anos anteriores,
quando nos feriados de Finados o
movimento nos hotéis e no cam

ping aumenta, desta vez, os dois

principais hotéis de Joinville tive
ram uma movimentação conside
rada normal. O camping clube
também não aumentou nas solici
tações de turistas, tendo o mau

tempo contribuído para isto.

Segundo Adolar Schultz, ge
rente do Anthurium Parque Hotel.
e presidente da Associação Hote
leira de Joinville, omovimento de
turistas durante o Dia de Finados

preencheu apenas 80 por cento da

•

,e
.;J;.-;.' ,.

capacidade de seu hotel" "em

comparação com os 90% veri
ncado no mês de outubro. A
maioria dos turistas que aparece
ram em Joinville eram florianopo
litanos. Mas de uma maneira ge
ral, o movimento atual é relati-

�

vamente bom".
'

o Hotel Colon, por sua vez,
registrou 180 hóspedes, segundo
o funcionário Ervino Pilz, que
acrescentou que a maioria proce
dia, do Rio e São Paulo. Para ele,
o movimento estava dentro do es

perado, "já que houve pedidos de
reserva antecipadas".

veiras.

PREFEITURA MUNICIPAL DE

BRUSQUE

EDITAL N.o 25/78
TOMADA D� PREÇOS

O Prefeito Municipal de Brusque comunica aos

interessados, que até o dia 17 de novembro de 1978,
as 15.:00 horas, no Salão Nobre da Prefeitura Muni

... ,cipal, serão recebidas propostas para a execução
do revestimento de 1.000 (mil) metros daVala de

fl1buja, nesta cidade.
'..

recimentos, bem como o Edital com-
'.

ID'·t-idos de 2.a a 6.a fei ra, na sede
"' -'

. o Chefe de Gabinete
c

: às 12:00 horas e das

_

} �t,; ...

t�.. :,;·
'.

: ..- ;�}�-..:.;� -��?:�:�'4('1: '�;;;lS' .

;iÕf'a�� �:esetlvo'lvjl1íento do Comércio
,

. }ctehor:M�refa:$iJ tem criado novas necessida-
:·�e:§peyra 0,�,;flr..e:fi'SSiQn.ats g.ue atuam na área,
:>�:xii,�1ndQ·b.G\;tht1lci'fl'1ef\;r;o-S d=e técnicas e, 'parti
.�, cuJ;armente:'-pa :terminÓlogta utilizada no âm-
bit� das transaç:êes interriacionais ..

iA-���eçá�:�é t�r:�ps':é e)('pressões utilizadas
�:.'êm CQm�rcioJ��fé:r'io,r faz,'a-se premente para
t�atendé,r a,p, pr.ofissional que, atuando' nesse

�/ bªinpo.,' se depara com urna enorme gama de
"�pa;ra;y:r:áS qué constituem o seu veículo de co

,. 'h .:rnl.,(rljçp_ção. Q idioma convencional de tal veí
':',,: cuia é, � ingl�;e precisamente por isso nota-se

.

,:�"�. ia importânctade esclarecer às pessoas sobre o

s'ignrficado, a tradução e a versão para o nos

so' idioma.

·I'.iosso trabalho abarca vocabulário dos vá
rios ramos de atividades que se faz presente
nas transações internacionais, tais como:

COMERCIAL, JURIDICO, ECONOMICO, PU
BLICITÁRIO, etc. A variedade de utilização dos
termos não nos escapou e, por esse motivo,
fizemos indicações por meio de abreviações
verbetes.

Sua finalidade precípua é propiciar a fácil
assimilação é consulta para o exato conheci
mento do significado das palavras.' Dessa
forma, não se limita apenas à mera traduç,ão
dos vocabulários, mas PROCURA TAMBEM
ESCLARECER O SENTIDO DAS EXPRESSÕES
IDIOMÁTICAS em que eles aparecem, cuja tra
dução literal, dentro de um contexto, apresen
taria dificuldades e possíveis incorreções,
dado que uma mesma palavra difere de sentido
quando aplicada em ramos distintos ou

mesmo em conjunto com outras (expres�ões) .

.

j.stCt�uxi;lia não somente a versão e a tradução,
'.camo a red:ação em ingl-ês .

. t IÚl:contram··'S,e também Incluídos, neste di
�:\!�t6'Há't'io., JiilgtiitTt:as das siglas' mais usadas em '

,

Cornércio Exterior, suas traduções e significa
�o�,,�.ç()mo são escritas, utilizadas e cónheci
das nos dois idiomas.

li

para ter sede

,Brusque (Sucursal) -- O ""

Grupo Escoteiro
.

de Brusque, que no

dia 29 de outubro

comemorou 17 anos

de existência,
está desenvolvendo
uma campanha para
conseguir a doação

ou mesmo

COmpra de uma

área que possibilite
a construção de

uma nova .sede.
O grupo vem tendo

dificuldades, realizando
seus trabalhos

em terreno cedido.

Prefeitura de

Lages entregou.
ontem mais três

ruas pavimentadas

Lages (Sucursal) -

Radioamadores

querem que Mer ico

ajude a construir

nova sede

Brusque (Sucursal) -

O Clube de Rádio
'Amadores de Brusque

realizou ontem

na Sociedade' Esportiva
Bandeirante, um jantar
de confraternização

da classe, em
comernoraçãoaó Dia

do Rádio Amador

que transcorre

amanhã. Ao mesmo

tempo, segundo
o diretor da Labre,
João Maurici, uma
comissão de rádio-

amadores esteve com

o prefeito Alexandre

Merico, levando ao

seu conhecimento a

necessidade da

construção de uma
nova sede

no Parque Público;
substituindo a atual
de madeira por,

uma de alvenaria,
de 40 metros

quadrados de área
construída./

Industrial doa

área para um

, bosque no centro

de Brusque
Brusque (Sucursal) -

A Prefeitura
de Brusque

vai transformar
uma área na

confluência

das ruas Dom

Pedro II,
Paes Leme

e Germano Schaefer,
doada pelo
industrial

Carlos Cid

Renaux,
em um bosque,
pretendendo dar

à cidade mais um

local de la7ef.

Leia e

. divul,guel
O ESTADO
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·Chile - Argentina
IMPASSE PODE GERAR CONFLITO

/
'

Buenos Aires - O Chile e

a Argentina não chegaram a

nenhum acordo na questão
de limites na região austral,
nem a uma conclusão sobre
os próximos passos: o Chile
propõe uma mediação in
.ternacional e a Argentina
advoga a negociação direta.

Essa discrepância
manifestou-se menos de 24
horas depois que os nego
ciadores dos dois países con
c1uiram seis meses de delibe
rações sem chegar a acordos
na convertida questão.
'Diante do desacordo, o

Chile convidou formal
mente a Argentina para
levar o problema à Corte In
ternacional de Justiça de
Haia, organismo das Nações
Unidas.
A alternativa que o Chile

ofereceu foi entregar o caso

"à mediação de um Governo
amigo escolhido de comum

Chilenos querem mediação mas

os argentinos não aceitam

,

•

.
'

I' -.
,

Tànzânia

;:prepara

ataque
, contra
·

� Uganda
DAR-ES-SALAAM, TANZANIA

• - As forças da Tanzânia se preparavam
para uma contraofensiva ao mesmo

" , tempo que a rádio Uganda dizia ontem
", que a negativa do presidente Julius,

Nyerere em reconhecer o regime do'
presidente ldi Arnin era a razão princi
pal da guerra atual entre os dois países
africanos vizinhos.

"

Milhares de tanzanianos, com.ante-,
. rior treinamento militar. tomavam li

,
. ções de manejo de armas após terem

sido reunidos ontem no estádio Ilalla
pari! receber ordens.
A concentração foi convocada pelos

líderes do partido de governo da Tan
zânia, numa resposta a um discurso do
presidente Julius Nyerere, em que o

Chefe de Estado anunciava que o Go
verno tomava medidas para repelir os
invasores ugandenses,
"Este homem ( Amin) é um bár

baro", disse Nyerere numa concentra

ção política realizada anteontem à
noite. "Devemos devolver-lhe o

golpe".
A Tanzânia mobilizava uma quan-

• tidade desconhecida de tanques nas

• zonas de Arusha e Tanga, do nordeste
do país, perto da fronteira Queniana,
para o distrito ocidental de Lago Vitó
ria, cenário dos últimos combates.

Um comunicado militar emitido
nesta semana disse que um número
não revelado de soldados tanzanianos.
combatia os dois mil ou três mil sold·a· .

dos ugandenses no distrito noroeste de
,

Kyaka.
'

Os soldados ugandenses dinamita
ram a estratégica ponte Taka, que
cruza o rio Kagerak abalando séria
mente os esforços tanzanianos de repe
lir os invasores, segundo a rádio
Uganda. O rio limita a cidade de
Kyaka pelo Sul.

Kyaka está a uns 1.126 quilômetros
ao noroeste de Dar Es Salaarn. O rio

e, Kagera, próximo. é o limite sul dos
1838 quilômetros quadrados de terri
tório que o presidente Amin anexou

pela força das armas na quarta-feira.
Um comunicado oficial transmitido

, ontem pela rádio uganda disse que o

1..: presidente Nyerere tinha provocado a

invasão ugandense por haver-se ne

i gado a reconhecer o regime de Amin,
Subiu ao poder através de um golpe de
Estado em janeiro de 197 L
O comunicado disse que Nyerere

tinha rejeitado as gestões-de pai de
Amin repetidas vezes. Adiantou que
era "lamentável" que Nyerere conti
nuasse tratando o deposto presidente
Milton Obote, que atualmente vive
exilado na Tanzania, como presidente
de Uganda.
"Isto é uma absurda interferência

nos'assuntos internos de Uganda. Nye-
, rere está tomando o direito de dizer ao
povo de Uganda que de liderança e

Governo deve ter", disse a rádio. Se
gundo a emissora. a Tanzãnia conti
nua abrigando exilados ugandenses e

•
os incentiva a realizar a atividades

!' subversivas contra o regime de Amin,
Disse que a frustrada invasão de

, Uganda, que os exTlados ugandenses
refugiados na Tanzânia lançaram em

selembro de 1972. leve o aroio e aiuda
das Forças Armadas tanzanianas. A

invasão, rechaçada em 72 horas, foi
feita para reinstalar Obote , segundo a

emissora.

,
O comunicado alegou que a Tanzâ

, nia empreendeu uma campanha de sa

: botagem na carital ugandense em

: julho de 1975 para impedir que a reu

: nião 'de cúpula anual da Organização
oe Unidade Africana fosse realizada

,

eT,1 Kampala. Repetiu a asseveração
,

oficial ugandense de que a Tanzãnia
iníciou a última série de combates ao

cruzar o território de Uganda no po
voado de Mutukula, mês passado, e

tomar 1.035 quilômetrosquadradosde
território de Uganda.

acordo",
A réplica argentina foi

conhecida quase que de
imediato. Depois de uma

'

reunião de emergência, o

Governo de Buenos Aires
entregou uma declaração de
madrugada, na qual afirma
que "o meio idôneo para re

solver a questão de limites'
entre Estados continua
sendo a negociação, como se

convencionou na ata de
Puerto Montt".
Informou que, em virtude

disso, dirigiu um apelo ao

Chile anteontem, "a fim de
obter e instrumentar com

urgência um acordo total
sobre os temas pendentes".
Ao que parece, os convi

tes recíprocos sobre o ca

minho a seguir S6 cruzaram

simultanearnen te, já que
uma parte não responde à
proposição da outra.
Assim se apresenta a si-

tuação até agora, depois de
concluídos os trabalhos da
denominada comissão nú
mero dois; constituída em

maio passado, de acordo
com a ata de Puerto Montt,
firmada pelos presidentes de
ambos os países, na cidade
chilena desse nome, dia 20
de fevereiro último,

Desde então, os dois paí
ses fixaram um sistema de
negociação com base no

funcionamento de uma pri
meira comissão, que estabe
leceu um clima harmônico
entre ambas as partes, o qual
deu margem à segunda co

missão para que se conse

guisse a solução dos pro
blemas.
A agenda incluiu cinco

pontos: delimitação defini
tiva das jurisdições de
ambos os países em sua fron
teira austral. integração fí-

Na imprensa dos dois países, o

assunto é amplamente analisado.
;

Buenos Aires - Síntese dos comentários
da Imprensa de Buenos Aires sobre a diver
gência limítrofe argentino-chilena: "Cla
rín": "como a negociação em si é uma uni
dade, não se pode pensar que se aconselhem
simultaneamente caminhos que divergem. A
desinteligência sobre limites não seria, na

realidade, conciliável com a cooperação
econômica, exceto que, ela será salva com

alguma fórmula de tipo integracionista, para
a qual não está preparada a opinião pública
de nenhum dos dois países.

"Se abre, portanto, a instância mais árdua
e difícil, mais carregada de responsabilida
des históricas. Mas o pórtico para se chegar
a ela foi voluntariamente descarregado de
tensões".
"La Nacion": "surgiram dificuldades, al

gumas coincidentes com a recente crise mi
nisterial Argentina, a partir da renúncia do
almirante Montes, à frente de nossa Chance
laria, e ocorreram horas difíceis e situações
quase insustentáveis, mas se evitaram atitu
des extremas, como a suspensão das nego
ciações, o que poderia ter fechado definiti
vamente a via de uma solução pacífica na

qual se inspiram as duas representações, se
gundo o refletido no comunicado conjunto".
"Convicion": "o setor "duro" chileno -

seus diplomatas e técnicos - desvirtuaram no

último momento parte dos acordos plausí
veis que se havia conseguido. Não importa.
Essa é apenas uma etapa frustrante, mas há
mais. Estão previstas outras instâncias, que
se cumprirão.
"Chegou o momento de deixar de lado

acordos vicários e encarar frontal e rapida
mente o conflito, de junta militar para junta
militar, ou de presidente para presidente".
"Buenos Aires Herald" (editado em in

glês): "O comunicado conjunto emitido
pelos delegados oferece a esperança que se

consiga encontrar uma solução pacífica.
Contudo, basta examinar mais de perto o

documento para se notar que é muito pouco
o conseguido no que diz respeito a busca de
uma solução duradoura para esta disputa".
Santiago do Chile - O chanceler Hernarn

Cubillos afirmou que o Chile havia oferecido
a Argentina "todos os caminhos para uma

solução pacífica" a divergência limítrofe
entre ambos os países, informou ontem o

jornal "El Mercúrio".
Em notícia de primeira página, o diário

diz que entrevistou Cubillos às duas da ma

drugada. após ser divulgada uma declaração
do Governo Argentino. de que insiste em

buscar uma solução através da negociação
bilateral.
"O ministro Cubillos assinalou que ante a

incerteza da situação com a Argentina. o

Chile tinha oferecido tanto uma solução ju
rídica (a Corte Internacional de Justiça).
como urna de caráter político (a mediação).
ambas com o propósito de tentar todos os

caminhos de solução pacífica", diz o jornal.
"O Chile - acrescentou o Chanceler - atuou

com extrema rapidez ante a inusitada e in

justa atitude do governo argentino. que no

dia 30 de outubro último pretendeu apresen
tar nosso país em situação de agressor".
A notícia conclui com outra declaração de

Cubillos: "o governo chileno está plena
mente tranquilo de ter oferecido todos os

caminhos possíveis de solução pacífica. a

consideração do governo argentino e espera
com a mesma tranquilidade enfrentar o de
senvolvimento desta divergência no futuro".

sica, questões relativas aos

interesses comuns na Antár
tica, matéria relativa ao es

treito de Magalhães e as re

lacionadas com as linhas de
base reta, quer dizer, as que
encerram os espaços marí
timos.
Ao final dos seis meses fi

xados pelos dois presiden
tes, somente houve acordo
na integração física e sobre a

Antártica: Não houve ajus
tes nos outros três pontos, os
principais.

O maior problema se cen

traliza na zona do Canal de
Beagle, com suas pequenas
ilhas Lennox. Picton e

Nueva , que foram objeto de
uma arbitragem da Grã
Bretanha, que dividiu as

águas do Canal entre Chile e

Argentina para deixar sob a

soberania chilena as três
ilhas disputadas pela Argen
tina.

Nicarágua
\

Gr,tfpo deixa Frente Ampla e

denuncia comissão mediadora
Manágua - Mais i;Ftn 'grupo da

Frente. Ampla_Oposit?,fá,
.

)\-0), que
negocia uma SOlução pa' 'para a '

. Ir,', (.

crise da Nicar�glta,' . des.se
organismo, .eriquanto .'. tFÇ) partido
'ameça fazer a mesma é.(){sa,

.

Carlos Huembes, SecretáridJ da in, ,

fluente Central de Trabalhadores da

Nicarágua (CTN), disse óntém que a

decisão de retirar-se da' fAO e das

negociações foi tomada anteontem à
noite, porque os negociadores da opo
sição estão dando mostras de que pre
tendem dialogar com o somozismo,
A FAO, que inicialmente era com

posta de 16 agrupamentos políticos e

sindicais, Ioi-duramente criticada nos

últimos dias supostamente porque

não demonstraram firmeza nas nego
ciações ao lado de uma comissão me

diadora internacional constituída por
representantes da Guatemala, ESJa
dos Unidos e República Dominicana.

Na semana passada. o influente

Grupo d:ós: lo1\. formado por in'te ec
tuais.' sacerdôtes e homens de em:·
presa, se retirou das negociações ale

gando que se estavam preparando
"uma nova traição contra o povo ni

caraguense",
Surpreendentemente, na manhã de

ontem um porta-voz do Partido Libe
ral lndependente (PU), também per
tencente a FAO, anunciou que seu

partido está estudando a possibilidade
de retirar-se das negociações.

O primeiro-ministro Ian Smith, (à direita).

"Consideramos que as' negociações
não estão sendo conduzidos peleca-.

'

minhe 'que o povo nicaraguense de-
' .'

. seja, ern''busca de uma verdadeira de':;�

mocratizaeão sem Sornoza e, o. sorrio-'
zismo. Nossa retirada, porém; 'não'

... si;g[tüca 9,.�!!�, IWé} .CQ,!1trf,9*��.J!l,2;
•.if}smo termmara, �elo contrano, con-
tinuaremos. lutando até vermos a

queda da ditadura. Estamos dispostos
a voltar à FAO, desde qve ela mude de

atitude", disse o porta-voz, que pediu
para não ser identificado.'

Rafael Córdova Rivas, dirigente da
FAO e um dos três negociadores, disse
que a retirada da CTN foi por motivo
meramente sindical e não por razões
de ordem política.

Nicaraguenses que fugiram num

barco pedem asilo na Colômbia

Bruxelas - O Mercado Comum

Europeu anunciou oniem que en

viará o equivalente a 498 mi! dóla
res em dinheiro e comestíveis à'}li-:;
carágua e Honduras, para ajudaras
vítimas das batalhas recentes na

quele país.
Segundo o anúncio, serão en

viapas 1.350 toneladas de cereais e

100 toneladas de leite em pó, com
distribuição pela Cruz Vermelha
'Internacional. Além disso, será
feita um3 doação de 117;900 dóla
res para que os serviços dt: -socorrO
da Igreja Católica, comprem co,:
mida e medícamentos para os que
continuam mi'Nicarágua e para os

que se refugiaram em Honduras.
O Mercado Comum Europeu

disse que está sendo _esHldado ainda
o.pedido de ajuda feito pela Costa'
Rica no dia q'uatro de outubro, para

,

prestar assistência aos nicaraguen
ses que se refugiaram em seu terri
tório.

ou em qualquer outro-país americano,
do que cair nas mãos da Guarda Na
cional da Nicarágua", acentuou Ca
ballero,
Simultaneamente. a Chancelaria

colombiana anunciou ter pedido ao

Governo da i\ficarágua sall'o-conduto
para outros I;, adversános do regime
de Somoza, que se encontram as!lados
na Embaixada colombiana na Nica
rágua. Na semana passada, chegou a

Bogotá um primeiro grupo de as'lados
nicaraguenses. que' estão aqui sob a

Na Rodésia, luta racial
aumenta com onda de terror.

Weizman retorna a Isra'el e
informa sobre negociações

proteção do governo'
BOICOTE?

Manágua - Funcionários da em

baixada americana não quiseram co

mentar a acusação que o presidente do
Banco Central da Nicarágua fez ao

Departamento de Estado, culpando-o
pelo atraso na libertação de um em

préstimo de 20 milhões de dólares por
parte do Fundo Monetário Interna
cional( FM I).
O FMI avisou, anteontem. ao Go

verno nicaraguense que o empréstimo
seria retardado por 15 dias.
Roberto lncer Barquero, presidente

do Banco, disse, em entrevista que
"no Departamento de Estado norte
americano há pessoas que deveriam
voltar ao Instituto Tecnológico de
Massachussets. para estudar economia
"

Barqueros.: que pouco antes se

reunira com o presidente Anastasio
Sornoza. lIClisse que o FM I estava
sendo usado como um instrumento
político e que os 'Estados Unidos ha-'
viam imposlO um embargo sobre a

econotilia da N icaragua.
O president'e do Banco Central

disse ainda que as reservas cambiais
da Nicarágua cairam a 30 milhões de
dólares, o ponto mais baixo nos últi
mos anos.

"Os últimos 18 meses de violência e

rebelião provocaram a saída de 85
milhões de dólares do país e nos obri
garam a rever os cálculos sobre o cres

cimenlo do produto nacional bruto,
previsto em três por cento para 1978",
acrescentoü Barquero.

Enquanto, isso, a situação política
permanece eS�'1,cionária com a oposi
ção exigindo a renúncia de Somoza e o

Partido Governista rejeitando tal exi
gência.

Salisbury - Em poucos meses o

conflito rodesiano piorou consi
deravelmente com LIma onda de
assassinatos e incursões armadas.
diplomacia clandestina. tentati
vas de pacificação e obstáculos
políticos. tanto dentro corno fora
das fronteiras do sofrido país.
As mortes nos seis anos de

guerrilha alcançam cifras assus

tadoras e continuam aumen

tando. Os Estados africanos ne

gros da linha dura dão mostras de
resistência .. os aviões' rodesianos
atacam os subúrbios de Lusaka e

os apelos de paz de norte
americanos e britânicos não .são
ouvidos.
O primeiro ministro rodesiano,

lan Smith. reuniu-se em agosto.
secretamente, com o líder guerri
lheiro Joshua Nkomo para combi
nar uma pai em separado. mas

ení setembro os homens do chefe
guerrilheiro abateram um avião
comercial rodesiano e mataram a

maioria dos sobreviventes.
Em outubro. lan Smith viajou

aos Estados Unidos e obteve pro-

Buenos Aires - A proposta lada anteontem horas depois argentino, conhecida ontem de tinua sendo a negociação". A conussao mista chegou a Fontes competentes revela- chet, se reuniram em duas opor- segurar o chamado "princípio
do Chile de levar a divergência que uma comissão mista encer- madrugada após a imprevista um acordo em temas vinculados ram que se buscaram novos tunidades para impulsionar as ni-oceânio". Segundo a Argen-
limítrofe austral à Corte Inter- rou em Santiago seus trabalhos, reunião do comitê militar" não "Yor isso, fez um apelo for- à integração física e comple- , tipos de contato, seja a nível de negociações. Dessas reu n iões tina, acordos bilaterais anterio-

.. nacional de Justiça ou a um país sem poder chegar a um acordo mal ao Governo do Chile, em mentação econômica, e - ao não presidentes ou de comandantes- surgiu a comissão mista que an- res a um laudo britânico que deu

amigo não será aceita pela Ar- sobre o sensível tema da delirni- aludiu à proposição'do Chile, nota datada de 2 de novembro chegar a um entendimento em-chefe das forças armadas.
'

teontem encerrou seus traba-

gentina, que insistirá numa ne- tação marítima na zona do mas em troca o Governo rei te- de 1978, a fim de alcançar e em sobre os limites marítimos - lhos de seis meses. ao Chile soberania em três ilhas

. f;ociação bilateral, asseguraram Canal de Beazle. rou "sua convicção de que. o breve um acordo total sobre os levou proposições aos respecti- Os Presidentes da Argentina. O principal obstáculo surgido no Canal de Beagle, comprome-
ontem fontes dígnas de crédito, meio idôneo para resolver as di- temas pendentes", diz o cornu- vos governos que agora são os general Jorge R. Videla, e do nas negociações segundo se tem a manter o Chile no Pacífico
A sugestão chilena foi reve- Uma declaração do Governo vergências entre os Estados con- nicado. responsáveis pela decisão final. Chile, General Augusto Pino- disse, é que a Argentina que as- e a �rgentina no Atlântico.

Santa Marta, Colombia - Nove
membros da guerrilha sandinista que
sequestraram um barco de pesca para
escapar da perseguição do. regime do

general Anastasio Somoza, na Nica

rágua, chegaram a este porto colom
biano sobre o Caribe.

Os guerrilheiros se apoderaram do
barco "ANDI-M�', no Porto de Blue
fields sábado passado depois de uma

difícil travessia de seis dias chegaram
anteontem a Santa Marta, onde dois
deles pediram asilo ao governo co

lombiano e sete manifestaram o de

sejo ele asilar-se na Venezuela, se

.gundo informou o comandante da Po
lícia Portuária, capitão Jaime Fon
seca.

Os jovens nicaraguenses chegaram
com uma improvisada carta de nave

gação. que obrigaram o capitão do
barco a 'desenhar e conseguiram supe
rar com êxito uma avana do motor em
alto mar. O capitão do barco, Júlio
Garcia Silva, disse que deseja retornar
à Nicarágua para informar ao go
verno e à empresa proprietária do

pesqueiro o sequestro de que foi ví
t ima.

O barco é propriedade da "PES
CADIA", empresa, que, segundo dis
seram os sandinistas, também per
tence ao presidente Somoza. Os guer
rilheiros declaram que os rebeldes

capturados são fuzilados de imediato
pelas forças a comando de Somoza.

"Se não nos concederem asTIo, se

remos obrigados a retornar à Nicará

gua e nos defrontaremos certamente
com a morte", disse Francisco
Caballero, de 20 anos, um dos nove

membros deste grupo de resistência
conlra o regime, de Somoza.
"Preferimos morrer na Colômbia

cracia eclesiástica.
Os observadores interpretam as in'iciativas papais como

um desejo de se afirmar bem na Itália, fase física da Igreja,
antes de encarar os problemas e as controvérsias globais da
instituição.
Os italianos tem recebido o novo Papa. pelo menos nas

manifestações públicas, com entusiasmo e respeito. Gritos
de "Viva II Papa" se tem ouvido em todos os lugares que o

Pontífice visitou desde o início do seu pontificado e muitos
orinam Que ele tem as qualidades pessoais necessárias para
se convener núm dos para, mais populares de que se tem

notíCia. No entanto, tia úlllma vez que um concla've,elegeu
um Papa estrangeiro, o holandês que veio a ser Adriano VI,
em 1522. a multitlão romana receheu a pearãdas os prinéípes
da Igreja. quando eles deixaram o Palácio Arostólico.

Telaviv - O minsitro de de-,
fesa israelense Ezer Weiman
,disse ontem que Israel e

Egito concordaram em pres
cindir das estações de reco

nhecimento instaladas na pe
nínsllla do Sinai e que as esta

ções ele \ igilância norte

amcricanas seriam eliminadas
por fases,
Ao retornar de Washing

ton. para info�mar ao gabi
nete ministerial israelense
sobre a situação das conversa
ções' de pai egípcio
israelenses. Weizman decla
rou no aeroporto Ben Gurion
que os negociadores "esta\am
dando o melhor de sí" para
conseguir um tratado de paz
aceitáveL

Weizman disse que o rela
tório que apresentará do-

Papa mostra

preocupação
em se

iden tificar

com italianos

Cidade do Vatícano - O Papa Jóão Paulo II. o primeiro
pontífice não italiano em 455 anos, está realizando intensos
esforços para se identificar com seus predecessores italia
nos e com o povo de toda a Itália.

Para o ex-cardeal polonês Karol Wojtyla. o idioma ita
liano jánão é a "vossa", mas sim a "nossa"língua. Ele disse
aos Italianos que se propõe a colocar seu pontificado sob a

evocação dos santos padroeiros da Itália ..São Francisco e

Santa Catarina. Domingo, €IS italianos verão, pela televi
são, o Papa rezando em Assis e em Roma antes as tumbas
desses dóis Santos.

Num ataque tem por objetivo dar ênfase à continuidade.
o Papa confirmou numerosos cardeais na dire,ão de De
panamento de Cúria, abrindo mão. no momento. de qual
quer mlclatlva sobre uma reorganização de "ulto da buro-

gressos nos esforços para a reali
zação de uma conferência de paz
entre todos os partidos. En
quanto o mandatário fala de paz,
tropas rodesianas praticam a mais

. sangrenta incursão no território
de Zâmbia. destruindo as bases
das forças de Nkomo e simulta
neamente atacam os acampamen
tos de Roert Mugabe em Moçarn
bique.
Nkomo. irritado com as in

cursões. anuncia que a única
forma de tratar com a Rodésia é
pela força e Mugabe declara que
só assistirá às conversações de pai
se Ian Smith renuncia e seu exér
cito for desmantelado.

.
.

Por sua \C/. o presidente de
Zambia. Kenneth Kaunda. humi
lhado: pela incursão rodesiana.
pede baterias antiaéreas aos bri
tânicos. trens carregados com \ i
tais produtos de importação e ex

portação de Zâmbia. atravessam
pacificamente a Rodésia pela
primeira vez em cinco anos. tra

/endo alívio à deteriorada eco

nomia desse país,

mingo ao gabinete girará cm

torno dos aspectos militares
do projeto e indicou que na

segunda-feira voltaria ao� Es
tados Unidos. Quando lhe

perguntaram a' respeito dos
informes procedentes de
Wash i nglon,

.

reproduzidos
pela imprensa israelense e se

gundo os quais os negociado
res haviam concordado' em
prescindir dos sistemas de re

conhecimento do Sinai.
Wei/l11an respondeu: e

certo". Embora tenha se ne

gado a dar detalhes da deci
são. comentou que "este

põnto é conhecido,e aceitado

pelo gabinete israelense". In

dagado sobre a estação de \'i

gilância norte-americana nos

passos de Gidi e Mitla, mani
festou quc "não ha\ cria esta-

Salisbury. no meio da tor

menta. permanece calma, alheia
ao conflito. Entretanto. militares
de refugiados se amontoam nos

subúrbios, dando origem a cida
des marginais cheias de doentes .

enquanto as forças guerrilheiras
se enfrentam com a policia nos

numerosos bairros negros: que
brando a tranquilidade do setor

central branco,
A lei marcial está em vigor na

metade do paí� e as tropas deN
korno c Mugahc estendem sua

guerra a intimidação. contra os

camponeses negros,
A média de vítimas ascende à

cifra recorde de 30 por- dia e o

êxodo de brancos alcança tam

bérn novos ní. eis.
Ch t rês nacionalistas negros

que 'c uniram a lan Smith no go
\ crno de trunsrcão duvidam da
data nrc. I,ta para as eleições com
sufrágio universal.' tanto yue 0'

lideres negro, começam a prevc
rur seus seguidores contra a possi
hrhdadc de Utll conllitncntrc fac
,J)C'.

<;õcs tlürll?-amencaJ1as

Sem entrar etll detalhes. o
funcionário judeu informou
do fim das trê, esta<;ões de \ i

gilância - uma israelcnse. uma

egípcia e uma norte

americana - que por três anos

tem permaneci elo a curta dis
tância uma das outras no meio
da zona controlada pelas tro
'pas elas Nações Unidas.

A estação israelense con

trola a ativielade militar e

egípcia, dirigida para o nor

deste, vigia a atividade militar

Israelenses nas bases aéreas e os

campos armados do centro do
Sinai, enquanto uns 160 civís
norte-americanos observam o·
escasso Irânsito pelos passos
dc Gidi e Mita!. rotas onde se

reali/ou a histórica ill\ asão da

península.
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rtr acusada de ttpagamentos

ilegais, impróprios

corruptos e discutíveis".
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SUPERMERCRDOS
PfUETZfN�EIT[R

A MAIOR CONCENTRAÇÃO DE OFERTAS
'VEJAM

Extrato de Tomate Cica Leve 2 Grátis 1 Maionese Cica 250 gr 30,80
Creme Dental Colgate 67 gr. Leve 4 Pague 3........ . 20,10
Creme p/Cabelos Wella Med Leve 3 Pague 2 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 13,40
Caldo de Galinha Maggi 63 gr. Leve 3 Pague 2

;
. . . 10,20

Pudim Medeiros Leve 5 Pague 4
. 7,00

Sabão em PÓ Odd 600 gr. Leve 2 Grátis 1 Detergente Líquido 500ml 37,60
Desinfetante Pinho-Sol 500 mI. Leve 3 Pague 2

. . . . . . . . . . . 44,40
Shampoo Silueta Leve 2 Grátis 1 Creme Rinse Silueta. '. : 34,40
Sabonete Breeze 130 gr. Leve 4 Grátis 1 Sabonete Breeze 90 gr ,29,40
Wermout Cinzano Leve 1 Grátis 1 Pc!. de Biscoito São Luiz .' 41,80
Shampoo Adorn Leve 1 Grátis 1 Sabonete Gessy 90 gr .. . . .' 17,20
Desinfetante Pim 200 mI. Leve 3 P.ague 2 19,00
Desodorante Vale Quanto Pesa Leve 2 Grátis 1 Sabonete VQP 26,60
Sopa Maggi Leve 3 Pague 2 10,40
Shampoo Cabelo e Pontas Leve 3 Pague 2 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 46,00
Sabão em Pó Omo 600 gr. Grátis 1 Sabonete Breeze . . . . . . . . . . . . 21,50
Cera Blumenau Massa 500 gr . .. .. .. .. .. . 16,00
Copo Americano Duplo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 4,50
Ervilha Et1i 200 gr ... . . . . . . .. . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 4,60
Mànteiga Frigor 200 gr . 10,30
Margarina Doriana 250 gr . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 7,80
Ovos Vermelhos Tipo-3 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ..... 11,50
Cebola Kg :..................................... . . . . . .. 4,70
Trigo Primor Pct. 5 Kg............................. . ... 15,95
Massas 'Stein Pcte. 1 Kg .. .. . .. .7,80
Nescafé Vidro 100 gr .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 24,50
Pêssego em Calda Spat . 22,80
Pepsi-Cola 1 Litro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -. . . . . . . . . . . . . . . .. 5,80
Cerveja Brahma Garrafa . 7,90
Gelatina Rbya4 85 gr .- . . . . . '. . . . . .. 3,80
Maionese Hellmann's Vidro 500 gr . � 19,80
Q-Boa 1 Litro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 4,80
Pepino em Conserva Roja Vidro 15,50
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Washington - A International Telep
hone and Telegraph está enfrentando
séria crise após ter sido acusada de haver.
entregue milhões de dólares para "paga
mentos ilegais, impropnos, corruptos e

discutíveis" a diversos países.
A Comissão Federal de Valores (SEC),

que fez a acusação, revelou que entre os

países relacionados nos pagamentos fei
tos pela ITT está o Chile, e o dinheiro
destinou-se a impedir a eleição e posse do
falecido presidente Salvador AIlende.
Na acusação feita pela SEC,

acrescenta-se, sem dar detalhes, que os

pagamentos ilegais foram feitos também
no México, Irã, Indonésia, Filipinas, Ar
gélia, Nigéria, Itália e Turquia.
A comissão disse que os pagamentos

resultaram em negócios que beneficiaram
à gigantesca empresa norte-americana
em milhões de dólares e assinala que os

dinheiros distribuídos saíram encobertos
em registros falsos feitos na contabili
dade da lTT, assim como em suas subsi
diárias na Bélgica e Alemanha.

No caso do Chile a comissão afirma

que "pelo menos 400.000 dólares foram

passados para contas bancárias contro
ladas por interesses políticos que se opu
nham a Allende".

Os pagamentos, diz o documento, "fo-

.nm feitos por ordens de altos funcioná
rios da ITT na sede central da empresa
em Nova Iorque para três subsidiárias: a
Bell Telephone Manufacturing Com
pany, da Bélgica, a Standard Eletrik Lo
renz A.G., da Alemanha Ocidental, e

lTT Standard S.A., da Suíça". .

O documento frisa que 250 milhões de
dólares foram transferidos pelas subsi
diárias para mencionadas contas em

nome de uma companhia naval fictícia
"Estrela Solitária", e outras somas adi
cionais foram para outras contas bancá
rias que não foram identificadas".

A acusação da SEC tornou-se pública
por ordens do juiz George L. Nart, que
no início da investigação determinou que
a questão fosse apurada reservadamente.
O documento veio a público uma se

mana depois que outro juiz distrital sus
tou inesperadamente a condenação
contra o funcionário da lTT, Robert
Berrelez', processado por perjúrio nas

audiências do Senado que apuraram as

denúncias de participação da grande cor
poração norte-americana tentando im
pedir a ascenção de Allende ao poder no
Chile.
O Governo norte-americano admite

que a ClA e a ITT se uniram para dar aos
congressistas um testemunho falso sobre

�

LL �
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BANCO CENTRAL DO BRASIL

EDITAL
DEPARTAMENTO DA DíVIDA PÚBLICA

Para os fins previstos no art. 60 da Lei N.o
4.069. de 11.06.1962, torna-se público que
devem ser apresentadas para imediato resgate
as obrigações do Tesouro Nacional - tipo rea

justável e letras do Tesou ro Nacional, vencidas
no mês de outubro de 1978.
Rio de Janeiro (RJ), 01 de novembro de 1978.

DEPARTAMENTO DA DíVIDA PÚBLICA -

(A) CHEFE' DO DEPARTAMENTO

suas atividades no Chile, mas procura
manter.em segredo as informações sobre
a questão.

O assunto envolve reuniões separadas
entre um' funcionário da CIA, um fun
cionário da ITT, Harold V. Hendrix, e o
ex-administrador de um jornal, Herman
Cubillos. Hendrix é um êúmplice não
processado no caso Berrerez e Cubillos é
o atual chanceler chileno,
O juiz Aubrey Robinson rechaçou o

pedido do promotor para adiantar uma
reunião para apreciação de algumas pro
vas secretas, e determinou a desmobiliza
ção do corpo de jurados a fim de dar
tempo ao Governo para que este deter
mine qual a sua nova posição.
No caso da SEC, diz queem 1975 a ITT

admitiu ter pago 3,8 milhões de dólares
aos nove países mencionados, quando na

verdade seus funcionários sabiam que
eram 8.7 milhões de dólares.
A SEC sugeriu penas extremas para a a

ITT, incluindo a renúncia de seu corpo
diretivo e sua substituição por pessoas
não ligadas à empresa.

A SEC pediu também a aplicação de
uma multa' de 100.00 dólares porcada dia
que a ITT demorar na entrega dos docu
mentos sobre o caso.

FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DO
SUL DE SANTA CATARINA - FESSC
EDITAL DE TOMADA DE PREÇO

Dominica,
mais uma

República
pobre no

Caribe.

COMUNICADO A PRAÇA
Cornu nicamos que a partir de 01 de novembro de 1.978,

o Sr. IVAN NASCIMENTO, portadorda C.P. N° 44.061 série
233, até então Chefe do Dep. do Pessoal, não pertence
mais o quadro de Funcionários da ORBRAM - ORGANIZA
çÃO E. BRAMBILLA LTOA, situada á rua Alrnirante La
rnego, n? 163, sendo que qualquer ato do referido a partir.
desta-data, não é mais de responsabilidade da citada em"

presa. (ORBRAM).

.

.

O novo País surge como uma repú
blica. com poder executivo Iimitado.e �
cargo de um presidente a ser eleito por
assembléia.
Cerca de 30.000 pessoas, um pouce

mais que a terça parte dos 80.000 habi.�
tantes da ilha, aglomeraram-se nunj
pequeno campo de Crickett convertid�
num pátio de cerimônias para a festai.

De um modo geral gerou a ordem'
mas a polícia precisou empregar cãe�
amestrados para conter 11 multidãq .

quando chegaram as autoridades mais ,

destacadas. �
Desde 1967 Dominica é um Estado

britânico associado com plena auto
nomia interna, A Grã-Bretanha era
encarregada de sua defesa e da polluca' '.

exterior do País. ; .

O novo País pretende ingressar nai
-.

Nações Unidas e na Organização do�
Estados Americanos. assim corno'
abrir duas representações @.iplomáti:'1':;:::::::==========iiiiiiiiiiiiiiiiii:i::::;:======::::::-·'" cas, pelo menos: uma nos- Estados' .

:, Unidos e outra na Eur.opa. t, ,

,

I
A Ilha foi 'descoberta em 1943 por:

('Cnstóvão Colombo Por ela Ingleses ;r
.

franceses lutaram mais de um século ..
;I com os britânicos se impondo. final; r -

.:
'l, '�'n;lente,' em 1815. Contudo. muitos ha- r J.
"

bitantes 'falam ainda um dialeto de ins-:
.

piração francesa. O francês será ensi- :.,:'
nado em todas as .escolas.

.

A Fundação Educacional do Sul de Santa Catarina
FESSC, torna público que se encontra aberto, no
endereço acima os EDITAIS.
.n.? 011/78,012/78 e 013/78 - Relativo a compras e

aquisição de material para oficinas mecânicas e elé
tricas do Centro Tecnológico da FESSC.
A referida proposta deverá ser entregue até as 10:00
para o Edital 011/78, 8:30 para o Edital 012/78 e as

8:00 para o Edital 013/78 do dia 8 de novembro de
1978 respectivamente.
O edital e instruções a respeito poderá ser apa
nhado no CENTRO TECNOLÓGICO DA FESSC.

Tubarão (SC), 30/10/78.

Prof. Si Ivestre Heerdt
Presidência da D.E.

da FESSC

ORBRAM
, ORGANIZAÇÃO E BRAMBILLA LTDA.

CLAUDIO LUIZ PEREIRA·
GER. ADM. EM EX.

'., ·','()r rarncez e Economia de 30"". En.trl"q? 10482'
,'''',deara Qualquer quantidade .Atenden-]Qs'iod" o

« !�C::' Ido com assistência técnica
-

REPUBlica flDERlllYI DO BRaSil
MINISTÉRIO DOS TRIINSPORTES

REDE FERROVIÁRIII FEDERaL S. II.

\
Calcula-se que o desemprego na IIha·�:

:.., chegue aos 40 por 'cento. aproxim;l-r
!:"::::===========���=========:::::� I damente. O deficit do comércio exte-iv

. rior atingiu a 8 milhões de dólares ano �J
passado. A banana constitui a princi- :�,
pai riqueza e a maior fonte de divisas.·r·;
Ano passado ela trouxe para o País·6.6"";
milhões de dólares em divisas. As ex-;
portações de sabão e azeite de coco r

totalizaram 1.3 milhões de dólares.
.

1 IO total das exportações não canse- i·'
guiu cobrir os custos com a importa- ;
.ção de alimentos e produtos manufa-» I

turados. -, :
·

A Grã-Bretanha concedeu ao novo:
País, como' gesto de ajuda e de forma'
espontânea, 18.5 milhões de dólares:
nos últimos dez anos. a título de ajuda. :
A França anunciou que expandirá seu ;
programa de assistência. que até agora ,

reduziu-se a construção de estradas, :
um estádio ainda inacabado e finan- IIciamento para os salários dos profes- I
sares. i

•
•
j
•

flEG. CREA, N." 5.17�; , 1.0." Região
VENDAS:f Rua Emílio Blum. �'7 . F.19rianÓpoJ,is·- ,S.C

PREFEITURA MUNICIPALDE JOINVILLE
SECRETARIA DE AOOINISTRAÇI\O

CONSTRUÇÃO E EXPLORAÇÃO DE RESTAURANTE Tí
PICO GERMÂNICO JUNTO AO MUSEU FRITZ ALT:-

A SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO DA PREFEITURA
MUNICIPAL DE JOINVILLE torna público que pretende
autorizar a construção de um restaurante típico junto ao

Museu Fritz Alt para ser explorado mediante Permissão de
Uso, obedecidos os seguintes itens principais:

- Prazo de 20 (vi nte) anos
- Edificação típica germânica
- Capacidade mínima de 100 pessoas a um só tempo
- Pista de dança
- Direito de preferência na renovação do prazo per-

mitido
- Direito de arrendamento assegurado
- Permissão de Uso outorgada pela Prefeitura.

Os interessados deverão procurar a Secretaria de Adminis
tração da Prefeitu ra para rnaiores esclarecimentos e deta
lhes que desejarem dentro do prazo de 30 (trinta) dias,
sendo as propostas recebidas até 30.11.78 data em que
serão as mesmas abertas, sendo rnarcada na mesma oca

sião a data para a divulgação do resultado da análise.

A Prefeitura reserva-se o direito de rejeitar total ou par
cialrnente as propostas recebidas, sem que disso caiba aos
participantes o direito de reclamação.

AVISO

Joinville, 30 de outubro de 1978

Claus Güntert
Secretário de Administração

Roseau - Esta empobrecida ilha do
Caribe, Dominica, hasteou anteontem
pela última vez a bandeira inglesa e

amanheceu ontem de manhã como

uma nova nação independente, ado
tando um regime voltado para o socia
lismo.

•

A bandeira do novo País, verde com
um círc�lo vermelho no centro, no

qual figura um louro, foi içada pela
primeira vez pouco depois da meia
noite de anteontem, ante o pipocar de
uma chuva de fogos de artificio.
A princesa Margareth, da Grã

Bretanha, representando sua irmã a

rainha Elisabete II, recebeu o pavilhão
inglês arriado, leu mensagem da
rainha e fez ela mesma votos de felici
dades à nova nação. A multidão pre
sente aplaudiu e deu vivas quando a

nova bandeira foi hasteada.
.
O primeiro-ministro Patrick Roland

John declarou que em Dominica Se er
guirá "uma sociedade socialista em que
cada pessoa poderá produzir de
acordo com o próprio talento e cada
um terá direito a receber o que for
realmente necessário",

SUPERINTENDÊNCIA REGiONAL - CURITIBA
SUPERINTENDÊNCIA ADJUNTA DE ENGENHARIA

TOMADA DE PREÇOS N.o 011-SEN-5178-

EXECUÇÃO D� SERViÇOS DE
CONSTRUÇÃO DA ESTAÇÃO DE MAFRA

EXTRATO DE EDITAL

O SUPERINTENDENTE REGIONAL CURITIBA, leva ao

conhecimento de V.Sa" que recebera na SUPERINTEN
DÊNCIA ADJUNTA DE ENGENHARIA, corn sede em Curi
tiba, á ruaJoão Negrão, 940-3.0 andar, ás 15 horasdodia
06,11.78, proposta para realização dos serviços acima titu
lados, a serem executados mediante regime de ernpreitada
por preços unitários. As propostas deverão obedecenigo
rosarnente ás CONDiÇÕES GERAIS E AS INFORMAÇÕES
BÀSICAS DESCRITIVAS DOS SERViÇOS DE CONSTRU
çÃO DA ESTAÇAO DE MAFRA, relativas a esta Tomada de
Preços, as quais deverão ser obtidas na RFFSIA - SUPE
RINTENDÊNCIA ADJUNTA DE ENGENHARIA, mediante o

pagamento na Tesouraria da Superintendência Regional
Curitiba, de Cr$ 1.000,00 (hurn mil cruzeiros), para ressar

cirnento de despesas com materiais de expediente, bern
como c-s 25.000,00 (vinte e cinco mil cruzeiros) a título da
CAUÇÃO que será prestada corno garantia da proposta
oferecida,

Curitiba, 19 de outubro de 1978.

Eng.o OSMÁRIO LOPES DOS SANTOS
Superintendente Adjunto de Engenharia

Visto:
Eng.o RENATO MEISTER

Superintendente Regional Curitiba
Eng.o AMADEU ANTONIO RAMINA
Su perintendente de Prod uçáo

As eretas montanhas rochosas da
Ilha tem representado sério problema
para a construção de vias aéreas de
comunicação. O único aeroporto de
Dominica está localizado no meio de
Palmeiras e bananeiras e não funciona
à noite. Uma viagem de 90 minutos •

separa o aeroporto do cen Iro de Ro
seau, por uma estrada tortuosa e es

treita de montanha.

Os problemas de transporte são obs
táculo. para o turismo. atividade que
sustenta muitas ilhas do Caribe. Ape
nas I. 700 norte-americanos visitaram
Dominica ano passado, enquanto mais
de 100.000 estiveram passeando nas

Ilhas francesas vizinhas da Martinica e :
Guadalupe.

Neste domingo.dia $ de novembro· às 9i

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Convém insistir na significação social
do recente 5.° Congresso Brasileiro de
Psiquiatria, sediado na capital catari
nense e encerrado no dia 31 próximo
passado. É que não deixa de implicar
grata concessão ao nossoEstado o fato de
haver-se reunido esse conclave em Santa

Catarina, evidentemente porque, como

assinalou o Governador Konder Reis no

seu expressivo pronunciamento de aber

tura do Congresso,foi o nossoEstadoum
"pioneiro na preocupação com a efetiva
ção d;e instrumentos eficazes para aten

der aoproblema de tratamento dos doen
tes mentais".
Na verdade, data da gestão Nereu

Ramos; como ainda acentuou o atual

Governador, a construção do Hospital
Psiquiátrico Colónia Santana, que

transferiu para o Município de São José

o velho hospício de Azambuja.
Desde então tem sido uma constante

no interesse administrativo deSanta Ca

tarina a assistência aospsicopatas, tanto
quanto ainda presentemente vai o Go

verno do Estado ao encontro das neces

sidades de reformas e modernização da

quele nosocômio, a fim de que perma

neça à altura das necessidades do Es

tado.

Não tem outro�bjetivà a implantação,
também pioneira, agora realizada, de

um serviço ambulatorial de caráter pre
ventivo de saúde mental, junto aos Pos

tos e Centros de Saúde, em 28 locais do
.

Estado, sob iniciativa da administração
estadual.

Tudo isso indica a continuidade da

quelas preocupações de há quarenta. 'a-

\

"

"

I
•
" ,
'

..

, I
,

\
I

.,' �
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nos, em busca da solução do grave pro
blema de doenças mentais e a razão de

ser da localização dó 5.° Congresso Bra
sileiro de Psiquiatria em Florianópolis.
E o fato de no seu discurso, haver o

Governador acentuado a importância de
tais providências, denuncia a intenção
de garantir continuidade e expansão aos

serviços assistenciais nessa área de espe
cialização médica, indo ao encontro dum
problema social que indisfarçavelmente
tende a ampliar sua inCid�ncia dentro

dos imperativos da realidade atual.
Já muito é o que se faz para isso e o .

esforço catarinense em tal sentido não

está sendo incompreendido, ante o que

foi possiuel observar do êxito dos traba
lhos do Congresso encerrado há poucos
dias.

Congratulemo-nos, portanto, com, os

que se dedicam ao setor de saúde men

cionado e façamos votos por que esses

abnegados, que são; no dizer do Gover

nador, "mensageiros da esperança, con

forto dos angustiados, fortaleza dos in

seguros, o sorriso dos tristes, o caminho
dos que perderam a {é, a aurora dos que
se afastaram da luz da razão", tenham
êxito em sua missão. E dirigindo-se es

pecialmente aos médicos, o Governador
Konder Reis perorou: "O vosso remédio,
antes e acima de tudo, é a palavra. A.
palavra que consola, apaciência deouvir
os que perderam a razão. A alegria de

rever os que já a recuperaram; pela per
severança do vosso apostolado, é a vossa
constante e maior recompensa".

Gustavo .Vevell

"GELO EM 'SACO PLÁSTICO

TEM

,'Pora'festas, praias, etc.. compre gelo em saco plás
fico. É fácil transportar e a embalagem garante sua

�'. durabilidade.
:�� Q c-e.. "'�''': . .sa;u.;r; nnA �.
"

voes quê' é proprietário' de bar, armazém, super
mercado, restaurante, pode ser revendedor, basta
teletonor para ·22-2582.

Frigoríficos Hoepcke - Rita Maria - fone '22-2582:

K: ..

r
I

Para Deputado
Federal

Zany Gonzaga

·ARENA

N.O 214

-13

x-x-x

x-x-x As Sras.. Dea Bornhausen,
\

Nixon e Ernesto Dóna, em 1
r:
Theo Vidigal de Melo, Ligia

seu novo apartamento na Monn e Terezinha Schaeffer

Epitácio Martins, estão em ativida-

Pessoa, Lagoa' Rodrigo de des, promovendo campanha
Freitas, receberam convida- para o natal das crianças
dos para um grande jantar. menos favorecidas do bairro
A esticada foi no Hippopó- de Coqueiros.
tamu e lá na mesa do casal x-x-x

Dória estava comentando Em Curitiba, a professora
sobre mulheres' bonitas e Jucil de Plácido e Silva Car-
elegantes, o estilista Michel. nasciali, foi patronesse dos

x-x-x formandos em administra-

Nossos cumprimentos a 10- ção,
landa Cardoso, pelo seu x-x-x

aniversário ocorrido na se- Thelma Elita, uma beleza

mana que passou. O casal catarinense'radicada no Rio
Iolanda e Odson, comemo- de Janeiro, em companhia
ram o acontecimento com de seu marido, Dr. Carlos

um jantar muito íntimo em Madeira e num grupo de

sua residência. amigos, jantava no maravi-

x-x-x Ihosc restaurante Hippo-
A cantora Walesca e o pia- pótamu.·
nista Ivan Eljak , estarão x-x-x

com seu espetacular. show, De Tókyo, estou recebendo
no jantar m?rcadQ. paEa 'o

. Çfl.ftãg, do, meu par.ticulaf
'-Cliã'25"'prÓXi�>;<, �íf>l:azr""''''''�ihígt':fr�roert Vôfi''Pàstor,
ltapema Hotel, quando que chega ao Brasil na pró
também será apresentada xima semana.

em desfile a moda de Ana x-x-x

Beltrão, com sofisticàdas Chegando do Rio deJaneiro
jóias de M. Rosenmann. para um fim de semana aqui

x-x-x na Ilha, para rever família-

Cumprimentamos o Dr. res e amigos, o engenheiro
Egidio Martorano pelo seu Luciano De O. Rodrigues.

aniversário ocorrido na se

mana que/passou.
x-x-x

Ainda recebendo cumpri
mentos pela passagem de seu

aniversário, a bonita Sandra
Ozelane.

Adriane Souza, uma beleza
de broto que vai nos deixar

para fazer curso intensivo de

inglês, nos Estados Unidos,
está nos convidando para
sua festa de 15 anos. O broto

em foco, recebe convidados
dia 18 às 21 horas no salão

dourado do Floph.
x-x-x

O elegante casal da socie

dade catarinense Bernadete
e Rialdo Guglielme, deu rá

pida circulada no Rio. Na
cidade maravilhosa o casal

Guglielme, foi hóspede do

Sr. e Sra. Dr. Michel Mat
tar.

Eliana Sá e Nair Tavares Atherino,
na festa do lançamento do
livro "Nossa Sociedade"

x-x-x

Não vimos, mas fomos in

formados que foi sensacio
nal o shaw que Brusa Clube,
proporcionou a um grupo de

convidados na boate do
Clube Doze de Agosto.

x-x-x

Recebendo cumprimentos.
pelo seu aniversário quinta
feira, o Sr. Qdy Varella, di-'
.retor da nossa TV Cultura
Canal ô.

brasileira, para homenagear
Daniel Filho.

x-x-x.
Em ltajaí, hoje no salão de
festa da Sociedade Guarani,
realizar-se-á o III Baile da

Integração. A promoção é
do Comando do I. o Bata

lhão da Polícia Militar do
Estado. Band Shaw. ani
mará a tão esperada noite de

gala.

alto comércio da capital.
x-x-x

[vete e Paulo Bornhausen,
um casal elegante da socie
dade carioca, deixaram o

Rio para passar o fim de se

mana em seu confotável

apartamento em Cabeçu
das.

Assistência Psiquiátrica

x-x-x

A sociedade carioca ainda

comenta o movimentado
encontro da mesma, no lan

çamento do novo livro de
Helena Gondin, que fala
sobre gente da sociedade

brasileira.

r: x-x-x

x-x-x

Ronaldo Waltricki, gerente
geral da Turismo Bradesco
em São Paulo, encontra-se

em nossa cidade. Em com

panhia de charmosa paulista
Silvia de Aguiar. Ronaldo

.

foi visto jantando no "Ao
Ponto" .

HORÓSCOPO
ÁRIES - Êxito- romântico,
social e no contato com o sexo
oposto. Muito bom também,
para cuidar de sua beleza fí
sica e para negociar com jóias,
metais e pedras preciosas,
Todavia, evite excessos de um
modo geral.
TOURO' - Dia em que pela
influência e colaboração dos
amigos e dos superiores po
derá realizar seus anseios e de

sejas. A saúde será boa e terá
muitas chances de se realizar
amorosa e sentimentalmente.
Pode amar.

prevista para você neste dia.
Muito favorável, também aos

negócios, às especulações e às
novas empresas. ,Viagens e

contatos pessoais bem sucedi-
. dos.

CÃN'CER. - Pooe esperar
boas coisas deste dia. O tra

balho renderá 0 bastante para
deixá-lo feliz; excelentes chan
ces de realizar negócios imobi
liários. Todavia, evite discutir
em seu lar. Sucesso em via

gens e na vida social.

LEÃQ - Não confiar muito
em pessoas. estranhas e nas

novas amizades que fizer hoje,
será de muita importância.
Por outro lado, conseguirá

x-x-x

No Rio de' Janeiro,
.

Ana

Maria Tornaghi, está orga
nizando elegante jantar,

. com figuras da sociedade

Rodrigo de Haro , com

grande sucesso está expondo
seus valiosos trabalhos no

Ceisa-Center , o ponto do

Waleska e Ivan Eljak

OMAR CARDOSO

GÊMEOS - Muita harmonia

familiar, conjugal e na, vida
sentimental' e amorosa está

realizar boa parte de seus an

seios e desejos, ralacionados
com o campo profissional e

afetivo.
VIRGEM - Excelente in
fluência para desenvolver suas
atividades de um modo geral.
Aproveite, pois esta é a me

lhor fase- para progredir pro
fissional, social e material
mente. Êxito romântico, sen
timental e em viagens.
LIBRA - Dia em que terá
muita disposição mental e fí-'
sica para trabalhar, aos negó
cios e para tratar de assuntos

pessoais. As viagens estão
bastante favorecidas bem
como o amor e as novas ami
zades. Todavia, evite abusos.

.

ESCORPIÃO - Dia em que
deverá tomar cuidado com es

tranhos, novas amizades, vi

zinhos e pessoas que não são
de sua inteira confiança. Só

viaje se for de muita necessi

dade, cuide da sua saúde evite
excessos. Neutro ao amor.

SAGITÁRIO - Saiba, neste

dia, escolher bem as amizades

que fizer. Por outro lado terá
sucesso no trato com o sexo

oposto e muito poderá lucrar

pela influência deste. Pode
iniciar viagens, divertir-se e

amar. O fluxo é ótimo.

CAPRIC6RNIO - Dia re

comendado ao recolhimento e

à meditação. Não faça novas

amizades e evite o mais que

AQUÁRIO - Ótimos conta

tos com pessoas de finanças
elevadas, poderão ser espera
dos neste dia. Aproveite e use

toda a sua versatilidade para
tirar bons proveitos. Êxito
amoroso, social, financeiro e

profissional.
PEIXES - A elevação de sua

inteligência, será evidente
nesta fase em que. o Sol está

. transitando pela sua Oitava
Casa Astral. Todavia, deverá
evitar atritos discussões e tudo
e que possa prejudicá-lo física'
e mentalmente.

puder as pessoas invejosas e

i nteresseiras. Êxito român
tico.

ENCURTANDO DISTANc:�IIIIIIII'

11 h. no Balneário· Estreito, a Prefeitura vai·entregar a Você a
! '

PUCA RENATO RAMOS' DA SILVA
- '

\.
"

• PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS
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ASTRAL VEíCULOS lTOA
Rua Heitor Blunn, 242 - fone 44-4990

Comércio de veículos

Oficina especializada em toda linha nacional
com mecânica, lataria, pintura com estufa.

Veículos em estoque

Corcel Branco 78
Passat LS , Branco 77
Fiat L Branco 77
Corcel Amarelo 75
Volks Azul 74

Toda linha nacional OK 79

MURILO AUTOMÓVEIS
Carros novos e usados

R Gaspar Outra - fones' 44-1945 e 44-1315

CORCEL BRANCO 79
CHEVETTE BRANCO 79
VERANEIO MARRON METÁLlCA ...............•.....78
FIAT AMARELO - 147 - L 78
BRASIUA BEGE 78
FIAT BRANCO 147�L 77
VOLKS 1300 L BRANCO 77
CORCEL VERMELHO LUXO

'

76
GURGEL PRATA 76
BRASiuA VINHO 76
BELlNA LUXO.OURO METÁLICA 75
MOTO HONDA 360 CC VERDE 74
MOTO HONDA 125 CC LARANJA , 77
CHEVETTE BRANCO 75

Compramos seu automóveis novo ou usado e

duvidamos quem pague mais.

A •

IIt:Vt:NIlt:1l0H AIITOIIIZ/\I>Il�
RIJa Gaspar Outra 90
E!.treito ,..... Fpolis
Fone: 44-0522 ,

ESTOQUE DE VElcULOS USADOS

MODELOS I ANO I COR
Sedan 1300 - 7] Branco
Sedan 13.00 - 77 Azul
Sedan 1300 - 77 Verde
Sedan 1600 - 77 Branco
Sedan 1600 - 76 Branco
Passat - 77 Vermelho
Passat - 75 Branco
Brasília - 77 Amarela
Brasília - 77 ' Branca
Variant - 75 Azul
Kombi - 76 Branca
Kombi -,74 Azul
Corcel - 77 Vermelho
TC - 75 Branco

Possuímos também toda linha VW 79, para pronta en

trega, financiamento próprio até 24 meses com crédito na
hora.

AV. RIO BRANCO, 78
FONE: 22."'77 - 22·1392

VW Brasília LS OK : 79
Caravan OK 79 79

Opala 2P OK , , 79
Chevette OK 79
Volks 1300-L 78
Volks 1300-L : 77
Volks 1300-1 77
Volks 1300 77
Belina LDO ,. 77
VW Brasília : 77
VW Brasília 76

VENDO OÚ TROCO
Corcel II OK, tratar pelo fone 44-4995, somente sá
bado e domingo.
OBS.: 10.000,00 abaixo da tabela.

VENDO

Mercedes 608 Ano 75. Bom estado conservação. Tratar
. p/Fone 44-3959 .z: Horário Comercial.

VENDE-SE TC 72
Excelente estado de conservação, equipado com rádio e

toca-fitas.
_

Tratar com Bonifácio, tal. 22-6724, pela manha.

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM, 329 - FONE: 33-0677

Rua: João Motta Espezim, 329 - Fone: 33.067?
KOpala coupê luxo branco O

Corcel coupê luxo azul ; 1975

Chevette Branco 197;Brasília Vermelha ··········· .197

COMPRA-VENDE-TROCA r.l

SIT - Sociedade de Instalações
Técnicas S.A. necessita de tele

fonista recepcionista para ad
missão imediata. Exige-se boa

aparência e experiência no setor.

� ,

Apresentar-se munidas de do-

cumentos, para entrevista a partir
de 06 a 10/11/78, à rua Gal. Libe
rato Bittencourt, 183. - Estreito -

Fpolis - SC.

:. �. i'í\� ,;; VENDE-SE CASAS'.

ô<,i ;��1):,$ta. MQnica - 176m2., c/4 quartos (1 suíte), sala de
fi!? f jilntar, living, cozinha, dep. de empregada, garage!ll p/3
�'. ·.t:arÍ'0s,:ChurrasQueira. Obs. Aquecimento central à gás,
�\t1' .·cafpet OK.

. ,''.i�r " ;Preço: 'Cr$ 960.000,00 )aceita-se terreno).
_

;,$ ; .:.3) Trtndt;lde .(Tercasa) - 266m2. - c/4 quartos (1 suíte),
i-j; '. ;1�vt;lQo, livi n,g: sala de jantar e demais dependências - cor

'1fl: .

.

tinas e armanos.

:�;'ii: 'I?reço: Cr$ 1.500.000,00 (Cr$ 930.000,00 financiado).
:;�. '/,.4}i1tagl;laçu -. 350m2. - c/4 quartos (1 suíte c/closed),
;;fg,i;; ··-;.cQPa,cozinha (montada), lavabo, bar, 4 salas, 2 terraços,
':,,'':f '. ,churrasqu�ira grande, dep. de em,p.,regada, garagem p/3ff� ,·;;.tatt;os; material de primeira, semi::d'eéorada. Preço: Cr$
.*'f' ,2.426.320,00 (Cr$ 1.062.000,00 financiado).,�� 5.) Stocilieé1< - 400m2 - c/4 quartos, (1 suíte), hall, sala de

�! estar, sala de jantar, sala de TV, cozinha, dispensa, dep. de
.. � empregada, lavabo, sala de jogos, churrasqueira, gara-',,1:

����: c-s 3.000.0�O,OO (Aceita-se imóvel).
,

OFERTA DA SEMANA
6) Canasvleiras - 100m2. (terreno 490m2), Casa de ma
deira nova, mobiliada, 3 quartos, sala, BWC, cozinha, ga
ragem, terreno todo murado.
Preço: Cr$ 400.000,00.

TRATAR com RÉGIS IMÓVEIS LTDA., Av. Othon Gama"
O'Eça, 139 - Ed. Alpersted, - Loja 04 - Fones: 22.6551 e
22.3537 - CRECI nO 58.

ÁLVARO AUTOMÓVEIS
AV HERCILlO LUZ. 219 - FONE 22-9147

BARBADAS
Apartamento - Com quarto, sala de estar e jantar, copa e

cozinha, banheiro social, área de' serviço e garagem - as
sume prestação de Cr$ 3.470,00 mensal, OK e desocupado.
Casa - Com 3 quartos, sala de estar e jantar, copa e co

zinha, banheiro social, área de serviço e garagem. So
mente 350.000,00, OK. Desocupada. Financiada.
Casa - Com 3 quartos, sala de estar e jantar, copa e co

zinha, área de serviço, lavanderia, banheiro social e gara
gem - terreno todo murado - ato do contrato 20.000,00
saldo 5.400,00 mensais.
Apartamento· Com 3 quartos, sala de estar e jantar, copa e

cozinha, banheiro social, área de serviço e garagem. - ato
contrato 35.000,00 assume prestação mensal de 5.734,99-
desocupado - OK.
Super lotes Trindade - Rua calçada, luz, água, telefone,
zona estritamente residencial, padrão do mais fino gaba
rito - com 30.000,00 de entrada e saldo financiado em até
24 anos (incluimos o financiamento da casa se necessário)
casa Kobrassol - Ao lado do Kobrassol, com 3 quartos,
sala de estar e jantar, copa e cozinha, banheiro social, área
de serviço, garagem e varanda - assume prestação de Cr$
1.500,00 mensal- aceita de entrada terrenos (preço total de
�60.000,OO ur ente).

, VW 1300 - Creme Alabastro " , 1977,
Corcel - Branco : f976
VW 1300 - Marrom 1976
Chevette - Vi n 1'10 1975
Opala - Camurça Metal 1974
Opala - sépia metal , . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1973
1300 - Branco lotus 1.973
VW 1300 - Branco Everest 1972·
Corcel � Marrom : 1972
VW 1300 - Verde Folha 1969

Compramos seu Carro pelo melhor Preço.

CR$ 8.000,00
Lotes no interior de São José por
apenas Cr$ 8.000,00.

VENDE·SE

MAVERICK 1976 com ar

condicionado,único dono, Jóia,
tratar pelo tel. 33-1768.

IMOBIL'IÁRIA SOL E MAR

Praça Hercílio Luz, 202 - fone 44-3744 '

Creci 590 - São José � ',SC

TELEFONES

Compro em Tubarão à vista ou permuto c/Fpolis.
Compro Vendo Alugo 22 - 33 - 44 - 66 - Tratar: 44-1107 à
tarde.

1 Lote no Loteamento Kobra
sol por apenas Cr$ 160.000,00. -

Terrenos no centro de São José'
por apenas Cr$ 2,50,00 o m2
BARBADA.

VENDE-SE FAZENDA

Vende-se ou troca-se por casa uma fa
zenda em Caetes - Vila de Camboriú -

com 800.00m2 - com bananal- rio - 20
reses - terreno para lavoura e pastagem.

Distante 18 km de Balneário Camboriú. In

formações com a Sra. Ligia Setala Rua
700, 81 - Balneário Camboriú SC .

AUXILIAR ESCRITÓRIO
MOÇAS

Temos vaga, para serviços de escritório, nas

seguintes funções:
1 Est'oquista
1 Aux. Contabilidade
Idade mínima: 21 anos

Apresentar-se na Comercial Haraldo G:ef'mer:
Ltda. BR-101 KM-204':""" Trevo de Barreires-Sâo
José - Fone 44-4177

TERRENO - VENDE-SE
Vende-se uma área de terra com aproximada
mente 30.000m2 (48,50x610) situada em Espinhei
ros, frente para o asfalto, próximo ao Trevo da
Rodc:>via Jorge Lacerda (Itajaí-Blumenau) em Ita
jaí·. Area plana própria para lavoura, granja, sítio
ou chácara. Tratar: à rua Duque de Caxias. 732 ou

pelo tone 44-2231 com Sra. Léa em Itajaí. Informa
ções pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679
- ramal 73 com o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em

Florianópolls.

PRECISA-SE
Para admissão imediata

MECANOGRAFO - com prática em tilaquil'las
SCOT

.

Os interessados deverão dirigir-se a CASASS.t.U'iliT'A,
MARIA à Rua Alvaro de Carvalho n." 2.

.

'

LOTES EM ITAJAí - VENDE-SE

Vende-se dois excelentes lotes planos, com
água, luz, rua pavimentada, prontos para cons
truir, situados à rua Duque de Caxias, 732 -
Bairro Vila Operária.
Tratar pelo telefone (0473) 44-1571 com sr.

Djalma Pitz - horário comercial.

DATILÓG.RAFA
Necessitamos urgente,

Os candidatos deverão apresentar-se à Rua ÁI'
de Carvalho, 38.munidos de documentos.

GALPÃO P/DEPÓSITO C/ ESCRITÓRIO
A.LUGA-SE

Em Campinas, sólida construção, moderno escritório, cobertura em arco,

frente pI 2 avenidas com 2 estacionamentos, ampla porta central e 2 portas
If ",:"rai5, ótima iluminação, rede trifásica, etc. Tratar cl o proprietário pelos
fo .. es 44-2877 ou 44'()717.

Rua Jerônimo Coelho, 325' - '�a'la 2
Edifício Julieta

LIMPEZA DE FOSSA
f DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

Estreit<r-Florian6polis - fone�: 44-4140 e 44-1996

Comunica a mudança do seu Consultório
para a AVENIDA HERCíuo LUZ, n.O 59,
sala 409 - Fone 22-8041 Edifício ALFHA
CENTAURI. Horário de Atendimento das
14 às 18 horas. Diariamente.

DR. ALVARO DE CARVALHO

CONFIE SEU FILHO A QUEM VOCÊ PODE
CONFIAR.

PRONTO BABY
CLíNICA INFANTIL LTDA

AV. MAl.fRO RAMOS 303
TELEFONE: 22-0924

A Clínica Infantil formada por médicos Pedia
tras, Ex-residentes do Hospital dos Servidores
do Estado do Rio de Janeiro é especialistas
pela Associação Brasileira de Medicina e So
ciedade Brasileira de Pediatria; Conta com In

ternação Nebulização, Pequenas Cirurgias,
Rx, Pronto Socorro, Vacinas e Alergia Infantil.

rATENÇÃO
FLORIANÓPOLIS

Nova Oficina Autorizada

TELEFUNKEN
para TV Preto e Brancp

', eem Cores
Rádios e Aparelhos de Som

Rua São Jorge, 17 - Fone: 22-0815
I

"

"-

BARBADA APTO.

2 quartos, copa, cozinha, BWC social e garagem, Felipe Schmidt
c/Pedro Ivo. Preço tabela Cr$_873.000,00, vendo por apenas Cr$
650.000,00, financiado Cr$ 373.000,00 - 4.200,00 mensal, restante
Cr$ 277.000,00. Aceita-se proposta. Parte em Terreno.
Direto prop. fone 33.1445 (residência).

VENDE-SE NO JARDIM STA MONICA
" Casa colonial recém-construída, 112m2. com: hall, 3 qtos (1 suite). líving, bwc

social e copa/cozo com azulejos decorados até teto. garagem, vidro fumê,
sinteco, massa corrida, acabamento a gesso, muro, terreno de esquina, rua
("S") lajotada. Cr$ 850.000,00. TRATAR AV. PRINCIPAL, 169-FONE33-1426.

VENDE-SE EM ITAGUAÇU
Lote de 14x30. Vista para o mar.

. Preço Cr$ 350.000,00. Tratar à rua Araújo, 113 -:-Itaguaçu ou à rua
dos Ilhéus 8, Aplub 8.°, conj. 85, fone 22-7448, com o proprietária.

ALUGA-SE
Apto na Trindade, próximo à UFSC, c/2 quartos, sala,

cozinha: banheiro e-área de serviço.
Tratar fone 33-0941.

VENDE-SE URGENTE
Um terreno sito, Córrego Grande, com área 1.500m2, com
30m de frente, rua calçada, por Cr$ 250.000,00. Tratar fone
33.0709. Aceita-se proposta.

ASSISTÊNCIA
TÉCNICA AUTORIZADA

Condicionadores de ar
e Refrigeradores

Gelomatic - GE - Springer -

Climax - Admirai - Westinghause
e outras marcas

I Eletrohilton Refrigeração Ltda.
Rua Francisco Tolentino, n.> 9

PX 5 - 0903 - 0904
Fone: 22.7180

, COBRASC LTDA - C;OBRANÇAS ASSESSORIA TÉCNICA
ALlATAR FARIAS DE MEDEIROS'

ADVOGADO
OAB/SC ,\.956 - CIC - 070.287.769/72

CAUSAS CíVEIS - TRABALHISTAS - DIVÓRCIO
Rua João Pinto, 6 - Ed. Joana de Gusmão

8.° A"JDAR - Conj. 804 - telef. 22-6466 - 22-6055
FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA,

ORAÇÃO DAS 13 ALMAS
Oh, minhas 13 almas, Benditas sabidas e entendidas, a vós

peço pelo amor de Deus, atendei meu pedido. Minhas 13 almas
benditas, sabidas e entendidas, a vós peço pelo sangue que Jesus
derramou, atendei o meu pedido.

Pelas gotas de suor que Jesus derramou de seu sagrado corpo
atendei o meu pedido.

,

Meu Senhor Jesus Cristo que vossa proteção me cubra, com
vossos braços me guarde no vosso coração e me proteja com os
vossos olhos. Oh, Deus de bondade, vós sois meu advogado na
vida e na morte. Peço-vos que atendais meus pedidos e me livres

I' dos males e dai-me sorte na vida. Segui meus inimigos, que os
olhos do mal não vejam cortai as forças dos meus inimigos.

Minhas 13 almas benditas, sabidas e entendidas, se metizerem
alcançar estas graças (pede-se as graças)' ficarei devota de vós e
mandarei publicar esta oração, mandando rezar uma missa.
Reza-se 13 Pai-Nosso e 13 Ave-Maria 13 dias. Publicação da No
vena por graças alcançadas. L.L.M.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado uma carteira de estudante da UFSC de n.O
7510452-0, do curso de Ciências Contábeis, pertencente
ao Sr. Júlió dos Santos Generoso, residente em Florianó
polis.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foramperdidos os documentos do Caminhão Chevrolet, carroceria aberta.
'placas ML:0322, cor verde samambaia, Certificado n.? 0284145, chassis
0683FSR2537J de propriedade da firma OllNOO SANTIN E CIA. lTOA.

Modelo. 30 de Outubro de 1978

Extraviou documento veiculo marca Volkswagen, ano
71, cor Bege, placa GQ0191, chassis BS058782, perten
cente a Sebastião Cardoso Vicente, de Gravatal.

Tubarão, 30 de outubro de 1978

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados todos os documentos do veiculo de marca
Pick-up F75. ano 73, cor verde angara, chassis LA3ANP. 19595,
placa AB-4608, pertencente ao Sr. Décio Juvenal de Farias, resi
dente a Rua João Pinto, 45 - Centro, Florianópolis.

�ARA-DEPUTADO ESTADUAl,
FRANCISCO DE ASSIS FILHO

1255

ASSIS
ARENA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



ESTADO - 04 de novembro de

A edição especial de
MANEQUIM para as festas
está sensacional.
Além das últimas
novidades e estilos
da moda atual, traz

• para você 48 moldes para
quem gosta de
confeccionar seu

, próprio guarda-roupa.
,

Além disso, as festas

de formatura,
sugestões para o

, >,' o réveillon, os decotes do

I
; verão, as roupas
1, 'próprias para dançar na

.

r djs�oteca e o estilo

'\hdil algodão, trazem
I �, um- completo show de
; �� ,n\oda para que você

.........,.,_ - .. _-_.�--_._.� .. _-- - .- -

Hoje e amanhã, o Lagoa
Iate Clube estará promo
vendo uma série de atrações
muito interessantes como

boi de mamão, apresentação
de trabalhos das rendeiras, e
roda de samba. As festas

faz�T!!_parte da programação
da II Regata Sul Brasileira
de Optirnist:

*

Serviço - 15

Também hoje e domingo,
em Santo Antônio de Lis

boa, a Festa do Divino. Para

quem curte os traços antigos
de uma cultura que se dis
solve dia a dia no mundo
moderno. é uma boa pedida.

Ao som de tambores, o �or
tejo do Divino desfilará com

a Imperatriz e Imperador,
lembrando a 'visita de Dom

Tudo sobre moda, roteiro
para as férias de verão, conse
lhos de decoração, já está nas

bancas a nova Cláudia de no
vembro. Em destaque, Um

: modo de conseguir lindas be-
• gônias, mesmo ernaparta
mente,

Para quem quer estar sempre
bem informado sobre negó
cios, política e artes, a pedida
mesmo é a Veja desta semana.
Uma entrevista do Senador
Ted Kennedy sobre os cami
nhos democráticos do Brasil e
a decisão judicial do Caso
Herzog, o jornalista que foi
assassinado nas dependências
do II Exército. E mais, uma
prévia Gallup sobre as elei
ções.

�.

o QUE HÁ PARA VER

Lição de Anatomia
Continua no TAC este fim de

semana a peça "LIÇÃO DE
ANATOMIA" de Carlos Mat
hus. Sábado, às 20 horas e 22
horas e domingo às 19 e 21 ho-

ras. Lição de Anatomia é uma

peça cheia de lugares comuns

quotidiano que, jogadas' sobre o

_ Eal�o t< expiorando ª �pressãQ
corporal como elemento básico
de comunicação, nos disseca,
nos analisa, levando a uma re

flexão sobre nosso comporta
m..;pte e atitudes, nos colocando
fãc:e à face com os nossos pró-

prios lugares comuns deste coti
diano.
Já na chegada ao teatro,

somos recebidos pelo elenco que
nos leva à poltrona numerada.
É o início de um profundo rela
cionamento, por nada inter
rompido, durante mais de uma

hora de espetáculo.
Na. primeria çe.n�, .ig�<?�_9_§

atores, sob uma leve lüz àzulada
se despem por completo, como
num rito, se desprovendo de
toda a sua casca exterior. O nas

cimento e a descoberta interior
são mostrados em uma das mais

Ped ro II àq uele locaL.
Comes e bebes e barraqui
nhas animarão a festa. E vai
ter ônibus especial, saindo
do terminal do Mercado.

E registramos as quatro pe
didas mais gostosas para o

fim de semana: às tardes e

noites, o novo point do
beautiful people da ilha, a

Sinhá Chica, na Beira-Mar
Norte. Também par-a a

noi.te, o lron Bar. Uma pe
dida também gostosa é ao

lado do Flph, no Chocolate
Caseiro Gramado, com fon
due de frutas ao chocolate e

linda cenas jé vividas no palco.
A partir daí, todos com roupas
iguais, apresentam vários tipos
de relacionamento humano,
como pai e filho, até a visão do
próprio indivíduo dentro da so

ciedade.

A simplicidade é ii tônica do
_csP.çJác.Jlb�1ge,s(t�.,,ª_ pri!Jll:JJ_a à
muda cena final. P��s� góstar
ou não de Lição de Anatomia,
mas é certo que todos se sentirão
transformados, pois todos são
levados a uma auto-análise ne

cessária.

no domingo à tarde, o café
colonial da Sally, na Jerô
nimo Coelho.

�e requebrarem pela.noite a

dentro.

13:45 - T.R.E.
14:5 I - Cinema 6
16:15 - Os Três,

Patetas
16:40 - Zorro
17:05 - Daniel Boone
18:00 - Tarzan
18:35 - Salário

Mínimo
19:15 - Jogo Aberto
19:20 - O Direito

de Nascer
20:25 - T.R. E.
21:41 - Carlos Imperial
23:00 - O Grande Jornal

23,:20 - Cine

Espetacular
O I :00 - Os Detetives

eOUGADAS 3

09:30 - Abertura
09:45 - Telecurso

2.° Grau -

Aula inédita
e reapresentação de
todas as aulas da
semana

I 1:30 - Salve a Banda,
12: I 5 - Confronto
12:30 - Jornal

Hoje - Local
12:45 - Globo Esporte
13:00 - Jornal

Hoje - Nacional
13:45 - T.R.E.
14:50 - Motomania
15:00 - Cine

Vesperal - Minhas
três Noivas

17:00 - Rock Concert

* Hoje, no União Mineira,
haverá a final do concurso
de dança com os 12 casais
classificados.

>

Criciúma também se agita à'
noite. É o que demonstra o

sucesso que está fazendo um
novo restaurante, o Restau
rante do Alano, na rua Hen

rique Lages. "Sua especiali
dade: pratos caseiros e ótimo

serviço. E até o fim do ano,
Carminati promete inaugu
rar uma nova discoteca, com
planta executada nos Esta

dos Unidos' e com capaci
dade para duas mil pessoas

Dias 10 e I I de novembro,
no Ginásio da FAC, a turma
de engenheiros civis de 78 es

tará promovendo o I Festi
val Universitário de Chopp.

*

Hoje em Brusque, o Clube
de Caça e Tiro Araujo' Brus
que promove o IV Festival

Canecos e mesas já estão a venda na Secretaria do Clube no

horário das 20:00 às 22:00 horas.
Preços: Homem - Cr.$ 80,00, mulher- Cr.$ 50,00, mesa- Cr.$
100,DO

O traje será esporte e o horário 23:00 horas.
O setor de esporte visando dinamizar suas programações colo

cou a quadra polivalente a disposição dos Associados.
Os interessados em fazer reserva da quadra, deverão dirigir-se a

sede doClube nos seguintes dias e horários. De 3" a 6" feiras das
15:00 às 23:00 horas.

Aos sábados e domingos das 9:00 às 23:00 horas. Com o Sr.
Melciades.

Reserve seu horário e venha participar. Se você ainda não

possui sua carteira social procure regularizá-la até o dia 15/11/78,
levando 2 (duas) fotos 3x4 (sócio proprietário) e uma foto para cada

dependente, das 08:00 às 23:00 horas com o Sr. Meíciades,
Os horários não preenchidos com associados, serão alugados:

das 15:00 às 18:00 horas para garotos Cr$ 50,00 hora, das 18:00 às
23:00 horas para adultos ao preço de Cr.$ 150,00 hora.
TÍTULOS PATRIMONIAIS � Serão entregues a partir do dia
15/11/78 para os que já tiverem integralizado o pagamento.

O preço do Título Patrimonial a partir do dia 01/l1!78 sofrerá

reajuste, o qual passará a vigorar nova tabela com o preço à vista de
Cr.$ 4.500,00 com planos até 40 meses de prazo.
CASA DO ALEMAO - Aguarda tão somente a saída do inquilino
para, início de sua restauração..

A Comissão Organizadora do 5. o Campeonato de Canastra do
Clube Recreativo I. o de Junho, tem a satisfação de convidar o

prezado associado e participante para o jantar de encerramento.
Data: 07/11/78 (terça-feira) Horário: 21:00 horas. Traje: Es-

��.
.

Cardápio: Sra. Olga Batisttotti, quando serão entregues as

medalhas às 4 duplas classificadas.

Campeão - Pedro Malagolli (DOCA) e Ciro Fontes Domin-
gues

Vice-Campeão - Acioli Destri e Roberto Valdir Mangrich. '

3.0 Lugar-AntônioWagnerGarcia e Edul Fontes Domingues
4. o Lugar - Orlando 'Odilio Koerich Filho e sua esposa Gracia

Maria Sales Krummel Maciel Koerich. ,
.

FLAMENGO ESPORTE CLUBE - Capoeiras
Dia 04 de novembro, Soirée dançante com a animação do

Conjunto "OS ALUCINANTES" da cidade de Brusque.
,

O Flamengo Esporte Clube, comunica também, que colocou a

venda para os associados e simpatizantes, títulos patrimoniais,
sendo que seu número é bastante: limitado,

Com um patrimônio imóvel de cerca de Cr. 4.500.000,00
(quatro milhões e quinhentos mil cruzeiros), apresenta a chance que
você esperava de tornar-se um dos proprietários do Clube.

Dispõe de várias modalidades de pagamento.
"

A Laranja Mecânica - Com MaJcon MacDowell, Patrick
Magge. As 14, l6h30min e 22hs, no CINE CECOMTUR.
Censura 18 anos.

Contatos Imediatos de 3.° Grau - Com Richard Dreyffus,
François Trauffutt_, Melinda Dillon. Às 15, 19h45min e

22its, no CINE SAO JOSÉ. Censura livre.
Nas Ondas do Surff - Um fabuloso documentário a cores
sobre Surff , filmado nas praias do Hawai e do Brasil. Às 15,
20 e 22hs, no CINE CORAL. Censura livre.
Violentada entre Grades Com lvette Mimeux, John Saint
Paul. As 17, 19h45min e 21h45min, no CINE RITZ. Cen
sura 18 anos.

O Bem Dotado ... O Homem de Itu - Com Nuno Leal
Maia, Consuelo Leandro; e Confissões Íntimas de Presí
dio Feminino - Com Barbara Stelle, Rainbeaux Smith. Às
14 e 20 hs, no CINE ROXY. Censura 18 anos .

. Piranha - Com Bradford Dimann, Hearth Menzies. Às
20hs, no CINE JALISCO. Censura 16 anos.

Empregada para todo o Serviço - Com Leila Cravo, Wil
son Grey; e O Chefe de Hong Kong - Com Duke Lee,
Wuang Fu, Às 20 hs, no CINE GLÓRIA. Censura 18 anos.
Kug Fu e Acupuntura - Com Chang Ly, Ingrid Wu. Às
20hs, no CINE RAJÁ. Censura 18 anos.

Blumenau
A Casa das Tentações - Com Marlene França. Às 20hs, no
CINE MOGK. Censura 18 anos.

O Reformatório das Depravadas - Com Lola Brah. Às
20hs, no CINE BUSH. Censura 18 anos.

Itajaí
Mazzarope em "Jeca e seu Filho Preto" - Com Geny
Prado, Yara Lins, Joanes Dandoro. As 20h45min,' no
CINE ITAJAÍ. Censura livre

.

Resgate Fantástico - Com Peter Finch, Charles Bronson.
Às 20m+5In�,""'i1o·�.I).1E 'REX,-Céll'suPan�vFe .

.';" ,'__ �� •.,.;......""-'"

Camboríú
Um Momento - Uma Vida - Às 20h30min, no CINE
RAMA DELATORRE. Censura 14 anos.

Na Trilha da Morte - Às 20h30min. no AUTO CINE.
Censura l-t anos.

de Música Erudita, com

apresentação da orquestra
juvenil São Bento, às 20.30
hs.

LUBES,------�-----------------------------------------------
CLUBE CULTURAL E RECREATIVO UMOENSE

Sábado às 23 horas Boite para a Juventude, com som Discothe-
que. Traje esporte. ,

O Lirnoense completa seus 47 anos no dia 6 de Novembro, com
uma semana de festejos para seus associados, com as seguintes
programações:
Dia 04 de Novembro - Sábado:

,

08:00 horas - Início do Torneio de Futebol de Salão entre sócios,
no Ginásio de Esportes do Centro Social Urbano do bairro do Saco
dos Limões .Ó«

18:00 horas - Missa em Ação de Graças na Igreja Nossa Se
nhora da Boa Viagem, no bairro do Saco dos Limões.

20:00 horas - Entrega dos troféus do Torneio de Futebol de
Salão.

23:00 horas - Grandioso Baile de Aniversário - Blumenau
Erinho e seu Conjunto.
Dia 05 de Novembro - Domingo:

15:00 horas - Apresentação dos alunos dos cursos do Limoense,
como: Inglês, Ginástica Rítmica, Judô e Violão.

16:30 horas - Apresentação dó Coral Infantil do Clube Recrea
tivo 06 de Janeiro.

17:00 horas - DISCOTHEQUE INFANTIL - Concurso de

Discotheque. Distribuição de Coca Cola.
Dia 06 de Novembro - Segunda-feira:

07:00 horas - Alvorada Festiva
20:00 horas - Jogo de Futebol de Salão entre Diretores
21:00 horas - Coquetel de Posse da Diretoria

Dia' II de Novembro - Sábado:
09:00 horas - Jogo de Futebol de Campo, entre o Conselho

Deliberativo e Diretoria Executiva. Campo da Base Aérea.
11:00 horas - Confraternização nos salões do Clube Pelicano na

Base Aérea, entre Conselho Deliberativo e Diretoria do Clube Li
moense e Clube Pelicano.
UNIÃO RECREATIVA E CULTURAL 25 DE DEZEMBRO
- Agronômica

Fará realizar no dia 4 de novembro com início às 23 horas o

baile de Coroação da Rainha. Traje-longo para as mulheres e es

porte para homens. Conjunto: OS AVENTUREIROS.
CLUBE RECREATIVO, ESPORTIVO, CULTURAL E SO
CIAL 5 DE NOVEMBRO - Estreito

Dia 04 de Novembro oClube comemorará 73 anos de fundação
com uma festa, ficando a animação sob a batuta do conjunto
"BRASILlAN SCHAKERS".

Traje passeio-esporte e início às 23:00 horas. Presença especial
de ALLAN BRAGA.
CLUBE RECREATIVO 1.0 DE JUNHO - São José

Dia 04 de novembro, Baile de Chopp, contando com a anima

ção da Bandinha Típica "Os Caveiras" de Alfredo Wagner.

CULTURA 6-

09:30 - TVE .

I 1:30 - Reencontra
11:45 � A Bíblia em

Destaque
12:00 - Ultra Seven
12:30 - Diálogo ,

12:40 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Zury Machado

18:00 - Caso
de família - A
Pescaria de Jody

18:30 - A Sucessora
19:10 - H.B. 78

- Trapaleão
19:20 - Pecado Rasgado
19:55 - Bola

na Rede
20:00 - Jornal

Nacional
20:45 - T.R.E.

Destaque: para o Cine
rama, no canal ê, domingo, •.
logo após o programa Fiá•.
vio Cavalcanti, C()ffi a série
"Angélica". A série, de

'

nacionalidade francesa '

trata das aventuras de Ao-- -,

gélica, uma linda mulher
(Michele Mercier) 'e seu

marido (Roberd Hossein)
em suas viagens pelo
mundo. Neste domingo,
Angélica e o Rei.
Holocausto - na TV Coli"
gadas, na próxima semana,
com início segunda-feira, •
logo após a novela Sinal
de Alerta. A série de 9, fil
mes, trata da caça aos ju
deus durante a II Guerra
Mundial.

*

*

Dançar é com JoinviJle. Na
verdade. 4 discotecas esta

rão abertas ao público dan

çante. A Flipper na rua 9 de

março, a Sangent Peper's
Discothéque, próximo ao

aeroporto, A American
Disco Clube, no Estádio do
América Futebol Clube, e a

Discothéque do Floresta.

21 :50 - Danein Days
22:50 - Primeira

,

Exibição - O Rapaz
quePartia Corações

01:00 - Coruja
Colorida - Os Hatfields
Contra os McCoys

Informações na secretária do Clube das 19:00 às 22:00horas ou
das 14:00 horas, com Waldir Farias ou Hilton, na Rua Álvaro de
Carvalho n. o 38-A, fone: 22-3332.
LIe - LAGOA IATE CLUBE - Lagoa da Conceição

PROGRAMACÃO SOCIAL PARA O II CAMPEONATO
SUL BRASILEIRO DE 0P)'iMIST, A REALIZAR-SE NO
CLUBE DE 1.0 a 04 de NOVEMBRO de 1978:
Dia 1.0 - Quarta-feira:

Foi realizada recepção aos participantes doCampeonato Vela.
Dia 2 - Quinta-feira: Abertura da Mini-Feira de Artesanato;
Abertura do Balcão de Turismo da Citur; Abertura Exposição
Têxtil
Dia 3 - Sexta-Feira: 20:00 horas - Boi de Mamão; 21:00 horas -

Roda de Samba;
Dia 04 - Sábado: Festa de Encerramento; Futebol entre os parti
cipantes do Campeonato de Vela; Entrega de Prêmios.
Jantar dançante de encerramento do Campeonato Sul Brasileiro

do Optimist e do Campeonato de Caça Submarina.
CLUBE RECREATIVO 1.0 DE MAIO - Barreiros

Promove neste sábado dia 04/11/78, com início às 23:00 horas,
sob a batuta do conjunto "GRUPO COMUNICAÇÃO", soirée
dançante, com traje esporte.

Domingo dia 05/11/78, com início às 20:00 horas e também sob
a animação do "GRUPO COMUNICAÇÃO", baile. Sendo o traje
esporte.
CLUBE RECREATIVO 12 DE SETEMBRO - Capoeiras

Promove neste sábado dia 04 de novembro, com início às 23:00
horas, Baile da Rainha .. Na oportunidade o Clube estará apresen
tando aos associados a Rainha 78/79, Srta. Gilda Mara Juttel, que
receberá a faixa das mão da Senhorita MÃRCIA HELENA PAW-'
LUSCK, Rainha 77/78.
CLUBE RE,CREATIVO 06 DE JANEIRO - Estreito

O Baile das Debutantes contou com a presença do cantor

FRANCISCO EGIDIO e transmissão ao vivo e em cores pela TV
CULTURA.

.

Dia 04/11/78, com início às 23:00 horas o Clube 6 estará pro
movendo o Baile do Comerciário, contando com a presença do
conjunto "STAGIUM 10".

O ingresso no clube se dará mediante a apresentação da Car
teira Social do Clube e do SESC.

Nesta noite acontecerá a escolha da Rainha do Comério e a

promoção tem tudo para ser coroada de êxito.
Domingo dia 05/11/78, com início às 15:00 horas, no Salão "B",

teremos mais uma incrementada DlSCOTHEQUE para a petizada.
Dia 10/11/78, jantar de Confraternização dos Clubes da

Grande Florianópolis, promovido pela ASSOCIÂÇÃO DOS
CLUBES RECREATIVOS E SOCIAIS OE SANTA CATARINA.

Dia 11/11/78, às 20:00 horas, coquetel beneficente, em prol do
Natal das Crianças Pobres do Estreito. .

De 16 a 30 deste mês abre-se
no hall da UFSC o II Salão
Estadual Universitário de
Artes Plásticas. Quem tem

talento que' se inscreva, pois
o primeiro prêrnioé de Cr$ 8
mil.

*

* Ainda em Joinville;: hoje.
um baile do Chopp da Bavá
ria da Sociedade Ginástica,
com música do conjunto
kieger.

Na Lagoa da Conceição, a

boa pedida é o Saveiros, que
tem comida gostosa e som

ao vivo.

Os Bruxos se reúnem

em São Paulo
A partir de ontem, nesta e nas próximas semanas, as atenções

do público brasileiro estarão voltadas para São Paulo. onde
acontece, até o dia 17 de dezembro, a I Bienal Latino-
Americana.

'

E os catarinenses não farão exceção à regra.' pois o artista
Franklin Cascaes lá estará, com sua maravilhosa obra mágica.
nascida no solo e mar desta Ilha, e da mistura de uma mente
iluminada com a tradição açoriana. O tema central da mostra
"Mito e Magia" teve grande número de adesões brasileiras que
já chegam a mais de 50, constituindo a nossa presença nos

setores de manifestações e documentação. .

Também bastante ampla é a participação mexicana tanto

quanto a da República Dominicana, com nada menos que 16
artistas, todos desconhe .idos nossos.

A Argentina contará Com 7 presenças individuais.
destacando-se nomes como Marta Minujin e David Lamelas e

com a apresentação coletiva do Centro de Arte e Comunicação,
de Buenos Aires, vencedor na última Bienal I nternacional de
São Paulo.

Entre os nomes dos artistas peruanos, destaca-se o grande
pintor Fernando de Szyszlo. A Venezuela comparece com uma

montagem audio-visual em torno da vida e do trabalho de

Armando Reverón, seu bruxo pintor. morto em 1954.
SIMPOSIO

Paralelamente à exposição, ocorrerá um simpósio que a

acompanhará durante os quatro primeiros dias, desde ontem.

Organizado pelo peruano Juan Acha, o simpósio se concen

trará em três setores de análise: mito e magia na arte lat ino
americana, problemas gerais da arte no continente e propostas
para as próximas bienais. Entre os brasileiros figuram nomes

como: Darcy Ribeiro, Mário Pedrosa, Heloisa Fenelon, Clydc
Morgan, Fernando Mourão e José Gaiarsa, garantindo a con

vergência de foco nas raízes africanas e indígenas de nossa
cultura e na continuidade de nossa fonte popular.

Cascaes é uni dos bruxos da Bienal de Sâo Paulo

IlODRIGO DE HARO - No Ceisa Center. Quem ainda não

foi ver as maravilhosas telas de Rodrigo, ainda tem prazo até o

dia 7, pois no dia 8 começa a exposição do Janga, que versa

sobre temas da Festa do Divino.

12 ARTISTAS NOVOS DE FLORIANÓPOLIS - também

permanece' na Galeria Victor Meirelles, do Clube Doze de

Agosto a exposição que lança vários artistas novos da cidade.
Entre eles, muitos jovens.

Neste coquetel, teremos a reapresentação das Debutantes e do

SHOW, festa das Nações.
Dia 18/11/78, com início às 23:00 horas, sob a animação do

Conjunto "STAGIUM 10", terá lugar o Baile do Sindicato dos
Comerciários, ocasião em que será feita a escolha da mais bela
Comerciária do Estado.

,

BAIRRO DE FATIMA RECREATIVO ESPORTE CLUBE -

,
Bairro de Fátima
Promove dia Q4/1l/78, com início às 23:00 horas, com o Grupo
"G.M. A PIRAMIDE", soirée dançante. Traje Esporte.

Domingo ao som do PAPATACH, teremos mais uma incre

,mentada DISCOTHEQUE, com início para às,20:00 horas Traje
Esporte '

LIRA TÊNIS CLUBE - Centro
Dia 04/11/78, sábado, teremos ao som do conjunto de ALDO

GONZAGA, e com início às 23:00 horas, Boite para Casais.
Dia 10/11/78, para balançar o coreto da moçada, teremos boite

DISCOTHEQUE, COM SOM Mecãnico. Início 23:00 horas.
Dias 11/11/78, com o Conjunto de ALDO GONZAGA e início

para as 23:00 horas, teremos Boite para casais, noitada das mais
tradicionais do Clube da Colina.

...

Dia 17/11/78, sexta-feira, com início marcado para as 16:00
horas acontecerá o chá das Debutantes do Lira Tênis Clube, certa
mente será um chá direrente, pois terá um toque todo especial. Ãs
23:00 horas, acontecerá màis uma boite DISCOTHEQUE.

Dia 18/11/78, ao som do Conjunto de ALD0 GONZAGA
, mais uma vez o Clube da Colina estará levando a efeito, boite para
casais. Início 23:QO horas.
SOCIEDADE RECR�ATIVA 17 DE MAIO - Biguaçu

Prom�e dia 25 de novembro, SOIRÉE DE NOVEMBRO,
com o conjunto ECLIPSON, horário 23:00 horas e traje esporte ..

.

Fechando com chave de ouro sua programação, já está o 17 de
MaIO anunciando, para 31/12/78, seu tradicional Baile Reveillon,
com o Conjunto OS ALIENIGENAS. Traje Passeio,

Todos os sábados com início às 20:00 horas, o 17 de Maio
balança o coreto da moçada, com boite e DISCOTHEQUE.
CLUBE IS DE OUTUBRO - Centro
PROGRAMAÇAO PARA O MÊS DE NOVEMBRO DE 1978

Promove dia 11/11/78, baile com início às 23:00 horas. Con
junto "OS ALIENIGENAS". Dia 25/11/78, baile com início às 23:00
horas. Conjunto "A PRECE". .

Dia 05/11/78 - Domingo, com início às 20:00 horas som
mecãnico: Scubidu Discotheque.

'

.

Dia 12/11/78 - Domingo, com início às '20:00 horas, soirée
dançante. Conjunto Eclipse som.

A COLUNA CLUBES ESTÁ SOB A RESPONSABILIDADE DA
ASSOCIAÇÃO DOS CLUBES RECREATIVOS E SOCIAIS DE
SANTA CATARINA�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,ESTA ESCOLA PODERÁ DESABAR
A escola, em péssimo estado, fica em Sambaqui. Os pais dos 80 alunos que a frequentam omeoçcm não debeé-losmais ir à aula.

. -
.

/
-

"

Todos 0,5 pais dos 80 alunos I

que frequentam a escola da

localidade
.
de' Sambaqui

ameaçam retirar seus filhos da
I aula devido às-péssimas con

dições do prédio, cujas insta-
r

lações poderão desabar a

qualquer momento, princi
palmente se ocorrer um ven

daval. Todas as paredes estão
esburacadas, especialmente a

.dos fundos do prédio, onde
existe um vão de 30 centíme
tros. Também as telhas e o as

soalho estão quebrados e,

quando chove, a professora
reúne seus alunos nos quatro
cantos da escola para não se

molharem. "Mesmo assim, a

maioria deles vai para casa

totalmente molhada. e, de

pendendo da intensidade da

chuva, nós dispensamos os

alunos", disse uma proíjssora
da escola, que não quis se

identificar, para não sofrer

represálias da secretaria de
.

Educação. Ela diz também

que o prédio já sofreu uma in

clinação de 10 centímetros.

"Qualquer vento e a escola

começa a balançar. Já recla
mamos, já ameaçamos parar
as aulas mas de nada' adian
tou", conta.

Um outro problema enfren
tado pelos alunos é a falta

d'água no local; já que a única
fonte existente fornece o lí
quido totalmente contami
nado. Na última terça-feira à
noite, fiscais do Dasp - De
partamento Autônomo de
Saúde Pública - reuniram-se
com representantes da comu

nidade local, e proibiram os

alunos de consumir a água,
�i1teriormente utilizada. To
davia, os fiscais disseram que
somente construiriam fossas
sépticas no local se os pais dos
alunos fornecessem o mate
rial. Dez dos 20·pais de alunos
presentes à reunião concorda
ram em fornecer, enquanto

que os outros se recusaram,
alegando falta de condições
financeiras. O Dasp se com

prometeu apenas em fornecer
o reservatório.
Segundo as três'professoras

que lecionam' na escola, que
mede 10 metros de cornpri

.

mento por 6 de largura, e

construída em 1970, "há dois
anos que estes problemas exis
tem.

Para piorar mais a situação,
a porta de entrada difícil
mente abre. Quando ameaça
chover, raramente os pais
permitem que os alunos saiam
de casa".

Os pais dos alunos deverão,
nos próximos ,dias, elaborar
um abaixo-assinado, pedindo
providências por parte da se

cretaria de Educação. Para
Evaldo Stefano de Jesus, um
dos membros do Conselho de
Moradores, que abrange
cinco localidades, "devemos

esperar que um representante

nosso consiga uma audiência ;.

com o governador, mos-'
trando o problema da escola. '

Dependendo do que ,o go.
'

vernador prometer, nós'
vamos ou não fazer uma

abaixo-assinado, Aquilo lá
não é escola, é uma favela.
Tem dias que não deixo meus

filhos irem à escola".

Ele revelou que o Conselho
de Moradores, que tem 20
membros, pretende se reunir
ainda esta semana, para dis
cutir o assunto. "Vamos pro
curar trazer representantes,
das localidades de Santo An

tôiiiq. de Lisboa, .Cacupé,
Sambaquí.:e mostrar a eles o
estado em que se encontra a

escola. Assim, nós procura
mos sensibilizar outros mora
dores em torno do problema.
Até comissão já pensamos em
formar, porque do jeito que
está, não pode continuar",
disse ele.o prédio da escola, inclinado: paredes es�uraca<!as, telhas e assoalho quebrados .. ,

Em Santo Antônio, a Festa do Divino, uma
.

imdiçao que se repete há séculos.
Se não chover, aproximadamente

'

local em meados de 183Ó. madamente estavam' ultimando os .Divino Espírito Santo. "Este costume pírito Santo, que imediatamente fi- Pedro II somente Y'isitou 'o"(l�al em
mil pessoas deverão comparecer hoje Após a procissão, onde será trans- preparativos para as festividades, a açoriano" - diz - "traz sorte e muitas .cará curado. Este é um dos costumes torno de 1830 (não existe uma data
e. amanh�. à tradicional f.esta do Di- .ladada a bandeira do Divino Espírito festa estava marcada para o dia, 8 de pessoas do distrito acreditam nisso". mais tradicionais que ainda existem precisa) e junto com ele veio a princesa
VInO Espírito Santo - a mais any�a da Santo, e abrilhantada por 40 músicos outubro, mas devido a problemas

. Outra atração é o "pão bento", feito aqui, e foi trazido pelos primeiros Isabel, que doou uma coroa prateada,Ilha - no distrito de Santo AntOnIO de da Banda do 62° Batalhão de Infanta." com os próprios organizadores, ela foi de trigo, e somente ontem foram en- açorianos que aportaram no litoral de que hoje se constitui na principal relí-Lisboa:.. As atrações pri�cipais são a ria, haverá missa, celebrada pelo vigá- transferida para hoje e amanhã. "Nós comendados 500 pães, para serem Santo Antônio de Lisboa". quia histórica do Distrito,
procissao marcada para as 20 horas de rio da Trindade, o mesmo aconte- pretendíamos realizar a festa no dia 8 benzidos durante a festa e distribuídos HISTÓRIA
hoje e amanhã, e as ci.nco barracas cendo no domingo. Após a última para acompanhar a data do Divino posteriormente às crianças. "Quem se

- A atual paróquia do Divino Espi-
'

A Freguesia de Nossa Senhora da
estrategicamente Instaladas !lo longo missa, marcada para às 20h30m, um Espírito Santo, como vinha sendo alimentar deste pão, poderá ser aten-

rito Santo, de Santo Antônio de Lis- Necessidade, como era chamado Ó
da p�que�a, praça da ,localIdade. O novo cortejo transportará as crianças' feito anteriormente", disse o tesou- dido nas graças pedidas", dizQueiroz. boa, teve início com a fundação da atual distrito de Santo Antônio de
cortejo sarra da casa imperial, local vestidas em trajes reais para a casa reiro, descendente de açoriano, freguesia de Nossa Senhora da Neces- Lisboa, passou a ser denominada em

onde_ o Imperador D. Pedro II esteve imperial, onde suas vestimentas serão Aldo Queiroz. Revelou também que
Mas o costume/principal da festa é a sidade, em 1714. A igreja, entretanto, 1900 de Rerituba e no governo do pre-

durante dois dias, em direção à igreja, trocadas, numa cerimônia religiosa. <?s organizadores esperam arrecadar confecção, através da massa de 'trigo, somente foi inaugurada em 1754, e foi sidente Dutra, de aéordo com estudos
onde em seguida será celebradaa. � _

' em torno de Cr$ 100 mil, que reverterá
de membros do corpo, para atender construída por Antônio Francisco feitos por historiadores, descobriu-se

missa. Acompanhará o cortejo a As CInCO ,barracas estarao ofere-
em benefício da própria Igreja. "No pedidos de cura feitos pelos fiéis. Aldo Branco e Clara Ave la r , As p r i- que a primeira leva de açorianos em

coroa prateada doada pela princesa cendo ao público doces, salgados, ano passado" -conta ele "a festa ren-
Queiroz explica, dizendo que "quem meiras imagens incorporadas à igreja Santa Catarina aportou no atual dis-

" prendas e uma barraca especial será deu apenas Cr$ 50 mil" possuir uma mão ou pé machucado, foram trazidas de Portugal no mesmo trito. Diante disso, Outra resolveu
Isabel, e um grupo de cinco crianças instalada em frente à igreja, destinada que não tiver cura pela medicina, é só ano da inauguração da igreja, cujo denominar o local de Santo Antônio
vestidas em trajes reais,. que simboli- exclusivamente à pescaria. Segundo Segundo Queiroz, uma das princi- oferecer um desses membros elabora- primeiro padre foi Francisco Telles, de Lisboa, numa homenagem aos des-
zarão a passagem do imperador pelo os festeiros, que, ontem à tarde, ani- pais atrações da festa é a bandeira do dos com massa de trigo ao Divino Es- da Ordem Secular. O imperador D. cendentes portugueses.

I ' \

ESTREITO VAI TER PRÉDIOS MAIORES
É SÓ saírem os novos gabaritos, que serõo cprovcdos pelo Ipuf na sernenc que vem.

Lutzemberger
vem à Capital
para falar
da poluição

José Lutzemberger, presidente
da Associação Gaúcha de Prote
ção ao Meio-Ambiente, vem no

vamente a Florianópolis no pró
ximo dia 9 (quinta-feira) para
falar sobre os problemas de polui
ção, preservação do meio e im
portância das áreas verdes. Ele
chega pela manhã e das 8 às II
horas visitará várias entidades,
como a Fundação de Amparo à
Tecnologia' e ao Meio-Ambiente
Fatrna -, Instituto Brasileiro de
Desenvolvimento Florestal - Ibdf
e Universidade Federal de Santa
Catarina. Das 15 às 18 horas con
cede entrevista coletiva à im-
prensa na sede da Associação
dos

Engenheiros Agrônomos, na rua

Leoberto Leal, e às 20 horas fará
uma palestra sobret'A Preserva
ção do Meio-Ambiente", aberta
para todas as classes interessadas,
no auditório da reitoria da Ufsc.

A promoção é do núcleo da As
sociação dos 'Engenheiros Agrô
nomos da Rezião da Grande Flo
rianópolis e do Diretório Aca-
dêmico do Centro de Ciências
Agrárias da Ufsc. A vinda de Lut
zemberger, segundo o engenheiro
agrônomo Pedro Lino Machado,
diretor do Departamento Técnico
da Associação, tem como obje
tivo principal motivar, não só a

classe agrônoma, mas toda a co

munidade para a importância das
áreas verdes.

Na próxima semana, a Prefeitura, a secretaria de,
Obras e o I puf vão 'determinar novos gabaritos para

as futuras construções no bairro do Estreito, que,
depois de complementadas as obras na rede de

esgotos, poderá receber prédios com

maior número de pavimentos,
Até agora eram permitidas apenas construções com

4 pavimentos, conforme o Plano Diretor, que
especifica, em seu artigo 28, este limite,

"pára as, zonas onde não existe
saneamento básico completo".

Embora a Prefeitura não tenha liberado nada sobre
o assunto, constantes pedidos de gabaritos têm

chegado à secretaria de Obras do município,
"mas até agora temos rejeitado todos os que
apresentam mais de quatro pavimentos, pois

oficialmente não conhecemos a decisão �ue será
, tomada", informa o secretário Marcos Brusa.
A partir da liberação dos gabaritos, as consultas

poderão ser enviadas com a garantia de uma resposta
pela Secretaria de Obras, já que até agora nenhum

detalhe pode ser adiantado.
A obra de implantação de esgotos nas ruas Fúlvio

Aducci e Gaspar Outra está bastante adiantada
e o secretário de Obras também não pode, informar

se "com o conhecimento dos gabaritos será
permitido o início da 'construção dos' novos projetos

nos trechos, acabados, ou se os trabalhos
dependerão da conclusão final".

INTERESSE,
O Estreito, com uma nova.rede para O saneamento
( básico, já está despertando o interesse

das construtoras. A prova está nos diversos pedidos
: de gabaritos que foram encaminhados à Secretaria

de Obras. Agora, com
a possibilidade de se construir

prédios com até 12 pavimentos', a própria
configuração do bairro será alterada.
O comércio, bastante desenvolvido, está com

perspectivas de se firmar ainda mais.
Além dos prédios mais altos, com condições de
concentrar inúmeras atividades, facilitando o

acesso, a elas, existe um projeto ,no Transcol
(Plano de Transportes Coletivos) para o

asfaltamento das ruas Fúlvio Aducci e Gaspar Dutra.
Isto viria complementar o interesse das

-, incorporados que pretendem,
expandir seus investimentos no Estreito,

'

O chefe do 'departamento de finanças da Predilar, .

que tem projeto para construir em área localizada
'próxima ao estádio do Figueirense, diz "que sem

dúvida 3: melhoria do saneamento trouxe maiores,

opções de escolha, para a realização de novos

projetos". Assim cornoa Predilar, outras empresas
estão tentando conhecer o gabarito a ser liberado
nos próximos dias, para
liberarem também seus projetos.

PRÓXÍMO ANO.
O asfaltamento das ruas Fúlvio Aducci e Gaspar
Outra foi projetado pelo Transcol no último mês
de agosto. Agora a Prefeitura está tentando
resgatar os recursos, para viabilizar a obra no

próximo ano. O início da preparação da via para
a colocação do asfalto, possivelmente será
realizado após a complementação das obras de
saneamento e, de acordo com as últimas informações da
Casan.iestão previstas para agosto do ano que vem,
Até o final do ano, a Prefeitura pretende receber
o valor total da obra (Cr$ 210 milhões de cruzeiros),
que está na EBTU - Empresa Brasileira
de Transportes Urbanos.

Os alunos
do Coef"
cuntinuam

ten�o auras
Embora a direção do Conjunto

Educacional de Florianópolis -

Coef; ameace paralisar as aulas ,

dos 657 alunos das cinco escolas :",
mantidas pela entidade, por falta

'

. (de verbas, elas continuam, toda
via, normalmente nos cinco edu
candários da cidade, e os alunos
afirmam desconhecer o pro
blema. "Ouvimos falar vaga
mente nos jornais, mas até agora'
nenhum professor nos comunicou
da possível paralisação das au

Ias", disse Manoel Bento, aluno
da Escola Sena Pereira, do Es
treito.
As direções das Escolas Iriuct;

Bornhausen e Sena Pereira já fo-
.

ram, entretanto, comunicadas do
problema, através dos coordena-,
dores doCoef, mas não acreditam
que a secretaria. de Educação
venha a suspender definitiva
mente a verba complementar
prometida: Uma funcionária da
Escola Sena Pereira disse- que'
"pouca gente fala do problema, e

os alunos não estão conscientes de
que podem ficar sem aulas. Nós'
estamos atentos e, enquanto tiver
verba suficiente.tas aulas deverão
continuar normalmente".
Eia revelou· também que "nos

.

últimos dias, vários representan
tes do Coef .es�o, .se reunind-0 ,

constanteméntt'" aqui na escólà:';< .
'

mas o assunto nunca foi comen
tado e revelado. Acredito que
deve ser sobre a possível paralisa
ção das aulas".
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